ЧАСТНОЕ ОБРАЗОВАТЕЛЬНОЕ УЧРЕЖДЕНИЕ ВЫСШЕГО ОБРАЗОВАНИЯ «САНКТ-ПЕТЕРБУРГСКИЙ ИНСТИТУТ ЭКОНОМИКИ И УПРАВЛЕНИЯ»

УТВЕРЖДАЮ:

Ректор НОУ ВО «СПоИЗУ»

К.А. Япкевич

« 10 » 10 м 20 м 2022 г.

РАБОЧИЕ ПРОГРАММЫ ПРАКТИК

ОСНОВНАЯ ПРОФЕССИОНАЛЬНАЯ ОБРАЗОВАТЕЛЬНАЯ ПРОГРАММА

СРЕДНЕГО ПРОФЕССИОНАЛЬНОГО ОБРАЗОВАНИЯ (ПРОГРАММА ПОДГОТОВКИ СПЕЦИАЛИСТОВ СРЕДНЕГО ЗВЕНА)

Специальность:

38.02.04 КОММЕРЦИЯ (ПО ОТРАСЛЯМ)

Квалификация:

Менеджер по продажам

Уровень образования,

необходимый для приема

на обучение по ГПІССЗ

Среднее общее образование

Форма обучения

очная, заочная

Санкт-Петербург

СОДЕРЖАНИЕ

ПРОГРАММА УЧЕБНОЙ ПРАКТИКИ ПРОФЕССИОНАЛЬНОГО МОДУЛЯ ПМ.01 «Организация и управление торгово-сбытовой деятельностью»
ПРОГРАММА ПРОИЗВОДСТВЕННОЙ ПРАКТИКИ (ПО ПРОФИЛЮ СПЕЦИАЛЬНОСТИ) ПРОФЕССИОНАЛЬНОГО МОДУЛЯ ПМ.01 «Организация и управление торгово-сбытовой деятельностью»21
ПРОГРАММА УЧЕБНОЙ ПРАКТИКИ ПРОФЕССИОНАЛЬНОГО МОДУЛЯ ПМ.02 «Организация и проведение экономической и маркетинговой деятельности»41
ПРОГРАММА ПРОИЗВОДСТВЕННОЙ ПРАКТИКИ ПРОФЕССИОНАЛЬНОГО МОДУЛЯ ПМ.02 «Организация и проведение экономической и маркетинговой деятельности»
ПРОГРАММА УЧЕБНОЙ ПРАКТИКИ ПРОФЕССИОНАЛЬНОГО МОДУЛЯ ПМ.03 «Управление ассортиментом, оценка качества и обеспечение сохраняемости товаров»
ПРОГРАММА ПРОИЗВОДСТВЕННОЙ ПРАКТИКИ (ПО ПРОФИЛЮ СПЕЦИАЛЬНОСТИ) ПРОФЕССИОНАЛЬНОГО МОДУЛЯ ПМ.03 «Управление ассортиментом, оценка качества и обеспечение сохраняемости товаров»
ПРОГРАММА УЧЕБНОЙ ПРАКТИКИ ПРОФЕССИОНАЛЬНОГО МОДУЛЯ ПМ.04 «Выполнение работ по одной или нескольким профессиям рабочих, должностям служащих ("Продавец продовольственных товаров")»
ПРОГРАММА ПРОИЗВОДСТВЕННОЙ ПРАКТИКИ (ПО ПРОФИЛЮ СПЕЦИАЛЬНОСТИ) ПРОФЕССИОНАЛЬНОГО МОДУЛЯ ПМ.04 «Выполнение работ по одной или нескольким профессиям рабочих, должностям служащих ("Продавец продовольственных товаров")»
ПРОГРАММА ПРОИЗВОДСТВЕННОЙ ПРАКТИКИ (ПРЕДДИПЛОМНОЙ)159

ПРОГРАММА УЧЕБНОЙ ПРАКТИКИ ПРОФЕССИОНАЛЬНОГО МОДУЛЯ ПМ.01 «Организация и управление торгово-сбытовой деятельностью»

1. ПАСПОРТ ПРОГРАММЫ УЧЕБНОЙ ПРАКТИКИ

1.1. Место учебной практики в структуре программы подготовки специалистов среднего звена

Программа учебной практики является частью программы подготовки специалистов среднего звена (далее ППССЗ) по специальности среднего профессионального образования (далее СПО) 38.02.04Коммерция (по отраслям) в части освоения основного вида профессиональной деятельности «Организация и управление торгово-сбытовой деятельностью».

Учебная практика входит в профессиональный цикл образовательной программы по специальности 38.02.04 Коммерция (по отраслям).

Учебная практика проводится в организациях в рамках профессионального модуля ПМ.01 «Организация и управление торгово-сбытовой деятельностью» реализовывается непрерывно в течение 1 недели (36 часов).

1.2. Цели и задачи учебной практики

Учебная практика направлена на формирование у обучающихся умений, приобретение первоначального практического опыта и реализуется в рамках профессионального модуля ППССЗ по основному виду профессиональной деятельности для последующего освоения ими общих и профессиональных компетенций по избранной специальности.

Задачи учебной практики:

- формирование у будущих специалистов комплекса умений и навыков, необходимых для успешной и эффективной профессиональной деятельности;
- формирование элементов общих и профессиональных компетенций;
- приобретение первоначального практического опыта.

В результате прохождения учебной практики обучающийся должен

уметь:

- устанавливать коммерческие связи, заключать договора и контролировать их выполнение;
- управлять товарными запасами и потоками;
- обеспечивать товародвижение и принимать товары по количеству и качеству.

знать:

- составные элементы коммерческой деятельности: цели, задачи, принципы, объекты, субъекты, виды коммерческой деятельности;
- государственное регулирование коммерческой деятельности;
- инфраструктуру, средства, методы, инновации в коммерции;
- организацию торговли в организациях оптовой и розничной торговли, их классификацию.

иметь практический опыт:

- приемки товаров по количеству и качеству;
- составления договор;
- установление коммерческих связей.

1.3. Количество часов на учебную практику - 1 неделя, 36часов.

2. РЕЗУЛЬТАТЫ ПРАКТИКИ

В результате прохождения данной практики обучающийся должен приобрести следующие общие компетенции (ОК):

Код	Наименование результата обучения
ОК 1.	Понимать сущность и социальную значимость своей будущей профессии, проявлять к ней устойчивый интерес.
ОК 2.	Организовывать собственную деятельность, выбирать типовые методы и способы выполнения профессиональных задач, оценивать их эффективность и качество.
ОК 3.	Принимать решения в стандартных и нестандартных ситуациях и нести за них ответственность.
ОК 4.	Осуществлять поиск и использование информации, необходимой для эффективного выполнения профессиональных задач, профессионального и личностного развития.
ОК 6.	Работать в коллективе и в команде, эффективно общаться с коллегами, руководством, потребителями.
ОК 7.	Самостоятельно определять задачи профессионального и личностного развития, заниматься самообразованием, осознанно планировать повышение квалификации.
ОК 12.	Соблюдать действующее законодательство и обязательные требования нормативных документов, а также требования стандартов, технических условий.

Результатом учебной практики является освоение профессиональных (ПК) компетенций:

Код	Наименование результатов практики
ПК 1.1.	Участвовать в установлении контактов с деловыми партнерами, заключать договора и контролировать их выполнение, предъявлять претензии и санкции.
ПК 1.2.	На своем участке работы управлять товарными запасами и потоками, организовывать работу на складе, размещать товарные запасы на хранение.
ПК 1.3.	Принимать товары по количеству и качеству.
ПК 1.4.	Идентифицировать вид, класс и тип организаций розничной и оптовой торговли.
ПК 1.5.	Оказывать основные и дополнительные услуги оптовой и розничной торговли.
ПК 1.6.	Участвовать в работе по подготовке организации к добровольной сертификации услуг.
ПК 1.7.	Применять в коммерческой деятельности методы, средства и приемы менеджмента, делового и управленческого общения.
ПК 1.8.	Использовать основные методы и приемы статистики для решения практических задач коммерческой деятельности, определять статистические величины, показатели вариации и индексы.
ПК 1.9.	Применять логические системы, а также приемы и методы закупочной и коммерческой логистики, обеспечивающие рациональное перемещение материальных потоков.
ПК 1.10.	Эксплуатировать торгово-технологическое оборудование.

3. СТРУКТУРА И СОДЕРЖАНИЕ УЧЕБНОЙ ПРАКТИКИ

3.1. Объем практики и виды разделов (этапов) практики

Разделы (этапы) практики	Виды работ на практике	Трудоемкость практики (в часах)
Подготовительный этап. Организация практики	Вводное занятие. Инструктаж	2
Учебный этап	Выполнение работ, связанных с составлением учредительных документов предприятия, организации закупочно-сбытовой коммерческой деятельности, специфике функционирования малого и среднего бизнеса, оформлению коммерческих договорных обязательств, организации проведения выставки-ярмарки	28
Подготовка отчета по практике	Обобщение материалов учебной практики и оформление отчета	6
Общая трудоемкость практики		36

3.2. Тематический план и содержание практики

Этапы учебной практики	Содержание учебной практики	Коды достигаемых ОК и ПК	Кол-во часов (нед.)
Вводное занятие. Инструктаж		OK 1OK 4., OK 6., OK 7., OK 12., ПК 1.1. – ПК 1.10.	2
Тема 1. Ознакомление со спецификой функционирования малого и среднего бизнеса, их характерные признаки.	- изучение перечня органов, контролирующих деятельность малых предприятий - изучение деятельности предприятия малого и среднего бизнеса - определение преимуществ и недостатков предприятий малого и среднего бизнеса.	ОК 1ОК 4., ОК 6., ОК 7., ОК 12., ПК 1.1. – ПК 1.10.	4
Тема 2. Ознакомление с организацией и формой ведения производства, материальной базой, основными технологическими процессами.	- ознакомление с материально-технической базой сельскохозяйственного предприятия	ОК 1ОК 4., ОК 6., ОК 7., ОК 12., ПК 1.1. – ПК 1.10.	4
Тема 3. Ознакомление с учредительными документами предприятия.	 разработка основной концепции деятельности предприятия изучение документов необходимых для регистрации предприятия разработка учредительных документов предприятия: учредительный договор, устав, контракт с руководителем; оформление заявки о регистрации предприятия 	ОК 1ОК 4., ОК 6., ОК 7., ОК 12., ПК 1.1. – ПК 1.10.	4
Тема 4. Закупочно-сбытовая коммерческая деятельность.	 изучение видов поставщиков товаров выбор потенциальных поставщиков товаров в соответствии с производственной ситуацией заключение договоров на поставку и куплю-продажу товаров изучение рынков сбыта производимой продукции выбор оптимального рынка сбыта составление спецификации к договору составление договора поставки и протокола разногласий 	ОК 1ОК 4., ОК 6., ОК 7., ОК 12., ПК 1.1. – ПК 1.10.	6
Тема 5. Оформление коммерческих договорных обязательств.	- выбор типов коммерческих договорных обязательств, применяемых в организации с учетом специализации - оформление коммерческих договорных обязательств - оформление коммерческих поручительских отношений и обязательств	ОК 1ОК 4., ОК 6., ОК 7., ОК 12., ПК 1.1. – ПК 1.10.	6
Тема 6. Организация проведения выставки-ярмарки.	- изучение организации выставки-ярмарки на примере выставок-ярмарок в выставочном комплексе «Русский дом» - определение целей и задач выставки-ярмарки	OK 1OK 4., OK 6., OK 7., OK 12., ПК 1.1. – ПК 1.10.	4

Этапы учебной практики	Содержание учебной практики	Коды достигаемых ОК и ПК	Кол-во часов (нед.)
	 разработка концепции выставки оформление заявки на участие в выставке-ярмарке определение возможного эффекта от участия в выставке-ярмарке 		
Подготовка отчета по практике			6
Всего:			36(1)

4. УСЛОВИЯ ОРГАНИЗАЦИИ ПРОВЕДЕНИЯ УЧЕБНОЙ ПРАКТИКИ

4.1. Требования к документации, необходимой для проведения практики

- локальные нормативные акты, регламентирующие порядок проведения практики при освоении обучающимися образовательных программ в Частном образовательном учреждении высшего образования «Санкт-Петербургский институт экономики и управления»;
- программа учебной практики;
- распорядительный акт о направлении студентов на практику.

4.2. Требования к материально-техническому обеспечению практики

Учебная практика проводится в учебных лабораториях и иных структурных подразделениях ЧОУ ВО «СПбИЭУ» либо в организациях на основе договоров между организацией, осуществляющей деятельность по образовательной программе соответствующего профиля и ЧОУ ВО «СПбИЭУ».

Для прохождения практики необходимы следующие виды технических и электронных средств обучения:

-Специализированная мебель: учебные столы, стулья, доска. Технические средства обучения, служащие для представления учебной информации большой аудитории: демонстрационное оборудование - видеопроектор, экран, аудио колонки, плакаты, пособия, с возможностью демонстрации тематических иллюстраций и учебно-наглядных пособий;

-программное обеспечение для проведения работ, предусмотренных заданиями практики.

Все вышеперечисленные объекты должны соответствовать действующим санитарным и пожарным нормам, а также требованиям техники безопасности.

Описание материально-технической базы (в т.ч. программного обеспечения), рекомендуемой для адаптации электронных и печатных образовательных ресурсов для обучающихся из числа лиц с ограниченными возможностями и инвалидов

Для инвалидов и лиц с ограниченными возможностями здоровья форма проведения занятий по дисциплине устанавливается с учетом особенностей психофизического развития, индивидуальных возможностей и состояния здоровья. При определении формы проведения занятий с обучающимся с ограниченными возможностями здоровья или инвалидом необходимо учитывать рекомендации, данные по результатам медико-социальной экспертизы, содержащиеся в индивидуальной программе реабилитации инвалида, относительно рекомендованных условий и видов труда. При необходимости для обучающихся из числа инвалидов и лиц с ограниченными возможностями здоровья создаются специальные учебные места с учетом нарушенных функций и ограничений жизнедеятельности.

4.3. Требования к учебно-методическому обеспечению учебной практики

- 1. Киселева, Л. Г. Экономический анализ и оценка результатов коммерческой деятельности : учебное пособие / Л. Г. Киселева. Саратов : Вузовское образование, 2017. 99 с. ISBN 978-5-4487-0061-3. Текст : электронный // Электронный ресурс цифровой образовательной среды СПО PROFобразование : [сайт]. URL: https://profspo.ru/books/68930
- 2. Памбухчиянц, О. В. Организация торговли : учебник / О. В. Памбухчиянц. Москва : Дашков и К, 2018. 294 с. ISBN 978-5-394-02189-3. Текст : электронный // Электронный ресурс цифровой образовательной среды СПО PROFобразование : [сайт]. URL: https://profspo.ru/books/85609

Дополнительные источники:

- 1. Беляевский И.К. Организация коммерческой деятельности [Электронный ресурс]: учебное пособие/ И.К. Беляевский— Электрон. текстовые данные.— М.: Евразийский открытый институт, 2011.— 274 с.— Режим доступа: http://www.iprbookshop.ru/10738.html
- 2. Власова О.В. Коммерция [Электронный ресурс]: учебное пособие/ О.В. Власова— Электрон. текстовые данные.— Саратов: Ай Пи Эр Медиа, 2011.— 299 с.— Режим доступа: http://www.iprbookshop.ru/927.html
- 3. Грибанова, И. В. Организация и технология торговли: учебное пособие / И. В. Грибанова, Н. В. Смирнова. 3-е изд. Минск: Республиканский институт профессионального образования (РИПО), 2019. 203 с. ISBN 978-985-503-549-8. Текст: электронный // Электронный ресурс цифровой образовательной среды СПО PROFобразование: [сайт]. URL: https://profspo.ru/books/93405
- 4. Кондрашов, В. М. Управление продажами : учебное пособие для студентов вузов, обучающихся по специальностям «Маркетинг» (080111), «Коммерция (торговое дело)» (080301) / В. М. Кондрашов ; под

редакцией В. Я. Горфинкеля. — Москва : ЮНИТИ-ДАНА, 2017. — 319 с. — ISBN 978-5-238-01259-9. — Текст : электронный // Цифровой образовательный ресурс IPR SMART : [сайт]. — URL: https://www.iprbookshop.ru

5. Майкл, Ротер Учитесь видеть бизнес-процессы: построение карт потоков создания ценности / Ротер Майкл, ШукДжон; перевод Г. Муравьева; под редакцией С. Турко, М. Бурдиной. — 4-е изд. — Москва: Альпина Паблишер, 2019. — 144 с. — ISBN 978-5-9614-5266-2. — Текст: электронный // Цифровой образовательный ресурс IPR SMART: [сайт]. — URL: https://www.iprbookshop.ru/86786.html

4.4. Программное обеспечение, информационные справочные системы современных информационно-коммуникационных технологий

Необходимым и обязательным средством является персональный компьютер современной конфигурации при наличии современного программного компьютерного обеспечения — Состав лицензионного программного обеспечения: Операционная система Windows, Офисный пакет LibreOffice, архиватор 7-zip, просмотр pdf файлов FoxitReader, браузер Opera, проигрыватель VLC mediaplayer.

Перечень электронно-библиотечных систем и справочных систем современных информационно-коммуникационных технологий:

- 1. Электронно-библиотечная система «IPRbooks» http://www.iprbookshop.ru/
- 2. Электронно-библиотечная система «PROFобразование» https://profspo.ru/
- 3. КонсультантПлюс Справочно-правовая система http://www.consultant.ru/

4.5. Требования к руководителям практики

Руководство учебной практикой от образовательного учреждения осуществляется преподавателями, назначенными приказом ректора учебного заведения.

Руководитель практики от учебного заведения:

- устанавливает связь с руководителями практики от организации;
- разрабатывает тематику индивидуальных заданий для студентов;
- проводит консультации со студентами перед направлением их на практику с разъяснением целей, задач и содержания практики;
- проводит индивидуальные и групповые консультации в ходе практики;
- проверяет ход прохождения практики студентами, выезжая на базы практики;
- оказывает методическую помощь студентам при выполнении ими индивидуальных заданий и сборе материалов к отчету по практике;
- контролирует условия проведения практики организациями, в том числе требования охраны труда, безопасности жизнедеятельности и пожарной безопасности в соответствии с правилами и нормами, в том числе отраслевыми.

4.5.1. Обязанности студентов

Студенты при прохождении практики обязаны:

- своевременно и в установленный срок явиться в назначенную для прохождения практики организацию;
 - соблюдать трудовую и служебную дисциплину;
 - соблюдать правила внутреннего трудового распорядка, действующие в организациях;
 - строго соблюдать требования охраны труда и пожарной безопасности;
 - выполнить программу практики и выполнить индивидуальное задание;
 - проявлять высокую организованность;
- четко и своевременно выполнять конкретные задания, поручения и указания руководителей практики от филиала и организации, творчески относиться к выполнению полученных заданий;

- собрать необходимые материалы для написания курсовой работы или дипломной работы, для отчета по практике;
 - подготовиться к зачету по практике.

После окончания практики студент обязан в течение 3 дней представить руководителю практики от филиала следующие документы:

- отчет о проделанной работе в соответствии с программой практики;
- характеристику по итогам практики с оценкой, заверенную подписью руководителя практики от предприятия с печатью предприятия.

4.6. Требования к соблюдению техники безопасности и пожарной безопасности

Студенты в период прохождения практики обязаны:

- соблюдать действующие в учебном заведении правила внутреннего трудового распорядка;
- строго соблюдать требования охраны труда и пожарной безопасности.

5. КОНТРОЛЬ И ОЦЕНКА РЕЗУЛЬТАТОВ УЧЕБНОЙ ПРАКТИКИ

Контроль и оценка результатов освоения учебной практики руководителем практики осуществляется в процессе руководства практикой (наблюдения, консультирования, помощи в овладении профессиональными навыками, проверки выполнения обучающимися индивидуальных заданий по практике, а также отчетов по практике).

Результаты освоения практики	Основные показатели оценки результата	Формы и методы контроля и оценки
Сформированность общих ком		
ОК 1. Понимать сущность и социальную значимость своей будущей профессии, проявлять к ней устойчивый интерес.	Обоснование выбора профессии, основных квалификационных требований.	- наблюдение и оценка работодателем результатов освоения общих компетенций, отраженная аттестационном листе студента; - собеседование и оценка уровня освоения общих компетенций при защите отчета по практике.
ОК 2. Организовывать собственную деятельность, выбирать типовые методы и способы выполнения профессиональных задач, оценивать их эффективность и качество.	Составление алгоритма собственной деятельности, выбор типовых методов и способов выполнения профессиональных задач, их обоснование, оценка эффективности и качества деятельности.	
ОК 3. Принимать участие в стандартных и нестандартных ситуациях и нести за них ответственность.	Принятие решения в стандартных и нестандартных ситуациях. Самоанализ действий.	
ОК 4. Осуществлять поиск и использование информации, необходимой для эффективного выполнения профессиональных задач, профессионального и личного развития.	Владение информационными технологиями и интеллектуальными алгоритмами обработки информации в профессиональной деятельности.	
ОК 6. Работать в коллективе и в команде, эффективно общаться с коллегами, руководством, потребителями.	Адекватная модель общения, включающая умение быть толерантным, позитивным, устойчивым в стрессовых ситуациях.	

Результаты освоения практики	Основные показатели оценки результата	Формы и методы контроля и оценки
ОК 7. Самостоятельно определять задачи профессионального и личностного развития, заниматься самообразованием, осознанно планировать повышение квалификации.	Постановка задач профессиональной деятельности. Выбор оптимального решения реализации задачи. Выполнение поставленной задачи. Владение методами самооценки. Корректировка деятельности.	
ОК 12. Соблюдать действующее законодательство и обязательные требования нормативных документов, а также требования стандартов, технических условий.	Знание и соблюдение действующего законодательства и обязательных требований нормативных документов. Соблюдение законности в трудовой деятельности.	
Сформированность профессио	рнальных компетенций	
ПК 1.1. Участвовать в установлении контактов с деловыми партнерами, заключать договора и контролировать их выполнение, предъявлять претензии и санкции.	Умение точно выполнять поручения руководителя / специалиста более высокой квалификации по установлению контактов с деловыми партнерами; Демонстрация навыка правильного оформления договора, предъявления претензий и санкций по результатам контроля;	- наблюдение и оценка работодателем результатов освоения профессиональных компетенций, отраженная в характеристике и аттестационном листе студента; - собеседование и оценка
	Соблюдение выполнения договоров в установленной форме.	уровня освоения
ПК 1.2. На своем участке работы управлять товарными запасами и потоками, организовывать работу на складе, размещать товарные запасы на хранение.	Рациональное размещение товарных запасов на хранение с учетом температурного, влажностного режимов и товарного соседства; Планирование работы на складе за сохранностью, перемещением, размещением товаров.	профессиональных компетенций при защите результатов профессиональной задачи, выполненной в период учебной практики; - собеседование и оценка результатов освоения
ПК 1.3. Принимать товары по количеству и качеству.	Соблюдение требований приемки товаров по количеству и качеству.	профессиональных компетенций при защите отчета по практике.
ПК 1.4. Идентифицировать вид, класс и тип организаций розничной и оптовой торговли.	Обоснование распознавания вида и типа организаций розничной и оптовой торговли.	отчета по практике.
ПК 1.5. Оказывать основные и дополнительные услуги оптовой и розничной торговли.	Обоснование выбора основных и дополнительных услуг розничной и оптовой торговли; Определение последовательный операций по оказанию услуг.	
ПК 1.6. Участвовать в работе по подготовке организации к добровольной сертификации услуг.	Соблюдение порядка оформление заявок на добровольную сертификацию услуг; Соблюдение порядка оформления	

Результаты освоения практики	практики результата	
ПК 1.7. Применять в коммерческой деятельности методы, средства и приемы менеджмента, делового и управленческого общения.	документации для сертификации услуг. Соблюдение приемов менеджмента, делового и управленческого общения.	
ПК 1.8. Использовать основные методы и приемы статистики для решения практических задач коммерческой деятельности, определять статистические величины, показатели вариации и индексы.	Обоснование применения методов статистики для перемещения материальных потоков.	
ПК 1.9. Применять логические системы, а также приемы и методы закупочной и коммерческой логистики, обеспечивающие рациональное перемещение материальных потоков.	Обоснование применения методов закупочной и коммерческой логистики для рационального перемещения материальных потоков.	
ПК 1.10. Эксплуатировать торгово-технологическое оборудование.	Рациональный выбор торговотехнологического оборудования; Демонстрация работ на оборудовании; Соблюдение техники безопасности.	

Формой отчетности студента по учебной практике является письменный *отчет о выполнении* работ, свидетельствующий об ознакомлении и формировании общих и профессиональных компетенций, освоении профессиональных модулей.

Отчет по практике состоит из письменного изложения выполненных работ и документов подтверждающих выполнение содержания программы учебной практики. Он должен содержать не менее 15 листов машинописного текста (не включая документы), выполненного через 1,5 интервала 14 шрифтом TNR.

Письменный отчет о выполнении работ включает в себя следующие разделы:

- титульный лист;
- содержание;
- практическая часть;
- приложения.

Практическая часть отчета по практике включает главы и параграфы в соответствии с логической структурой изложения выполненных заданий по разделам курса.

Работа над *отчетом по учебной практике* должна позволить руководителю оценить уровень развития общих, а также профессиональных компетенций, в рамках освоения профессиональных модулей и установленных $\Phi \Gamma O C C \Pi O$ по специальности 38.02.04 Коммерция (по отраслям).

Приложения могут состоять из дополнительных справочных материалов, имеющих вспомогательное значение, например: копий документов, выдержек из отчетных материалов, статистических данных, схем, таблиц, диаграмм, программ, положений и т.п.

Студент в соответствии с графиком защиты практики защищает отчет по практике. При защите практики учитывается объем выполнения программы практики, правильность оформления документов, содержание отзыва-характеристики, правильность ответов на заданные руководителем практики вопросы.

КРИТЕРИИ ДИФФЕРЕНЦИАЦИИ ОЦЕНКИ ПО ПРАКТИКЕ

«Отлично» - содержание и оформление отчета полностью соответствует предъявляемым требованиям, характеристики обучающегося положительные, ответы на вопросы преподавателя по программе практики полные и точные.

«Хорошо» - несущественные замечания по содержанию и формам отчета, характеристики обучающегося положительные, в ответах на вопросы преподавателя по программе практики обучающийся допускает неточности, хотя в целом отвечает уверенно и имеет твердые знания.

«Удовлетворительно» - небрежное оформление отчета, отражены все вопросы программы практики, но имеют место отдельные существенные погрешности, характеристики обучающегося положительные, при ответах на вопросы по программе практики обучающийся допускает ошибки.

«Неудовлетворительно» - эта оценка выставляется обучающемуся, если в отчете освещены не все разделы программы практики либо на вопросы обучающийся не дает удовлетворительных ответов, не имеет четкого представления о деятельности базы практики

приложения

НАПРАВЛЕНИЕ

на учебную (ПМ.01 «Организация и управление торгово-сбытовой деятельностью») практику				
Студент				
Специальность 38.02.04Комме	рция (по отраслям)			
группа №, семест	ρ			
Предприятие/учреждение/орган	: кираємн			
	(место практики)			
Продолжительность практики				
Дата выдачи направления «	»20г.			
Основание: приказ от				
(подпись) (е	Ф.И.О. лица, выдавшего направление)			
М.П.				

ОТЧЕТ ПО УЧЕБНОЙ ПРАКТИКЕ ПМ 01 «ОРГАНИЗАЦИЯ И УПРАВЛЕНИЕ ТОРГОВО-СБЫТОВОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬЮ»

Студент(ка)
(фамилия, имя, отчество)
Учебная группа
Специальность 38.02.04 Коммерция (по отраслям)
Семестр
Место проведения
Дата сдачи отчёта «»20г.
Подпись студента(ки):
Оценка
(цифрой и прописью)
Руководитель практики:
(должность, уч. степень, уч. звание, фамилия и инициалы) (подпись)
« » 20 г.

Санкт-Петербург 20__ г.

			УТВЕРЖДАЮ Заведующий кафедрой
			(наименование кафедры)
			(роспись)
	ИНДИВИДУАЛЬН		201.
	бную (ПМ.01 «Организация и управление торго	во-сбытовой деятельность	ью») практику
Студен	т(ка)		
T.T	(фамилия, имя		
-	вление/специальность 38.02.04Коммерция (по о	траслям)	
учеона	я группа		
№п/п	Перечень выполняемых работ	Формируемая компетенция, шифр	Планируемый результат
1.	Учебные вопросы		
1.1.			
1.2.			
1.3.			
1.4.			
2.	Практические задания		
2.1.			
2.2			
2.3.			
2.4.			
(1	дитель практики ——————————————————————————————————		
	овано: дитель практики .низации (подпись) (расшифровка под	писи)	
		,	
	ганизации 20 г.		
Студен	е получил(а): тт(ка) (подпись) (расшифровка подписи)		_
,, ,,	20 г		

Рабочий график практики

№ п/п	Наименование выполняемой работы	Объем часов	Подписи руководителей практики
от инстит	тель практики гута (подпись) (фамилия и инициалы)20 г.		
Руководи от органи	птель практики изации (подпись) (фамилия и инициалы)		
МП орга	низации		
«»	20 г.		
<u>Рабочий</u>	график получил:		
Студент(ка) (подпись) (фамилия и инициалы)		
«»	20 Γ.		

(для обучающихся по программам подготовки специалистов среднего звена)

АТТЕСТАЦИОННЫЙ ЛИСТ

Студент(ка)			
	(фамилия, имя, отчество)		
Специальност	ь 38.02.04Коммерция (по отраслям)		
ПМ. 01 «Орга	низация и управление торгово-сбытовой деятель	ностью».	
Учебная груг	ша		
Виды и качест	тво выполнения работ		
	Виды и объем работ, выполненных обучающимся во время практики	Качество выполнения работ в соответствии с технологией и (или) требованиями организации	
1.		Оценка качества работ –	
2.		Оценка качества работ –	
2.3.4.		Оценка качества работ –	
4.		Оценка качества работ –	
5.		Оценка качества работ –	
6.		Оценка качества работ –	
7.		Оценка качества работ –	
Шифр	Сведения об уровне освоения обучающимся профессы	мональных компетенций Уровень освоения	
компетенции	Содержание компетенции	компетенции	
		Высокий Средний Низкий	
		Высокий Средний Низкий	
	•	и, освоены.	
Руководитель	(подпись) (фамилия и инициалы)		
(от организац	•		
- F	(подпись) (фамилия и инициа	лы)	
МП организаг	, , , , , , , , , , , , , , , , , , ,	•	

ХАРАКТЕРИСТИКА

Настоящая характеристика дана (Ф.И.О. студента)	
Проходившему учебную (ПМ.01 «Организация и управление торгово-сбытовой деятельностью»)практику на	
спо	
За время прохождения практики студент изучил	
Во время прохождения практики студент активно участвовал в работе	
отдела организации, а именно:	
В целом теоретический уровень подготовки студента и качество выполняемой им работы оценить на	можно
(отлично, хорошо, удовлетворительно)	
Директор/начальник отдела/	
М.П. организации	
Дата	
РЕЗУЛЬТАТЫ АТТЕСТАЦИИ	
В целом теоретический уровень подготовки студента(ки) и качество выполненной	
работы можно оценить на	
(отлично хорошо, удовлетворительно)	
Руководитель практики/	
МП	
Дата «» 20 г.	

ПРОГРАММА ПРОИЗВОДСТВЕННОЙ ПРАКТИКИ (ПО ПРОФИЛЮ СПЕЦИАЛЬНОСТИ) ПРОФЕССИОНАЛЬНОГО МОДУЛЯ ПМ.01 «Организация и управление торгово-сбытовой деятельностью»

1. ПАСПОРТ ПРОГРАММЫ ПРОИЗВОДСТВЕННОЙ ПРАКТИКИ (ПО ПРОФИЛЮ СПЕЦИАЛЬНОСТИ)

1.1. Место производственной практики (по профилю специальности) в структуре программы подготовки специалистов среднего звена

Программа производственной практики (по профилю специальности) (далее – производственная практика) является частью программы подготовки специалистов среднего звена (далее ППССЗ) по специальности среднего профессионального образования (далее СПО) 38.02.04Коммерция (по отраслям) в части освоения основного вида профессиональной деятельности: «Организация и управление торговосбытовой деятельностью».

Производственная практика (по профилю специальности) входит в профессиональный цикл образовательной программы по специальности 38.02.04 Коммерция (по отраслям).

Производственная практика (по профилю специальности) проводится в организациях в рамках профессионального модуля ПМ.01 «Организация и управление торгово-сбытовой деятельностью» и реализуется в виде одного из этапов ПМ.01 продолжительностью 1 неделя (36 часов).

1.2. Цели и задачи производственной практики

Целью производственной практики (по профилю специальности) является освоение основного вида деятельности ВД 1. «Организация и управление торгово-сбытовой деятельностью» путем формирования у обучающихся общих и профессиональных компетенций.

Задачи производственной практики (по профилю специальности):

- формирование общих и профессиональных компетенций, необходимых для успешной и эффективной профессиональной деятельности;
- приобретение практического опыта.

Производственная практика, как продвинутый этап формирования компетенций, направлена на освоение обучающимися следующих **общих компетенций** (ОК):

- ОК 1. Понимать сущность и социальную значимость своей будущей профессии, проявлять к ней устойчивый интерес.
- ОК 2. Организовывать собственную деятельность, выбирать типовые методы и способы выполнения профессиональных задач, оценивать их эффективность и качество.
- ОК 3. Принимать решения в стандартных и нестандартных ситуациях и нести за них ответственность.
- ОК 4. Осуществлять поиск и использование информации, необходимой для эффективного выполнения профессиональных задач, профессионального и личностного развития.
- ОК 6. Работать в коллективе и в команде, эффективно общаться с коллегами, руководством, потребителями.
- ОК 7. Самостоятельно определять задачи профессионального и личностного развития, заниматься самообразованием, осознанно планировать повышение квалификации.
- ОК 12. Соблюдать действующее законодательство и обязательные требования нормативных документов, а также требования стандартов, технических условий.

Результатом производственной практики (по профилю специальности) является освоение **профессиональных компетенций** (ПК):

ПК 1.1. Участвовать в установлении контактов с деловыми партнерами, заключать договора и контролировать их выполнение, предъявлять претензии и санкции.

- ПК 1.2. На своем участке работы управлять товарными запасами и потоками, организовывать работу на складе, размещать товарные запасы на хранение.
- ПК 1.3. Принимать товары по количеству и качеству.
- ПК 1.4. Идентифицировать вид, класс и тип организаций розничной и оптовой торговли.
- ПК 1.5. Оказывать основные и дополнительные услуги оптовой и розничной торговли.
- ПК 1.6. Участвовать в работе по подготовке организации к добровольной сертификации услуг.
- ПК 1.7. Применять в коммерческой деятельности методы, средства и приемы менеджмента, делового и управленческого общения.
- ПК 1.8. Использовать основные методы и приемы статистики для решения практических задач коммерческой деятельности, определять статистические величины, показатели вариации и индексы.
- ПК 1.9. Применять логистические системы, а также приемы и методы закупочной и коммерческой логистики, обеспечивающие рациональное перемещение материальных потоков.
- ПК 1.10. Эксплуатировать торгово-технологическое оборудование.

Также в результате прохождения производственной практики (по профилю специальности) обучающийся должен

приобрести практический опыт:

- приемки товаров по количеству и качеству;
- составления договоров;
- установления коммерческих связей;
- соблюдения правил торговли;
- выполнения технологических операций по подготовке товаров к продаже, их выкладке и реализации;
- эксплуатации оборудования в соответствии с назначением и соблюдением правил охраны труда

1.3. Количество часов на производственную практику

Всего 1 неделя, 36 часов.

2. СТРУКТУРА И СОДЕРЖАНИЕ ПРОИЗВОДСТВЕННОЙ ПРАКТИКИ

2.1. Объём практики и виды разделов (этапов) практики

Разделы (этапы) практики	Виды работ на практике	Трудоемкость практики (в часах)
Подготовительный этап	Вводное занятие. Инструктаж.	1
Организация практики	Установочное занятие в организации. Знакомствос руководителем практики от организации. Ознакомление с конкретным объектом. Ознакомление с правилами внутреннеготрудового распорядка. Инструктаж по техникебезопасности. Ознакомление с должностнымиобязанностями.	1
Производственный этап	Участие в установлении контактов с партнерами и заключение договоров на поставку продукции; Организация работы на складе; Организация работы по приёмке товара; Организация работы персонала; Работа с торгово-техническим оборудованием.	28
Подготовка отчета по практике	Оформление отчета.	6
Общая трудоемкость практики		36

2.2. Содержание производственной практики (по профилю специальности)

Разделы (этапы) практики	Видыпрофессиональной деятельности	Объём часов	Коды достигаемых ОК и ПК
Раздел 1. Подготовительный этап	Вводное занятие. Ознакомление с целями и задачами практики. Инструктаж по техникебезопасности. Общий	1	OK 1OK 4., OK 6., OK 7., OK 12.,
Раздел 2. Организация практики	инструктаж о проведении практики. Ознакомление студентов с порядком выполнения отчетов. Установочное занятие в организации. Знакомство с руководителем практики от организации. Ознакомление с правилами внутреннего трудового распорядка. Инструктаж по технике безопасности. Ознакомление с должностными обязанностями сотрудников.		ПК 1.1. – ПК 1.10. ОК 1ОК 4., ОК 6., ОК 7., ОК 12.,
Раздел 3.	ПП 01.01	28	ПК 1.1. – ПК 1.10. ОК 1ОК 4., ОК 6.,
Производственный этап	Наименование разделов ПМ и тем практики Содержание учебного материала		ОК 7., ОК 12., ПК 1.1. – ПК 1.10.
	Раздел 1. Участие в установлении контактов с деловыми партнерами, заключение до контроль их выполнения, предъявление претензии и санкции	оговора и	11K 1.1. – 11K 1.10.
	1.1.Установление коммерческих связей. Инструкция по охране труда перед проведением производственной практики. Участие в установлении коммерческих связей	2	
	1.2.Виды договоров в коммерческой Составление договоров на поставку продукции. практике	2	
	1.3. Порядок заключения договоров Заключение договоров на поставку продукции.	2	
	Раздел 2. Управление товарными запасами и потоками, организация работы на складе, ратоками и потоками участке работы	змещение	
	2.1.Виды складских помещений и их Изучение складских помещений. краткая характеристика.	2	
	2.2. Оборудование для хранения Изучение оборудования для хранения товаров на складе. товаров на складе.	2	
	2.3. Порядок размещения товаров на Размещение товаров на складе с соблюдением товарного хранение.	2	
	Раздел 3. Приемка товаров по количеству и качеству		

Разделы (этапы) практики	Видыпрофессиональной деятельности	Объём часов	Коды достигаемых ОК и ПК
	3.1.Приемка товаров по количеству Организация и соблюдение технологии приемки товаров по количеству.	1	
	3.2. Документальное оформление Оформление документов, форм по приемке товаров по приемки товара по количеству.	1	
	3.3. Приемка товаров по качеству Организация и соблюдение технологии приемки товаров по качеству.	1	
	3.4. Документальное оформление Оформление документов, форм по приемке товаров по приемки товара по качеству.	1	
	Раздел 4. Идентификация вида, класса и типа организаций розничной и оптовой торго	ВЛИ	
	4.1. Предприятия розничной Организация продажи товаров в розничной сети. торговли.	2	
	4.2. Предприятия оптовой торговли. Организация продажи товаров на оптовых торговых предприятиях	2	
	Раздел 5. Оказание основных и дополнительных услуг оптовой и розничной торговл	и	
	5.1.Основные услуги, оказываемые Оказание основных услуг розничного торгового розничными торговыми предприятия.	2	
	5.2. Дополнительные услуги, Оказание дополнительных услуг розничного торгового оказываемые розничными предприятия.	2	
	Раздел 6.Эксплуатация торгово-технологического оборудования		
	6.1. Мебель для торговых залов Эксплуатация торговой мебелии торгового инвентаря в магазинов и торговый инвентарь торгового предприятия	1	
	6.2. Торговое холодильное Эксплуатация холодильного оборудования в торговом оборудование предприятии	1	
	6.3. Торговое измерительное Эксплуатация измерительного оборудования в торговом предприятии	1	

Разделы (этапы) практики	Видыпрофессиональной деятельности	Объём часов	Коды достигаемых ОК и ПК
	6.4. Торговое контрольно-кассовое Эксплуатация контрольно-кассового оборудования в	1	
	оборудование торговом предприятии		
Раздел 4.	Обобщение материалов производственной практики и подготовка отчета, дифференцированный	6	
таздел ч.	зачет		
Подготовка отчета по			
практике			
Итого:		36	

3. УСЛОВИЯ ОРГАНИЗАЦИИ И ПРОВЕДЕНИЯ ПРОИЗВОДСТВЕННОЙ ПРАКТИКИ (ПО ПРОФИЛЮ СПЕЦИАЛЬНОСТИ)

Программа производственной практики (по профилю специальности) реализуется в организациях, направление деятельности которых соответствует профилю подготовки обучающихся на основе договоров, заключаемых между образовательной организацией и организациями.

3.1. Требования к документации, необходимой для проведения практики

- локальные нормативные акты, регламентирующие порядок проведения практики при освоении обучающимися образовательных программ в Частном образовательном учреждении высшего образования «Санкт-Петербургский институт экономики и управления»;
- программа производственной практики (по профилю специальности);
- распорядительный акт о направлении студентов на практику.

3.2. Требования к материально-техническому обеспечению практики

Производственная практика (по профилю специальности) проводится в организациях, оснащенных современным оборудованием и техническими средствами, использующие современные информационные технологии.

Рабочее место практиканта и оборудование должно соответствовать действующим санитарным и пожарным нормам, а также требованиям техники безопасности.

Описание материально-технической базы (в т.ч. программного обеспечения), рекомендуемой для адаптации электронных и печатных образовательных ресурсов для обучающихся из числа лиц с ограниченными возможностями и инвалидов

Для инвалидов и лиц с ограниченными возможностями здоровья форма проведения занятий по дисциплине устанавливается с учетом особенностей психофизического развития, индивидуальных возможностей и состояния здоровья. При определении формы проведения занятий с обучающимся с ограниченными возможностями здоровья или инвалидом необходимо учитывать рекомендации, данные по результатам медико-социальной экспертизы, содержащиеся в индивидуальной программе реабилитации инвалида, относительно рекомендованных условий и видов труда. При необходимости для обучающихся из числа инвалидов и лиц с ограниченными возможностями здоровья создаются специальные учебные места с учетом нарушенных функций и ограничений жизнедеятельности.

3.3. Требования к учебно-методическому обеспечению производственной практики

Учебно-методическим обеспечением самостоятельной работы студентов на производственной практике являются:

- учебная литература по осваиваемым профильным дисциплинам;
- нормативные документы, регламентирующие деятельность предприятия (организации), на котором проходит производственную практику студент;
- формы финансовой, статистической, внутренней отчетности, разрабатываемые на предприятии (организации) и инструкции по их заполнению.

Основные источники:

- 3. Киселева, Л. Г. Экономический анализ и оценка результатов коммерческой деятельности : учебное пособие / Л. Г. Киселева. Саратов : Вузовское образование, 2017. 99 с. ISBN 978-5-4487-0061-3. Текст : электронный // Электронный ресурс цифровой образовательной среды СПО PROFобразование : [сайт]. URL: https://profspo.ru/books/68930
- 4. Памбухчиянц, О. В. Организация торговли : учебник / О. В. Памбухчиянц. Москва : Дашков и К, 2018. 294 с. ISBN 978-5-394-02189-3. Текст : электронный // Электронный ресурс цифровой образовательной среды СПО PROFобразование : [сайт]. URL: https://profspo.ru/books/85609

Дополнительные источники:

1. Беляевский И.К. Организация коммерческой деятельности [Электронный ресурс]: учебное пособие/ И.К. Беляевский— Электрон. текстовые данные.— М.: Евразийский открытый институт, 2011.— 274 с.— Режим доступа: http://www.iprbookshop.ru/10738.html

- 2. Власова О.В. Коммерция [Электронный ресурс]: учебное пособие/ О.В. Власова— Электрон. текстовые данные.— Саратов: Ай Пи Эр Медиа, 2011.— 299 с.— Режим доступа: http://www.iprbookshop.ru/927.html
- 3. Грибанова, И. В. Организация и технология торговли: учебное пособие / И. В. Грибанова, Н. В. Смирнова. 3-е изд. Минск: Республиканский институт профессионального образования (РИПО), 2019. 203 с. ISBN 978-985-503-549-8. Текст: электронный // Электронный ресурс цифровой образовательной среды СПО PROFобразование: [сайт]. URL: https://profspo.ru/books/93405
- 4. Кондрашов, В. М. Управление продажами : учебное пособие для студентов вузов, обучающихся по специальностям «Маркетинг» (080111), «Коммерция (торговое дело)» (080301) / В. М. Кондрашов ; под редакцией В. Я. Горфинкеля. Москва : ЮНИТИ-ДАНА, 2017. 319 с. ISBN 978-5-238-01259-9. Текст : электронный // Цифровой образовательный ресурс IPR SMART : [сайт]. URL: https://www.iprbookshop.ru
- 5. Майкл, Ротер Учитесь видеть бизнес-процессы: построение карт потоков создания ценности / Ротер Майкл, ШукДжон; перевод Г. Муравьева; под редакцией С. Турко, М. Бурдиной. 4-е изд. Москва: Альпина Паблишер, 2019. 144 с. ISBN 978-5-9614-5266-2. Текст: электронный // Цифровой образовательный ресурс IPR SMART: [сайт]. URL: https://www.iprbookshop.ru/86786.html

3.4. Информационные справочные системы современных информационно-коммуникационных технологий

Перечень электронно-библиотечных систем и справочных систем современных информационно-коммуникационных технологий:

- Электронно-библиотечная система «IPRbooks» http://www.iprbookshop.ru/
- Электронно-библиотечная система «PROFобразование» https://profspo.ru/
- КонсультантПлюс Справочно-правовая система http://www.consultant.ru/

3.5. Требования к руководителям практики

3.5.1. Требования к руководителям практики от образовательного учреждения:

Руководство производственной практикой от образовательного учреждения осуществляется преподавателями, назначенными приказом ректора ЧОУ ВО СПБИЭУ.

Руководитель практики от учебного заведения:

- устанавливает связь с руководителями практики от организации;
- разрабатывает тематику индивидуальных заданий для студентов;
- проводит консультации со студентами перед направлением их на практику с разъяснением целей, задач и содержания практики;
- проводит индивидуальные и групповые консультации в ходе практики;
- проверяет ход прохождения практики студентами, выезжая на базы практики;
- оказывает методическую помощь студентам при выполнении ими индивидуальных заданий и сборе материалов к отчету по практике;
- контролирует условия проведения практики организациями, в том числе требования охраны труда, безопасности жизнедеятельности и пожарной безопасности в соответствии с правилами и нормами, в том числе отраслевыми.

Производственная практика (по профилю специальности) курируется преподавателем дисциплин профессионального цикла, имеющим высшее образование, соответствующее профилю преподаваемого профессионального модуля.

3.5.2. Требования к руководителям практики от организации:

Организация, участвующая в проведении практики, предоставляет рабочие места практикантам, назначает руководителя практики от организации.

Руководитель практики от организации, участвующей в проведении практики:

- проводит инструктаж студентов по ознакомлению с требованиями охраны труда,

безопасности жизнедеятельности и пожарной безопасности в организации;

- обеспечивает высокое качество прохождения практики студентами и строгое соответствие ее программе;
- оказывает помощь в правильном составлении всех документов, предусмотренных программой;
- проверяет выполнение практикантами правил внутреннего распорядка организации, где студент проходит практику;
 - осуществляет руководство по составлению студентами отчетов о прохождении практики;
- по окончанию практики составляет подробную характеристику на студента, в которой отражает результаты закрепления и углубления знаний и умений, формирования общих и профессиональных компетенций, приобретение им практического опыта по обработке первичных бухгалтерских документов.

3.5.3. Обязанности студентов

Студенты при прохождении практики обязаны:

- своевременно и в установленный срок явиться в назначенную для прохождения практики организацию;
 - соблюдать трудовую и служебную дисциплину;
 - соблюдать правила внутреннего трудового распорядка, действующие в организациях;
 - строго соблюдать требования охраны труда и пожарной безопасности;
 - выполнить программу практики и выполнить индивидуальное задание;
 - проявлять высокую организованность;
- четко и своевременно выполнять конкретные задания, поручения и указания руководителей практики от филиала и организации, творчески относиться к выполнению полученных заданий;
- собрать необходимые материалы для написания курсовой работы или дипломной работы, для отчета по практике;
 - подготовиться к зачету по практике.
- После окончания практики студент обязан в течение 3 дней представить руководителю практики от филиала следующие документы:
 - отчет о проделанной работе в соответствии с программой практики;
- характеристику по итогам практики с оценкой, заверенную подписью руководителя практики от предприятия с печатью предприятия;
 - аттестационный лист.

Студент обязан защитить отчет по практике согласно графику защиты отчетов.

3.6. Требования к соблюдению техники безопасности и пожарной безопасности

Студенты в период прохождения практики обязаны:

- соблюдать действующие в учебном заведении правила внутреннего трудового распорядка;
- строго соблюдать требования охраны труда и пожарной безопасности.

4. КОНТРОЛЬ И ОЦЕНКА РЕЗУЛЬТАТОВ ПРОИЗВОДСТВЕННОЙ ПРАКТИКИ (ПО ПРОФИЛЮ СПЕЦИАЛЬНОСТИ)

Контроль и совместная оценка результатов освоения производственной практики (по профилю специальности) руководителем практики от образовательного учреждения и руководителем практики от организации осуществляется в процессе руководства практикой (наблюдения, консультирования, помощи в овладении профессиональными навыками, проверки выполнения обучающимися индивидуальных заданий по практике, а также отчетов по практике).

Результаты освоения практики	Основные показатели оценки результата	Формы и методы контроля и оценки		
Сформированность общих компетенций				
ОК 1. Понимать сущность и социальную значимость своей будущей профессии, проявлять к ней устойчивый интерес.	Обоснование выбора профессии, основных квалификационных требований.	- наблюдение и оценка работодателем результатов освоения общих компетенций, отраженная аттестационном листе студента; - собеседование и оценка уровня освоения общих компетенций при защите отчета по практике.		
ОК 2. Организовывать собственную деятельность, выбирать типовые методы и способы выполнения профессиональных задач, оценивать их эффективность и качество.	Составление алгоритма собственной деятельности, выбор типовых методов и способов выполнения профессиональных задач, их обоснование, оценка эффективности и качества деятельности.			
ОК 3. Принимать участие в стандартных и нестандартных ситуациях и нести за них ответственность.	Принятие решения в стандартных и нестандартных ситуациях. Самоанализ действий.			
ОК 4. Осуществлять поиск и использование информации, необходимой для эффективного выполнения профессиональных задач, профессионального и личного развития.	Владение информационными технологиями и интеллектуальными алгоритмами обработки информации в профессиональной деятельности.			
ОК 6. Работать в коллективе и в команде, эффективно общаться с коллегами, руководством, потребителями.	Адекватная модель общения, включающая умение быть толерантным, позитивным, устойчивым в стрессовых ситуациях.			
ОК 7. Самостоятельно определять задачи профессионального и личностного развития, заниматься самообразованием, осознанно планировать повышение квалификации.	Постановка задач профессиональной деятельности. Выбор оптимального решения реализации задачи. Выполнение поставленной задачи. Владение методами самооценки. Корректировка деятельности.			
ОК 12. Соблюдать действующее законодательство и обязательные требования нормативных документов, а также требования стандартов, технических условий.	Знание и соблюдение действующего законодательства и обязательных требований нормативных документов. Соблюдение законности в трудовой деятельности.			
Сформированность профессионали	ьных компетенций			
ПК 1.1. Участвовать в установлении контактов с деловыми партнерами, заключать договора и контролировать их выполнение, предъявлять претензии и санкции.	Умение точно выполнять поручения руководителя / специалиста более высокой квалификации по установлению контактов с деловыми партнерами;	- наблюдение и оценка работодателем результатов освоения профессиональных компетенций, отраженная в характеристике и		
	Демонстрация навыка правильного оформления договора, предъявления претензий и санкций по результатам контроля; Соблюдение выполнения договоров в	аттестационном листе студента; - собеседование и оценка уровня освоения		

Результаты освоения практики	Основные показатели оценки результата	Формы и методы контроля и оценки
	установленной форме.	профессиональных
ПК 1.2. На своем участке работы управлять товарными запасами и потоками, организовывать работу на складе, размещать товарные запасы на хранение.	Рациональное размещение товарных запасов на хранение с учетом температурного, влажностного режимов и товарного соседства; Планирование работы на складе за сохранностью, перемещением, размещением товаров.	компетенций при защите результатов профессиональной задачи, выполненной в период учебной практики; - собеседование и оценка результатов освоения профессиональных компетенций при защите
ПК 1.3. Принимать товары по количеству и качеству.	Соблюдение требований приемки товаров по количеству и качеству.	
ПК 1.4. Идентифицировать вид, класс и тип организаций розничной и оптовой торговли.	Обоснование распознавания вида и типа организаций розничной и оптовой торговли.	отчета по практике
ПК 1.5. Оказывать основные и дополнительные услуги оптовой и розничной торговли.	Обоснование выбора основных и дополнительных услуг розничной и оптовой торговли;	
	Определение последовательный операций по оказанию услуг.	
ПК 1.6. Участвовать в работе по подготовке организации к добровольной сертификации	Соблюдение порядка оформление заявок на добровольную сертификацию услуг;	
услуг.	Соблюдение порядка оформления документации для сертификации услуг.	
ПК 1.7. Применять в коммерческой деятельности методы, средства и приемы менеджмента, делового и управленческого общения.	Соблюдение приемов менеджмента, делового и управленческого общения.	
ПК 1.8. Использовать основные методы и приемы статистики для решения практических задач коммерческой деятельности, определять статистические величины, показатели вариации и индексы.	Обоснование применения методов статистики для перемещения материальных потоков.	
ПК 1.9. Применять логические системы, а также приемы и методы закупочной и коммерческой логистики, обеспечивающие рациональное перемещение материальных потоков.	Обоснование применения методов закупочной и коммерческой логистики для рационального перемещения материальных потоков.	
ПК 1.10. Эксплуатировать торгово-технологическое оборудование.	Рациональный выбор торговотехнологического оборудования; Демонстрация работ на оборудовании;	
Приобретенный практический опы	Соблюдение техники безопасности.	

Результаты освоения практики	Основные показатели оценки результата	Формы и методы контроля и оценки
В приемке товаров по количеству и качеству; В составлении договоров; В установлении коммерческих связей; В соблюдении правил торговли; В выполнении технологических операций по подготовке товаров к продаже, их выкладке и реализации; В эксплуатации оборудования в соответствии с назначением и соблюдением правил охраны труда		Аттестационный лист по практике. Характеристика. Дифференцированный зачет.

Формой отчетности студента по данной практике является письменный отчет о выполнении работ, свидетельствующий о закреплении знаний, умений, приобретении практического опыта, формировании общих и профессиональных компетенций, освоении профессиональных модулей.

Письменный отчет о выполнении работ включает в себя следующие разделы:

- направление на практику;
- титульный;
- содержание;
- практическая часть;
- приложения;
- характеристика;
- задание;
- аттестационный лист.

Практическая часть отчета по практике включает главы и параграфы в соответствии с логической структурой изложения выполненных заданий по разделам курса.

Работа над отчетом по производственной практике (по профилю специальности) должна позволить руководителю оценить уровень развития общих, а также профессиональных компетенций, в рамках освоения профессионального модуля, установленных ФГОС СПО по специальности 38.02.04Коммерция (по отраслям) и рабочей программой профессионального модуля.

Приложения могут состоять из дополнительных справочных материалов, имеющих вспомогательное значение, например: копий документов, выдержек из отчетных материалов, статистических данных, схем, таблиц, диаграмм, программ, положений и т.п.

Студент в соответствии с графиком защиты практики защищает отчет по практике.При защите практики учитывается объем выполнения программы практики, правильность оформления документов, содержание характеристики, правильность ответов на заданные руководителем практики вопросы.

КРИТЕРИИ ДИФФЕРЕНЦИАЦИИ ОЦЕНКИ ПО ПРАКТИКЕ

«Отлично» - содержание и оформление отчета полностью соответствует предъявляемым требованиям, характеристики обучающегося положительные, ответы на вопросы преподавателя по программе практики полные и точные.

«Хорошо» - несущественные замечания по содержанию и формам отчета, характеристики обучающегося положительные, в ответах на вопросы преподавателя по программе практики обучающийся допускает неточности, хотя в целом отвечает уверенно и имеет твердые знания.

«Удовлетворительно» - небрежное оформление отчета, отражены все вопросы программы практики, но имеют место отдельные существенные погрешности, характеристики обучающегося положительные, при ответах на вопросы по программе практики обучающийся допускает ошибки.

«Неудовлетворительно» - эта оценка выставляется обучающемуся, если в отчете освещены не все разделы программы практики либо на вопросы обучающийся не дает удовлетворительных ответов, не имеет четкого представления о деятельности базы практики

приложения

НАПРАВЛЕНИЕ

напроизводственную (ПМ.01	I «Организация и управление торгово-сбытовой деятельностью») практику
Студент	
Специальность 38.02.04Комм	перция (по отраслям)
группа №, семес	тр
Предприятие/учреждение/орг	
	(место практики)
Продолжительность практики	1 1неделя.
Дата выдачи направления «_	_ » 20 Γ.
Основание: приказ от	
(подпись)	(Ф.И.О. лица, выдавшего направление)
МΠ	

ОТЧЕТ ПО ПРОИЗВОДСТВЕННОЙ ПРАКТИКЕ ПМ 01 «ОРГАНИЗАЦИЯ И УПРАВЛЕНИЕ ТОРГОВО-СБЫТОВОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬЮ»

Студент(ка)
(фамилия, имя, отчество)
Учебная группа
Специальность 38.02.04 Коммерция (по отраслям)
Семестр
Место проведения
Дата сдачи отчёта «»20г.
Подпись студента(ки):
Оценка
(цифрой и прописью)
Руководитель практики:
(должность, уч. степень, уч. звание, фамилия и инициалы) (подпись)
// N 20 F

Санкт-Петербург 20__ г.

				УТВЕРЖДАЮ Заведующий кафедрой
				(наименование кафедры)
				(роспись)
				(фамилия и инициалы) «» 20 г.
_		ИНДИВИДУАЛЬ IM.01 «Организация и управл		еятельностью») практику
Студог	11(Ku)	фамилия, имя	, отчество)	
-	вление/специально ая группа	сть 38.02.04Коммерция (по о	отраслям)	
№п/п	Перечен	ь выполняемых работ	Формируемая компетенция, шифр	Планируемый результат
1.	Учебные вопро	СЫ		
1.1.				
1.2.				
1.3.				
1.4.				
2.	Практические	задания		
2.1.				
2.2				
2.3.				
2.4.				
(«». Соглас Руковс от орга МП ор «»	одитель практики (подпись) совано: одитель практики анизации (подпись) оганизации	(расшифровка подписи)20 г		
Студен	нт(ка)	(подпись)	(расшифровка под	писи)

Рабочий график практики

T	Рабочий график практі	4КИ	
№ п/п	Наименование выполняемой работы	Объем часов	Подписи руководителей практики
Руководитель п от института (по, «»	дпись) (фамилия и инициалы)		
Руководитель п от организации			
МП организаци	и		
«»	20 г.		
Рабочий графин	к получил:		
Студент(ка)	(подпись) (фамилия и инициалы)		
«»	20 г.		

(для обучающихся по программам подготовки специалистов среднего звена)

АТТЕСТАЦИОННЫЙ ЛИСТ

Студент(ка)	<u> </u>		
. 	(фамилия, имя,	отчество)	
Специальность	38.02.04Коммерция (по отраслям)		
ПМ. 01 «Орган	изация и управление торгово-сбытовой	деятельностью».	
Учебная групп	па		
Виды и качесті	во выполнения работ		
	Виды и объем работ, выполненных обучающимся во время практики	соответств	во выполнения работ в ии с технологией и (или) ваниями организации
1.		Оценка кач	ества работ –
2.		Оценка кач	ества работ –
3.		Оценка кач	ества работ –
4.		Оценка кач	ества работ –
5.		Оценка кач	ества работ –
6.		Оценка кач	ества работ –
		ества работ –	
	Ведения об уровне освоения обучающи	иод профессионали и ву к	омнотонний
Шифр	Содержание компет		Уровень освоения
компетенции			компетенции Высокий Средний Низкий Высокий Средний Низкий
	•	имой практики, освоены.	
	(подпись) (фамилия и и	нициалы)	
Руководитель і	практики		
(от организаци	и)		
	(подпись) (фами.	лия и инициалы)	
МП организаці	ии		

ХАРАКТЕРИСТИКА

Настоящая характеристика дана	(Ф.И.О. студента)
Проходившему производственну деятельностью»)практику на	ую (ПМ.01 «Организация и управление торгово-сбытовой
спо	
за время прохождения практики	студент изучил
	студент активно участвовал в работе
	отдела организации, а именно:
	ь подготовки студента и качество выполняемой им работы можно
	(отлично, хорошо, удовлетворительно)
Директор/начальник отдела	
М.П. организации	
Дата	_
	РЕЗУЛЬТАТЫ АТТЕСТАЦИИ
В целом теоретический урс	овень подготовки студента(ки) и качество выполненной
работы можно оценить на	
	(отлично хорошо, удовлетворительно)
Руководитель практики Должность	
МП	
Дата «»	20 <u></u> Γ.

ПРОГРАММА УЧЕБНОЙ ПРАКТИКИ ПРОФЕССИОНАЛЬНОГО МОДУЛЯ ПМ.02 «Организация и проведение экономической и маркетинговой деятельности»

1. ПАСПОРТ ПРОГРАММЫ УЧЕБНОЙ ПРАКТИКИ

1.1. Место учебной практики в структуре программы подготовки специалистов среднего звена

Программа учебной практики является частью программы подготовки специалистов среднего звена (далее ППССЗ) поспециальности среднего профессионального образования (далее СПО) 38.02.04Коммерция (по отраслям) в части освоения основного вида профессиональной деятельности: «Организация и проведение экономической и маркетинговой деятельности».

Учебная практика входит в профессиональный цикл образовательной программы по специальности 38.02.04Коммерция (по отраслям).

Учебная практика проводится в организациях в рамках профессионального модуля ПМ.02 «Организация и проведение экономической и маркетинговой деятельности» и реализовывается непрерывно в течение 1 недели (36 часов).

1.2. Цели и задачи учебной практики

Учебная практика направлена на формирование у обучающихся умений, приобретение первоначального практического опыта и реализуется в рамках профессионального модуля ППССЗ по основному виду профессиональной деятельности для последующего освоения ими общих и профессиональных компетенций по избранной специальности.

Задачи учебной практики:

- формирование у будущих специалистов комплекса умений и навыков, необходимых для успешной и эффективной профессиональной деятельности;
- формирование элементов общих и профессиональных компетенций;
- приобретение первоначального практического опыта.

В результате прохождения учебной практики обучающийся должен

уметь:

- -составлять финансовые документы и отчеты;
- -осуществлять денежные расчеты;
- -пользоваться нормативными документами в области налогообложения, регулирующими механизмами и порядком налогообложения;
- -рассчитывать основные налоги;
- -анализировать результаты финансово-хозяйственной деятельности торговой организации;
- -выявлять, формировать и удовлетворять потребности;
- -обеспечивать распределение через каналы сбыта и продвижение товаров на рынке с использованием маркетинговых коммуникаций;
- -проводить маркетинговое исследование рынка.

иметь практический опыт:

- оформления финансовых документов и отчетов;
- проведение денежных расчетов;
- расчета основных налогов;
- анализа показателей финансово- хозяйственной деятельности торговой организации;
- выявление потребностей (спроса) на товары;

- реализация маркетинговых мероприятий в соответствии с конъюнктурой рынка;
- участия в проведении рекламных акций и кампаний, других маркетинговых коммуникаций;
- анализа маркетинговой среды организации.

1.3. Количество часов на учебную практику - 1 неделя, 36 часов.

2. РЕЗУЛЬТАТЫ ПРАКТИКИ

В результате прохождения данной практики обучающийся должен приобрести следующие общие компетенции (ОК):

Код	Наименование результата обучения
OK 1.	Понимать сущность и социальную значимость своей будущей профессии, проявлять к ней устойчивый интерес.
ОК 2.	Организовывать собственную деятельность, выбирать типовые методы и способы выполнения профессиональных задач, оценивать их эффективность и качество.
ОК 3.	Принимать решения в стандартных и нестандартных ситуациях и нести за них ответственность.
OK 4.	Осуществлять поиск и использование информации, необходимой для эффективного выполнения профессиональных задач, профессионального и личностного развития.
OK 6.	Работать в коллективе и в команде, эффективно общаться с коллегами, руководством, потребителями.
ОК 7.	Самостоятельно определять задачи профессионального и личностного развития, заниматься самообразованием, осознанно планировать повышение квалификации.
ОК 10.	Логически верно, аргументированно и ясно излагать устную и письменную речь.
OK 12.	Соблюдать действующее законодательство и обязательные требования нормативных документов, а также требования стандартов, технических условий.

Результатом учебной практики является освоение профессиональных (ПК) компетенций:

Код	Наименование результатов практики
ПК 2.1.	Использовать данные бухгалтерского учета для контроля результатов и планирования коммерческой деятельности, проводить учет товаров (сырья, материалов, продукции, тары, других материальных ценностей) и участвовать в их инвентаризации.
ПК 2.2.	Оформлять, проверять правильность составления, обеспечивать хранение организационнораспорядительных, товаросопроводительных и иных необходимых документов с использованием автоматизированных систем.
ПК 2.3.	Применять в практических ситуациях экономические методы, рассчитывать микроэкономические показатели, анализировать их, а также рынки ресурсов.
ПК 2.4.	Определять основные экономические показатели работы организации, цены, заработную плату.
ПК 2.5.	Выявлять потребности, виды спроса и соответствующие им типы маркетинга для обеспечения целей организации, формировать спрос и стимулировать сбыт товаров.
ПК 2.6.	Обосновывать целесообразность использования и применять маркетинговые коммуникации.

ПК 2.7.	Участвовать в проведении маркетинговых исследований рынка, разработке и реализации маркетинговых решений.
ПК 2.8.	Реализовывать сбытовую политику организации в пределах своих должностных обязанностей, оценивать конкурентоспособность товаров и конкурентные преимущества организации.
ПК 2.9.	Применять методы и приемы анализа финансово-хозяйственной деятельности при осуществлении коммерческой деятельности, осуществлять денежные расчеты с покупателями, составлять финансовые документы и отчеты.

3. СТРУКТУРА И СОДЕРЖАНИЕ УЧЕБНОЙ ПРАКТИКИ

3.1. Объем практики и виды разделов (этапов) практики

Разделы (этапы) практики	Виды работ на практике	Трудоемкость практики (в часах)
Подготовительный этап. Организация практики	Вводное занятие. Инструктаж.	2
Учебный этап	 Расчет основных налогов Оформление финансовых документов и отчетов Проведение денежных расчетов Анализ показателей финансово- хозяйственной деятельности торговой организации Выявление потребностей на товары Выявление спроса на товары Реализация маркетинговых мероприятий в соответствии с конъюнктурой рынка Проведении рекламных акций и кампаний, других маркетинговых коммуникаций Анализ маркетинговой среды организации 	28
Подготовка отчета по практике	Обобщение материалов учебной практики и оформление отчета.	6
Общая трудоемкость практики		36

3.2. Тематический план и содержание практики

Вводное занятие. Инструктаж. Вводное занятие. Инструктаж. МДК.02.01. Финансы, налоги и налогообложение Расчет основных налогов Расчет налога на добавленную стоимость, налога на прибыль организации, налога на доходы физических лиц; расчет налога на имущество предприятия, транспортного, земельного налога; расчет налога по упрощенной системе налогообложения, единого налога на вмененный доход, единого сельскохозяйственного налога. Расчет отчислений во внебюджетные фонды. Оформление организационно-распорядительных и товарносопроводительных документов и отчетов ПВМ, оформление расчетов с поставщиками и покупателями, проведение и оформление инвентаризации. Заполнение налоговых деклараций. Заполнение налоговых деклараций. Оформление поручений для перечисления платежей. МДК.02.02. Анализфинансово-хозяйственной деятельности Анализ показателей финансово-хозяйственной деятельности Анализ влияния факторов на эффективность использования основных средств. Анализ влияния факторов на производительность труда, товарооборот, издержки обращения, валовый доход, товарные запасы.	Объем часов	Коды достигаемых ОК и ПК
МДК.02.01. Финансы, налоги и налогообложение Тема 1. Расчет налога на добавленную стоимость, налога на прибыль организации, налога на доходы физических лиц; расчет налога на имущество предприятия, транспортного, земельного налога; расчет налога по упрощенной системе налогообложения, единого налога . Расчет отчислений во внебюджетные фонды. Тема 2. Оформление финансовых документов и отчетов Оформление организационно-распорядительных и товарносопроводительных документов и отчетов в пенсионный фонд, фонд социального страхования. Заполнение отчетов в пенсионный фонд, фонд социального страхования. Заполнение поручений для перечисления платежей. МДК.02.02. Анализфинансово-хозяйственной деятельности Анализ влияния факторов на эффективность использования основных средств. Анализ влияния факторов на производительность труда, товарооборот, издержки обращения, валовый доход, товарные запасы.		
Расчет налога на добавленную стоимость, налога на прибыль организации, налога на доходы физических лиц; расчет налога на имущество предприятия, транспортного, земельного налога; расчет налога по упрощенной системе налогообложения, единого налога на вмененный доход, единого сельскохозяйственного налога. Расчет отчислений во внебюджетные фонды. Тема 2. Оформление финансовых документов и отчетов финансовых документов и отчетов в пенсионный фонд, фонд социального страхования. Заполнение налоговых деклараций. Тема 3. Проведение денежных расчетов Оформление поручений для перечисления платежей. Оформление поручений для перечисления платежей. Тема 1. Анализ показателей финансовохозяйственной деятельности Анализ влияния факторов на эффективность использования основных средств. Анализ влияния факторов на производительность труда, товарооборот, издержки обращения, валовый доход, товарные запасы.	2	
Расчет основных налогов на доходы физических лиц; расчет налога на имущество предприятия, транспортного, земельного налога; расчет налога по упрощенной системе налогообложения, единого налога. Расчет отчислений во внебюджетные фонды. Тема 2. Оформление финансовых документов и отчетов финансовых документов и отчетов в пенсионный фонд, фонд социального страхования. Заполнение отчетов в пенсионный фонд, фонд социального страхования. Заполнение поручений для перечисления платежей. Тема 3. Проведение денежных расчетов МДК.02.02. Анализфинансово-хозяйственной деятельности Анализ показателей финансово-хозяйственной деятельности Анализ влияния факторов на производительность труда, товарооборот, издержки обращения, валовый доход, товарные запасы.		
Оформление документов и отчетов финансовых документов на ПВМ, оформление расчетов с поставщиками и покупателями, проведение и оформление инвентаризации. Заполнение отчетов в пенсионный фонд, фонд социального страхования. Заполнение налоговых деклараций. Тема 3. Проведение денежных расчетов Оформление поручений для перечисления платежей. МДК.02.02. Анализфинансово-хозяйственной деятельности Тема 1. Анализ показателей финансово-хозяйственной деятельности финансово-хозяйственной деятельности обращения, валовый доход, товарные запасы.	6	OK 1 OK 4., OK 6., OK 7., OK 10., OK 12., ПК 2.1ПК 2.9.
Заполнение налоговых деклараций. Тема 3. Проведение денежных расчетов МДК.02.02. Анализфинансово-хозяйственной деятельности Тема 1. Анализ показателей финансово-хозяйственной деятельности финансово-хозяйственной деятельности деятельность использования основных средств. Анализ влияния факторов на производительность труда, товарооборот, издержки обращения, валовый доход, товарные запасы.	6	OK 1 OK 4., OK 6., OK 7., OK 10., OK 12.,
Тема 3. Оформление поручений для перечисления платежей. МДК.02.02. Анализфинансово-хозяйственной деятельности Тема 1. Анализ показателей финансово-хозяйственной деятельности финансово-хозяйственной деятельности Анализ влияния факторов на эффективность использования основных средств. Анализ влияния факторов на производительность труда, товарооборот, издержки обращения, валовый доход, товарные запасы.		ПК 2.1ПК 2.9.
Тема 1. Анализ влияния факторов на эффективность использования основных средств. Анализ показателей хозяйственной финансоводенти, деятельности Анализ влияния факторов на производительность труда, товарооборот, издержки обращения, валовый доход, товарные запасы.	2	OK 1 OK 4., OK 6., OK 7., OK 10., OK 12.,
Тема 1. Анализ влияния факторов на эффективность использования основных средств. Анализ показателей хозяйственной финансоводенти, деятельности Анализ влияния факторов на производительность труда, товарооборот, издержки обращения, валовый доход, товарные запасы.		ПК 2.1ПК 2.9.
	4	OK 1 OK 4., OK 6., OK 7., OK 10., OK 12., ПК 2.1ПК 2.9.
МДК.02.03. Маркетинг		
Тема 1. Изучение потребностей покупателей. Выявление потребностей на товары ————————————————————————————————————	2	OK 1 OK 4., OK 6., OK 7., OK 10., OK 12., ПК 2.1ПК 2.9.

Тема 2. Выявление спроса на товары	Изучение спроса конкретного товара.	2	OK 1 OK 4., OK 6., OK 7., OK 10., OK 12.,
Тема 3.	Конъектурный анализ рынка.	2	ПК 2.1ПК 2.9. ОК 1 ОК 4.,
Реализация маркетинговых мероприятий в соответствии с		_	OK 6., OK 7., OK 10., OK 12.,
конъюнктурой рынка			ПК 2.1ПК 2.9.
Тема 4. Проведении рекламных акций и	Разработка рекламных обращений. Изучение рекламы в сети интернет.	2	OK 1 OK 4., OK 6., OK 7., OK 10., OK 12.,
кампаний, других маркетинговых коммуникаций			ПК 2.1ПК 2.9.
Тема 5. Анализ маркетинговой среды организации	Анализ маркетинговой среды организации.	2	OK 1 OK 4., OK 6., OK 7., OK 10., OK 12.,
организации			ПК 2.1ПК 2.9.
Подготовка отчета по практике		6	
Всего:		36	

4. УСЛОВИЯ ОРГАНИЗАЦИИ ПРОВЕДЕНИЯ УЧЕБНОЙ ПРАКТИКИ

4.1. Требования к документации, необходимой для проведения практики

- локальные нормативные акты, регламентирующие порядок проведения практики при освоении обучающимися образовательных программ в Частном образовательном учреждении высшего образования «Санкт-Петербургский институт экономики и управления»;
- программа учебной практики;
- распорядительный акт о направлении студентов на практику.

4.2. Требования к материально-техническому обеспечению практики

Учебная практика проводится в учебных лабораториях и иных структурных подразделениях ЧОУ ВО «СПбИЭУ» либо в организациях на основе договоров между организацией, осуществляющей деятельность по образовательной программе соответствующего профиля и ЧОУ ВО «СПбИЭУ».

Для прохождения практики необходимы следующие виды технических и электронных средств обучения:

- Специализированная мебель: учебные столы, стулья, доска. Технические средства обучения ПК учащихся с подключением к сети "Интернет", ПК преподавателя, веб-камера, принтер, сканер, наушники со встроенным микрофоном, демонстрационное оборудование видеопроектор, экран, плакаты, пособия, с возможность демонстрации тематических иллюстраций и учебно-наглядных пособий.
 - программное обеспечение для проведения работ, предусмотренных заданиями практики.

Все вышеперечисленные объекты должны соответствовать действующим санитарным и пожарным нормам, а также требованиям техники безопасности.

Описание материально-технической базы (в т.ч. программного обеспечения), рекомендуемой для адаптации электронных и печатных образовательных ресурсов для обучающихся из числа лиц с ограниченными возможностями и инвалидов

Для инвалидов и лиц с ограниченными возможностями здоровья форма проведения занятий по дисциплине устанавливается с учетом особенностей психофизического развития, индивидуальных возможностей и состояния здоровья. При определении формы проведения занятий с обучающимся с ограниченными возможностями здоровья или инвалидом необходимо учитывать рекомендации, данные по результатам медико-социальной экспертизы, содержащиеся в индивидуальной программе реабилитации инвалида, относительно рекомендованных условий и видов труда. При необходимости для обучающихся из числа инвалидов и лиц с ограниченными возможностями здоровья создаются специальные учебные места с учетом нарушенных функций и ограничений жизнедеятельности.

4.3. Требования к учебно-методическому обеспечению учебной практики

- 1. Дмитриева, И. Е. Финансы : учебное пособие / И. Е. Дмитриева, Е. А. Ярошенко. Москва : Ай Пи Ар Медиа, 2020. 317 с. ISBN 978-5-4497-0580-8. Текст : электронный // Цифровой образовательный ресурс IPR SMART : [сайт]. URL: https://www.iprbookshop.ru/95599.htm 1
- 2. Заболотни, Γ . И. Налоги и налогообложение : учебное пособие для СПО / Γ . И. Заболотни. Саратов : Профобразование, 2021. 87 с. ISBN 978-5-4488-1384-9. Текст : электронный // ЭБС PROFобразование : [сайт]. URL: https://profspo.ru/books/116267
- 3. Мезенцева, О. В. Экономический анализ в коммерческой деятельности : учебное пособие для СПО / О. В. Мезенцева, А. В. Мезенцева ; под редакцией А. И. Кузьмина. 2-е изд. Саратов, Екатеринбург : Профобразование, Уральский федеральный университет, 2019. 230 с. ISBN 978-5-4488-0472-4, 978-5-7996-2896-3. Текст : электронный // Электронный ресурс цифровой образовательной среды СПО PROFобразование : [сайт]. URL: https://profspo.ru/books/87910
- 1. Назарова, А. В. Налоги и налогообложение : учебное пособие для СПО / А. В. Назарова. 2-е изд. Саратов : Профобразование, Ай Пи Эр Медиа, 2018. 86 с. ISBN 978-5-4486-0363-1, 978-5-4488-0207-2. Текст : электронный // Электронный ресурс цифровой образовательной среды СПО PROFобразование : [сайт]. URL: https://profspo.ru/books/76995

- 1. Олейникова, И. Н. Финансы, денежное обращение и кредит : учебное пособие / И. Н. Олейникова, Т. В. Решетило. Таганрог : Таганрогский институт управления и экономики, 2019. 212 с. Текст : электронный // Электронный ресурс цифровой образовательной среды СПО PROFобразование : [сайт]. URL: https://profspo.ru/books/108106
- 2. Сабетова, Т. В. Реклама и рекламная деятельность : учебное пособие / Т. В. Сабетова ; под редакцией Е. В. Закшевская. Воронеж : Воронежский Государственный Аграрный Университет им. Императора Петра Первого, 2016. 165 с. ISBN 2227-8397. Текст : электронный // Электронный ресурс цифровой образовательной среды СПО РКОГобразование : [сайт]. URL: https://profspo.ru/books/72744
 3. Савицкая, Г. В. Анализ хозяйственной деятельности : учебник / Г. В. Савицкая. 4-е изд. Минск : Республиканский институт профессионального образования (РИПО), 2019. 373 с. ISBN 978-985-503-942-7. Текст : электронный // Электронный ресурс цифровой образовательной среды СПО РКОГобразование : [сайт]. URL: https://profspo.ru/books/93422

4.4. Программное обеспечение, информационные справочные системы современных информационно-коммуникационных технологий

Необходимым и обязательным средством является персональный компьютер современной конфигурации при наличии современного программного компьютерного обеспечения — Состав лицензионного программного обеспечения: Операционная система Windows, Офисный пакет LibreOffice, архиватор 7-zip, просмотр pdf файлов FoxitReader, браузер Opera, проигрыватель VLC mediaplayer, 1C: Предприятие 8.

Перечень электронно-библиотечных систем и справочных систем современных информационно-коммуникационных технологий:

- Электронно-библиотечная система «IPRbooks» http://www.iprbookshop.ru/
- Электронно-библиотечная система «PROFобразование» https://profspo.ru/
- КонсультантПлюс Справочно-правовая система http://www.consultant.ru/

4.5. Требования к руководителям практики

Руководство учебной практикой от образовательного учреждения осуществляется преподавателями, назначенными приказом ректора учебного заведения.

Руководитель практики от учебного заведения:

- устанавливает связь с руководителями практики от организации;
- разрабатывает тематику индивидуальных заданий для студентов;
- проводит консультации со студентами перед направлением их на практику с разъяснением целей, задач и содержания практики;
- проводит индивидуальные и групповые консультации в ходе практики;
- проверяет ход прохождения практики студентами, выезжая на базы практики;
- оказывает методическую помощь студентам при выполнении ими индивидуальных заданий и сборе материалов к отчету по практике;
- контролирует условия проведения практики организациями, в том числе требования охраны труда, безопасности жизнедеятельности и пожарной безопасности в соответствии с правилами и нормами, в том числе отраслевыми.

4.5.1. Обязанности студентов

Студенты при прохождении практики обязаны:

- своевременно и в установленный срок явиться в назначенную для прохождения практики организацию;
 - соблюдать трудовую и служебную дисциплину;
 - соблюдать правила внутреннего трудового распорядка, действующие в организациях;

- строго соблюдать требования охраны труда и пожарной безопасности;
- выполнить программу практики и выполнить индивидуальное задание;
- проявлять высокую организованность;
- четко и своевременно выполнять конкретные задания, поручения и указания руководителей практики от филиала и организации, творчески относиться к выполнению полученных заданий;
- собрать необходимые материалы для написания курсовой работы или дипломной работы, для отчета по практике;
 - подготовиться к зачету по практике.

После окончания практики студент обязан в течение 3 дней представить руководителю практики от филиала следующие документы:

- отчет о проделанной работе в соответствии с программой практики;
- характеристику по итогам практики с оценкой, заверенную подписью руководителя практики от предприятия с печатью предприятия.

4.6. Требования к соблюдению техники безопасности и пожарной безопасности

Студенты в период прохождения практики обязаны:

- соблюдать действующие в учебном заведении правила внутреннего трудового распорядка;
- строго соблюдать требования охраны труда и пожарной безопасности.

5. КОНТРОЛЬ И ОЦЕНКА РЕЗУЛЬТАТОВ УЧЕБНОЙ ПРАКТИКИ

Контроль и оценка результатов освоения учебной практики руководителем практики осуществляется в процессе руководства практикой (наблюдения, консультирования, помощи в овладении профессиональными навыками, проверки выполнения обучающимися индивидуальных заданий по практике, а также отчетов по практике).

Результаты освоения практики	Основные показатели оценки результата	Формы и методы контроля и оценки
Сформированностьпрофессион	альных компетенций	
ПК 2.1.Использовать данные бухгалтерского учета для контроля результатов и планирования коммерческой деятельности, проводить учет товаров (сырья, материалов, продукции, тары, других материальных ценностей) и участвовать в их инвентаризации.	Составление планов коммерческой деятельности предприятия на основании данных бухгалтерского учета и в соответствии с Положениями по ведению бухгалтерского учета. Оформление результатов инвентаризации и учета товаров в соответствии с Инструкцией по проведению инвентаризации.	- наблюдение и оценка работодателем результатов освоения профессиональных компетенций, отраженная в характеристике и аттестационном листе студента; - собеседование и
ПК2.2.Оформлять, проверять правильность составления, обеспечивать хранение организационно распорядительных, товаросопроводительных и иных необходимых документов с использованием автоматизированных систем.	Оформление, хранение и проверка правильности составления организационнораспорядительных, товаросопроводительных и иных необходимых документов с использованием 1С:Управление торговлей 8.0 в соответствии с Инструкцией по ведению делопроизводства и архивного дела.	оценка уровня освоения профессиональных компетенций при защите результатов профессиональной задачи, выполненной в период учебной практики; - собеседование и оценка результатов
ПК 2.3. Применять в практических ситуациях	Применение в практической деятельности на предприятии методов экономического	освоения результатов

Результаты освоения практики	Основные показатели оценки результата	Формы и методы контроля и оценки
экономические методы, рассчитывать микроэкономические показатели, анализировать их, а также рынки ресурсов.	анализа для расчета показателей производственно-финансовой деятельности предприятия	профессиональных компетенций при защите отчета по практике
ПК 2.4.Определять основные экономические показатели работы организации, цены, заработную плату.	Выбор и расчет основных экономических показателей работы предприятия на основании оперативной, текущей и сводной отчетности предприятия	
ПК 2.5.Выявлять потребности, виды спроса и соответствующие имтипы маркетинга для обеспечения целей организации, формировать спрос и стимулировать сбыт товаров.	Выявление потребностей и видов спроса, выбор соответствующих типов маркетинга для формирования спроса и стимулирования сбыта.	
ПК 2.6.Обосновывать целесообразность использования и применять маркетинговые коммуникации.	Обоснование целесообразности использования и применения маркетинговых коммуникаций.	
ПК 2.7.Участвовать в проведении маркетинговых исследований рынка, разработке и реализации маркетинговых решений.	Участие в проведении маркетинговых исследований рынка, разработке и реализации маркетинговых решений.	
ПК 2.8.Реализовывать сбытовую политику организации в пределах своих должностных обязанностей, оценивать конкурентоспособность товаров и конкурентные преимущества организации.	Организация распределения товаров через каналы сбыта, проведение оценки конкурентоспособности товаров и выявление конкурентных преимуществ организации;	
ПК 2.9.Применять методы и приемы анализа финансово-хозяйственной деятельности при осуществлении коммерческой деятельности, осуществлять денежные расчеты с покупателями, составлять финансовые документы и отчеты.	Осуществление планирования и анализа коммерческой деятельности предприятия на основании составленных финансовых отчетов и документов, по итогам денежных расчетов с покупателями.	
Сформированность общих комп	петенций	
ОК1. Понимать сущность и социальную значимость своей будущей профессии, проявлять к ней устойчивый интерес.	Обоснование выбора профессии, основных квалификационных требований.	- наблюдение и оценка работодателем результатов освоения общих компетенций, отраженная в

Результаты освоения практики	Основные показатели оценки результата	Формы и методы контроля и оценки
ОК2. Организовывать собственную деятельность, выбирать типовые методы и способы выполнения профессиональных задач, оценивать их эффективность и качество.	Составление алгоритма собственной деятельности, выбор типовых методов и способов выполнения профессиональных задач, их обоснование, оценка эффективности и качества деятельности.	аттестационном листе студента; - собеседование и оценка уровня освоения общих компетенций при защите отчета по практике.
ОКЗ. Принимать решения в стандартных и нестандартных ситуациях и нести за них ответственность.	Принятие решения в стандартных и нестандартных ситуациях. Самоанализ действий.	•
ОК4.Осуществлять поиск и использование информации, необходимой для эффективного выполнения профессиональных задач, профессионального и личностного развития.	Владение информационными технологиями и интеллектуальными алгоритмами обработки информации в профессиональной деятельности.	
ОК6. Работать в коллективе и в команде, эффективно общаться с коллегами, руководством, потребителями.	Адекватная модель общения, включающая умение быть толерантным, позитивным, устойчивым в стрессовых ситуациях.	
ОК7.Самостоятельно определять задачи профессионального и личностного развития, заниматься самообразованием, осознанно планировать повышение квалификации.	Постановка задач профессиональной деятельности. Выбор оптимального решения реализации задачи. Выполнение поставленной задачи. Владение методами самооценки. Корректировка деятельности.	
ОК10.Логически верно, аргументировано и ясно излагать устную и письменную речь.	Грамотное построение выступлений, диалогов, монологов и элементов письменной речи в деловом общении	
ОК12.Соблюдать действующее законодательство и обязательные требования нормативных документов, а также требования стандартов, технических условий.	Знание и соблюдение действующего законодательства и обязательных требований нормативных документов. Соблюдение законности в трудовой деятельности	

Формой отчетности студента по учебной практике является письменный *отчет о выполнении работ*, свидетельствующий об ознакомлении и формировании общих и профессиональных компетенций, освоении профессиональных модулей.

Отчет по практике состоит из письменного изложения выполненных работ и документов подтверждающих выполнение содержания программы учебной практики. Он должен содержать не менее 15 листов машинописного текста (не включая документы), выполненного через 1,5 интервала 14 шрифтом TNR.

Письменный отчет о выполнении работ включает в себя следующие разделы:

титульный лист;

- содержание;
- практическая часть;
- приложения.

Практическая часть отчета по практике включает главы и параграфы в соответствии с логической структурой изложения выполненных заданий по разделам курса.

Работа над *отметом по учебной практике* должна позволить руководителю оценить уровень развития общих, а также профессиональных компетенций, в рамках освоения профессиональных модулей и установленных ФГОС СПО по специальности 38.02.04Коммерция (по отраслям).

Приложения могут состоять из дополнительных справочных материалов, имеющих вспомогательное значение, например: копий документов, выдержек из отчетных материалов, статистических данных, схем, таблиц, диаграмм, программ, положений и т.п.

Студент в соответствии с графиком защиты практики защищает отчет по практике.При защите практики учитывается объем выполнения программы практики, правильность оформления документов, содержание отзыва-характеристики, правильность ответов на заданные руководителем практики вопросы.

КРИТЕРИИ ДИФФЕРЕНЦИАЦИИ ОЦЕНКИ ПО ПРАКТИКЕ

«Отлично» - содержание и оформление отчета полностью соответствует предъявляемым требованиям, характеристики обучающегося положительные, ответы на вопросы преподавателя по программе практики полные и точные.

«Хорошо» - несущественные замечания по содержанию и формам отчета, характеристики обучающегося положительные, в ответах на вопросы преподавателя по программе практики обучающийся допускает неточности, хотя в целом отвечает уверенно и имеет твердые знания.

«Удовлетворительно» - небрежное оформление отчета, отражены все вопросы программы практики, но имеют место отдельные существенные погрешности, характеристики обучающегося положительные, при ответах на вопросы по программе практики обучающийся допускает ошибки.

«Неудовлетворительно» - эта оценка выставляется обучающемуся, если в отчете освещены не все разделы программы практики либо на вопросы обучающийся не дает удовлетворительных ответов, не имеет четкого представления о деятельности базы практики

приложения

НАПРАВЛЕНИЕ

на учебную (ПМ.02«Организация практику	И	проведение	экономической	И	маркетинговой	деятельности»)
Студент						
Специальность 38.02.04Коммерция	я (1	ю отраслям)				
группа №, семестр						
Предприятие/учреждение/организа						
		(место і	трактики)			
	еля	·				
Дата выдачи направления « »		20	Γ.			
Основание: приказ от		№				
(подпись) (Ф.И.	.O.	лица, выдавш	иего направление)		
МΠ						

ОТЧЕТ ПО УЧЕБНОЙ ПРАКТИКЕ ПМ.02 «ОРГАНИЗАЦИЯ И ПРОВЕДЕНИЕ ЭКОНОМИЧЕСКОЙ И МАРКЕТИНГОВОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ»

Студент(ка)
(фамилия, имя, отчество)
Учебная группа
Специальность 38.02.04 Коммерция (по отраслям)
Семестр
Место проведения
Дата сдачи отчёта «»20г.
Подпись студента(ки):
Оценка
(цифрой и прописью)
Руководитель практики:
(должность, уч. степень, уч. звание, фамилия и инициалы) (подпись)
// N 20 F

Санкт-Петербург 20__ г.

			УТВЕРЖДАЮ Заведующий кафедрой
			(наименование кафедры)
			(роспись)
			(фамилия и инициалы)
	ИНДИВИДУАЛЬН		«»20 г.
На учеб практи	бную (ПМ.02 «Организация и проведение эк кv	кономической и маркет	чинговой деятельности»)
-	т(ка)		
•	(фамилия, имя,	отчество)	
Направ	вление/специальность 38.02.04Коммерция (по о	граслям)	
Учебна	я группа		
№п/п	Перечень выполняемых работ	Формируемая компетенция, шифр	Планируемый результат
1.	Учебные вопросы		
1.1.			
1.2.			
1.3.			
1.4.			
2.	Практические задания		
2.1.			
2.2			
2.3.			
2.4.			
(! «»_ Соглас Руково от орга МП орг «»	дитель практикинизации	писи)	
« »	(подпись) 20 г	(расшифровка подп	иси)

Рабочий график практики

№ п/п	Наименование выполняемой работы	Объем часов	Подписи руководителей практики
от инстит	тель практики гута (подпись) (фамилия и инициалы)20 г.		
Руководи от органи	итель практики изации (подпись) (фамилия и инициалы)		
МП орга	низации		
«»	20 г.		
<u>Рабочий</u>	график получил:		
Студент(ка) (подпись) (фамилия и инициалы)		
«»	20 Γ.		

(для обучающихся по программам подготовки специалистов среднего звена)

АТТЕСТАЦИОННЫЙ ЛИСТ

Студент(ка)	<u> </u>	
	(фамилия, имя, отчество)	
Специальност	ь 38.02.04Коммерция (по отраслям)	
ПМ. 02«Орган	изация и проведение экономической и маркетинговой	и деятельности»
Учебная груг	ша	
D	_	
виды и качест	во выполнения работ	
	Виды и объем работ, выполненных обучающимся во время практики	Качество выполнения работ в соответствии с технологией и (или) требованиями организации
1.		Оценка качества работ –
2.		Оценка качества работ –
3.		Оценка качества работ –
4.		Оценка качества работ –
5.		Оценка качества работ –
6.		Оценка качества работ –
7.		Оценка качества работ –
Шифр	Сведения об уровне освоения обучающимся професси	ональных компетенций Уровень освоения
компетенции	Содержание компетенции	компетенции
		Высокий Средний Низкий
		Высокий Средний Низкий
	компетенции, предусмотренные программой практик	и, освоены.
Руководитель		
(от института		
	(подпись) (фамилия и инициалы)	
Руководитель	практики	
(от организаци	ми)	
	(подпись) (фамилия и инициа	лы)
МП организац	ии	

ХАРАКТЕРИСТИКА

Настоящая характеристика дана	(Ф.И.О. студен	нта)			
Проходившему учебную (ПМ.02« деятельности»)практику на	«Организация и	проведени	е экономичес	кой и маркетин	говой
с по За время прохождения практики					
Во время прохождения практики	-	•	-	npraniasanian a r	именно.
			отдела с	рганизации, а и	іменно.
В целом теоретический уровен оценить на	ь подготовки	студента и	качество вы	полняемой им	работы можно
	(отлично, хоро	шо, удовлет	пворительно)		
Директор/начальник отдела		/			
М.П. организации					
Дата	_				
	РЕЗУЛЬ	таты ат	ТЕСТАЦИИ		
В целом теоретический уро	овень подготов	ки студента	(ки) и качест	во выполненной	i
работы можно оценить на					
	(отлично	хорошо,	удовлетвор	ительно)	
Руководитель практики Должность	Подпись	/	пия и инициалы	/	
МП					
Дата «»	20 г.				

ПРОГРАММА ПРОИЗВОДСТВЕННОЙ ПРАКТИКИ ПРОФЕССИОНАЛЬНОГО МОДУЛЯ ПМ.02 «Организация и проведение экономической и маркетинговой деятельности»

1. ПАСПОРТ ПРОГРАММЫ ПРОИЗВОДСТВЕННОЙ ПРАКТИКИ (ПО ПРОФИЛЮ СПЕЦИАЛЬНОСТИ)

1.1. Место производственной практики (по профилю специальности) в структуре программы подготовки специалистов среднего звена

Программа производственной практики (по профилю специальности) (далее – производственная практика) является частью программы подготовки специалистов среднего звена (далее ППССЗ) по специальности среднего профессионального образования (далее СПО) 38.02.04Коммерция (по отраслям) в части освоения основного вида профессиональной деятельности: «Организация и проведение экономической и маркетинговой деятельности».

Производственная практика (по профилю специальности) входит в профессиональный цикл образовательной программы по специальности 38.02.04Коммерция (по отраслям).

Производственная практика (по профилю специальности) проводится в организациях в рамках профессионального модуля ПМ.02 «Организация и проведение экономической и маркетинговой деятельности», и реализуется непрерывно в течение 2 недель (72 часа).

1.2. Цели и задачи производственной практики (по профилю специальности)

Целью производственной практики (по профилю специальности) является освоение основного вида деятельности ВД 2. «Организация и проведение экономической и маркетинговой деятельности» путем формирования у обучающихся общих, профессиональных компетенций, приобретения практического опыта.

Задачи производственной практики (по профилю специальности):

- формирование общих и профессиональных компетенций, необходимых для успешной и эффективной профессиональной деятельности;
- приобретение практического опыта.

Производственная практика (по профилю специальности), как продвинутый этап формирования компетенций, направлена на освоение обучающимися следующих **общих компетенций(ОК)**:

- ОК 1. Понимать сущность и социальную значимость своей будущей профессии, проявлять к ней устойчивый интерес.
- ОК 2. Организовывать собственную деятельность, выбирать типовые методы и способы выполнения профессиональных задач, оценивать их эффективность и качество.
- ОК 3. Принимать решения в стандартных и нестандартных ситуациях и нести за них ответственность.
- ОК 4. Осуществлять поиск и использование информации, необходимой для эффективного выполнения профессиональных задач, профессионального и личностного развития.
- ОК 6. Работать в коллективе и в команде, эффективно общаться с коллегами, руководством, потребителями.
- ОК 7. Самостоятельно определять задачи профессионального и личностного развития, заниматься самообразованием, осознанно планировать повышение квалификации.
- ОК 10. Логически верно, аргументировано и ясно излагать устную и письменную речь.
- ОК 12. Соблюдать действующее законодательство и обязательные требования нормативных документов, а также требования стандартов, технических условий.

и профессиональные компетенции (ПК):

ПК 2.1. Использовать данные бухгалтерского учета для контроля результатов и планирования коммерческой деятельности, проводить учет товаров (сырья, материалов, продукции, тары, других материальных ценностей) и участвовать в их инвентаризации.

- ПК 2.2. Оформлять, проверять правильность составления, обеспечивать хранение организационно-распорядительных, товаросопроводительных и иных необходимых документов с использованием автоматизированных систем.
- ПК 2.3. Применять в практических ситуациях экономические методы, рассчитывать микроэкономические показатели, анализировать их, а также рынки ресурсов.
- ПК 2.4. Определять основные экономические показатели работы организации, цены, заработную плату.
- ПК 2.5. Выявлять потребности, виды спроса и соответствующие им типы маркетинга для обеспечения целей организации, формировать спрос и стимулировать сбыт товаров.
- ПК 2.6. Обосновывать целесообразность использования и применять маркетинговые коммуникации.
- ПК 2.7. Участвовать в проведении маркетинговых исследований рынка, разработке и реализации маркетинговых решений.
- ПК 2.8. Реализовывать сбытовую политику организации в пределах своих должностных обязанностей, оценивать конкурентоспособность товаров и конкурентные преимущества организации.
- ПК 2.9. Применять методы и приемы анализа финансово-хозяйственной деятельности при осуществлении коммерческой деятельности, осуществлять денежные расчеты с покупателями, составлять финансовые документы и отчеты.

В результате освоения профессионального модуля обучающийся должен

иметь практический опыт:

- оформления финансовых документов и отчетов;
- проведения денежных расчетов;
- расчета основных налогов;
- анализа показателей финансово-хозяйственной деятельности торговой организации;
- выявления потребностей (спроса) на товары;
- реализации маркетинговых мероприятий в соответствии с конъюнктурой рынка;
- участия в проведении рекламных акций и кампаний, других маркетинговых коммуникаций;
- анализа маркетинговой среды организации;
 - **1.3.** Количество часов на производственную практику (по профилю специальности) Всего 2 неделя, 72 часа.

2. СТРУКТУРА И СОДЕРЖАНИЕ ПРОИЗВОДСТВЕННОЙ ПРАКТИКИ (ПО ПРОФИЛЮ СПЕЦИАЛЬНОСТИ)

2.1. Объём практики и виды разделов (этапов) практики

Разделы (этапы) практики	Виды работ на практике	Трудоемкость практики (в часах)
Подготовительный этап	Вводное занятие. Инструктаж.	1
Организация практики	Установочное занятие в организации. Знакомствос руководителем практики от организации. Ознакомление с конкретным объектом. Ознакомление с правилами внутреннеготрудового распорядка. Инструктаж по техникебезопасности. Ознакомление с должностнымиобязанностями.	1
Производственный этап	Применение методов и приемов анализа финансово-хозяйственной деятельности при осуществлении коммерческой деятельности, осуществление денежных расчетов с покупателями, составление финансовых документов и отчета;	
	Участие в проведении маркетинговых исследований рынка, разработке и реализации маркетинговых решений;	
	Обоснование целесообразности использования и применения маркетинговых коммуникаций;	
	Выявление потребностей, видов спроса и соответствующих им типов маркетинга для обеспечения целей организации, формирования спроса и стимулирования сбыта товаров;	64
	Определение основных экономических показателей работы организации, цены, заработной платы;	04
	Применение в коммерческой деятельности методов, средств и приемов менеджмента, делового и управленческого общения;	
	Применение в практических ситуациях экономических методов, расчёт микроэкономических показателей, анализ их, а также рынков ресурсов;	
	Использование данных бухгалтерского учета для контроля результатов и планирования коммерческой деятельности, проведение учета товаров (сырья, материалов, продукции, тары, других материальных ценностей) и участие в их инвентаризации.	
Подготовка отчета по практике	Оформление отчета	6
Общая трудоемкость практики		72

2.2. Содержание производственной практики (по профилю специальности)

Разделы (этапы) практики		Видыпрофессиональной деятельности	Объём часов	Коды достигаемых ОК и ПК
Раздел 1. Подготовительный этап	безопасности. Общий ин	е. целями и задачами практики. Инструктаж по технике бщий инструктаж о проведении практики. Ознакомление ядком выполнения отчетов.		ПК 2.1.–ПК 2.9., ОК 1. – ОК 4., ОК 6., ОК 7., ОК 10., ОК 12.
Раздел 2. Организация практики	Ознакомление с правил	организации. Знакомство с руководителем практики от организации. пами внутреннего трудового распорядка. Инструктаж по технике ение с должностными обязанностями сотрудников.	1	ПК 2.1.–ПК 2.9., ОК 1. – ОК 4., ОК 6., ОК 7., ОК 10., ОК 12.
Раздел 3.	ПП 02.01		64	ПК 2.1.–ПК 2.9.,
Производственный этап	Наименование разделов ПМ и тем практики	Содержание учебного материала		OK 1. – OK 4., OK 6., OK 7., OK 10., OK 12.
	Раздел 1. Анализ финан	сово – хозяйственной деятельности		
	деятельности организаций оптовой и розничной торговли, финансовых результатов деятельности	Факторный анализ изменения издержек обращения, выручки, торговой наценки и прибыли. Осуществление денежных расчетов с покупателями. Применение методов и приемов анализа финансово-хозяйственной деятельности при осуществлении коммерческой деятельности. Составление финансово-экономического и торгово-экономического (управленческого) анализа деятельности торгового предприятия. Определение безубыточного рационального и оптимального объема товарооборота. Приростной анализ. Анализ товарооборачиваемости, уровня товарных запасов и оборачиваемости оборотных активов торговли. Учет и анализ использования основных фондов в торговле. Составление финансовых документов и отчетов.	16	

Разделы (этапы) практики		Видыпрофессиональной деятельности	Объём часов	Коды достигаемых ОК и ПК
	-	е товарными запасами и потоками, организация работы на складе, товарных запасов на хранение на своем участке работы		
	-	Экономическая сущность финансов в условиях рыночных отношений. Финансовые отношения и их характеристика. Определение основных экономических показателей работы организации, цены, заработной платы. Финансовая политика государства в современных условиях. Применение в практических ситуациях экономических методов, расчёт микроэкономических показателей, анализ их, а также рынков ресурсов.	16	
	налогообложения Федеральные налоги и сборы. Региональные налоги и сборы.	Понятие налога, сбора, пошлины. Принципы налогообложения. Функции налогов, роль налогов в формировании финансов общества. Применение в коммерческой деятельности методов, средств и приемов менеджмента, делового и управленческого общения. Составные элементы налога. Классификация налогов. Основные федеральные и региональные налоги. Контроль за соблюдением налогового законодательства. Использование данных бухгалтерского учета для контроля результатов и планирования коммерческой деятельности, проведение учета товаров (сырья, материалов, продукции, тары, других материальных ценностей) и участие в их инвентаризации. Санкции за нарушение налогового законодательства.	16	
	Раздел 3. Маркетинг			
	3.1. Маркетинг	Структура маркетинговой деятельности и классификация маркетинга. Участие в проведении маркетинговых исследований рынка, разработке и реализации маркетинговых решений. Основные цели, задачи, функции и принципы маркетинга на данном предприятии. Обоснование целесообразности использования и	16	

Разделы (этапы) практики	Видыпрофессиональной деятельности	Объём часов	Коды достигаемых ОК и ПК
	применения маркетинговых коммуникаций. Выявление потребностей, видов спроса и соответствующих им типо маркетинга для обеспечения целей организации. Отработка навыко составления документов, оформления товарного отчета. Формирование спроса и стимулирования сбыта товарого Ознакомление с базой данных о товарах и их поставщиках. Овладения навыками работы с программой «Склад», имеющейся конкретной организации.	B 3.	
Раздел 4. Подготовка отчета по практике	Обобщение материалов производственной практики и подготовка отчета дифференцированный зачет	6	
Итого:		72	

3. УСЛОВИЯ ОРГАНИЗАЦИИ И ПРОВЕДЕНИЯ ПРОИЗВОДСТВЕННОЙ ПРАКТИКИ

Программа производственной практики (по профилю специальности) реализуется в организациях, направление деятельности которых соответствует профилю подготовки обучающихся на основе договоров, заключаемых между образовательной организацией и организациями.

1.1. Требования к материально-техническому обеспечению практики

Производственная практика (по профилю специальности) проводится в организациях, оснащенных современным оборудованием и техническими средствами, использующие современные информационные технологии.

Рабочее место практиканта и оборудование должно соответствовать действующим санитарным и пожарным нормам, а также требованиям техники безопасности.

3.2. Требования к материально-техническому обеспечению практики

Производственная практика (по профилю специальности) проводится в организациях, оснащенных современным оборудованием и техническими средствами, использующие современные информационные технологии.

Рабочее место практиканта и оборудование должно соответствовать действующим санитарным и пожарным нормам, а также требованиям техники безопасности.

Описание материально-технической базы (в т.ч. программного обеспечения), рекомендуемой для адаптации электронных и печатных образовательных ресурсов для обучающихся из числа лиц с ограниченными возможностями и инвалидов

Для инвалидов и лиц с ограниченными возможностями здоровья форма проведения занятий по дисциплине устанавливается с учетом особенностей психофизического развития, индивидуальных возможностей и состояния здоровья. При определении формы проведения занятий с обучающимся с ограниченными возможностями здоровья или инвалидом необходимо учитывать рекомендации, данные по результатам медико-социальной экспертизы, содержащиеся в индивидуальной программе реабилитации инвалида, относительно рекомендованных условий и видов труда. При необходимости для обучающихся из числа инвалидов и лиц с ограниченными возможностями здоровья создаются специальные учебные места с учетом нарушенных функций и ограничений жизнедеятельности.

3.3. Требования к учебно-методическому обеспечению производственной практики

Учебно-методическим обеспечением самостоятельной работы студентов на производственной практике являются:

- учебная литература по осваиваемым профильным дисциплинам;
- нормативные документы, регламентирующие деятельность предприятия (организации), на котором проходит производственную практику студент;
- формы финансовой, статистической, внутренней отчетности, разрабатываемые на предприятии (организации) и инструкции по их заполнению.
- 1. Дмитриева, И. Е. Финансы : учебное пособие / И. Е. Дмитриева, Е. А. Ярошенко. Москва : Ай Пи Ар Медиа, 2020. 317 с. ISBN 978-5-4497-0580-8. Текст : электронный // Цифровой образовательный ресурс IPR SMART : [сайт]. URL: https://www.iprbookshop.ru/95599.htm 1
- 2. Заболотни, Γ . И. Налоги и налогообложение : учебное пособие для СПО / Γ . И. Заболотни. Саратов : Профобразование, 2021. 87 с. ISBN 978-5-4488-1384-9. Текст : электронный // ЭБС PROFобразование : [сайт]. URL: https://profspo.ru/books/116267
- 3. Мезенцева, О. В. Экономический анализ в коммерческой деятельности : учебное пособие для СПО / О. В. Мезенцева, А. В. Мезенцева ; под редакцией А. И. Кузьмина. 2-е изд. Саратов, Екатеринбург : Профобразование, Уральский федеральный университет, 2019. 230 с. ISBN 978-5-4488-0472-4, 978-5-7996-2896-3. Текст : электронный // Электронный ресурс цифровой образовательной среды СПО PROFобразование : [сайт]. URL: https://profspo.ru/books/87910
- 4. Назарова, А. В. Налоги и налогообложение : учебное пособие для СПО / А. В. Назарова. 2-е изд. Саратов : Профобразование, Ай Пи Эр Медиа, 2018. 86 с. ISBN 978-5-4486-0363-1, 978-5-4488-0207-2. Текст : электронный // Электронный ресурс цифровой образовательной среды СПО PROFобразование : [сайт]. URL: https://profspo.ru/books/76995

Дополнительные источники:

- 1. Олейникова, И. Н. Финансы, денежное обращение и кредит : учебное пособие / И. Н. Олейникова, Т. В. Решетило. Таганрог : Таганрогский институт управления и экономики, 2019. 212 с. Текст : электронный // Электронный ресурс цифровой образовательной среды СПО PROFобразование : [сайт]. URL: https://profspo.ru/books/108106
- 2. Сабетова, Т. В. Реклама и рекламная деятельность : учебное пособие / Т. В. Сабетова ; под редакцией Е. В. Закшевская. Воронеж : Воронежский Государственный Аграрный Университет им. Императора Петра Первого, 2016. 165 с. ISBN 2227-8397. Текст : электронный // Электронный ресурс цифровой образовательной среды СПО РКОГобразование : [сайт]. URL: https://profspo.ru/books/72744
 3. Савицкая, Г. В. Анализ хозяйственной деятельности : учебник / Г. В. Савицкая. 4-е изд. Минск : Республиканский институт профессионального образования (РИПО), 2019. 373 с. ISBN 978-985-503-942-7. Текст : электронный // Электронный ресурс цифровой образовательной среды СПО РКОГобразование : [сайт]. URL: https://profspo.ru/books/93422

3.4. Информационные справочные системы современных информационно-коммуникационных технологий

Перечень электронно-библиотечных систем и справочных систем современных информационно-коммуникационных технологий:

- Электронно-библиотечная система «IPRbooks» http://www.iprbookshop.ru/
- Электронно-библиотечная система «PROFобразование» https://profspo.ru/
- КонсультантПлюс Справочно-правовая система http://www.consultant.ru/

3.5. Требования к руководителям практики

3.5.1. Требования к руководителям практики от образовательного учреждения

Руководство производственной практикой от образовательного учреждения осуществляется преподавателями, назначенными приказом ректора ЧОУ ВО СПБИЭУ.

Руководитель практики от учебного заведения:

- устанавливает связь с руководителями практики от организации;
- разрабатывает тематику индивидуальных заданий для студентов;
- проводит консультации со студентами перед направлением их на практику с разъяснением целей, задач и содержания практики;
- проводит индивидуальные и групповые консультации в ходе практики;
- проверяет ход прохождения практики студентами, выезжая на базы практики;
- оказывает методическую помощь студентам при выполнении ими индивидуальных заданий и сборе материалов к отчету по практике;
- контролирует условия проведения практики организациями, в том числе требования охраны труда, безопасности жизнедеятельности и пожарной безопасности в соответствии с правилами и нормами, в том числе отраслевыми.

Производственная практика (по профилю специальности) курируется преподавателем дисциплин профессионального цикла, имеющим высшее образование, соответствующее профилю преподаваемого профессионального модуля.

3.5.2. Требования к руководителям практики от организации

Организация, участвующая в проведении практики, предоставляет рабочие места практикантам, назначает руководителя практики от организации.

Руководитель практики от организации, участвующей в проведении практики:

– проводит инструктаж студентов по ознакомлению с требованиями охраны труда, безопасности жизнедеятельности и пожарной безопасности в организации;

- обеспечивает высокое качество прохождения практики студентами и строгое соответствие ее программе;
- оказывает помощь в правильном составлении всех документов, предусмотренных программой;
- проверяет выполнениепрактикантами правил внутреннего распорядка организации, где студент проходит практику;
 - осуществляет руководство по составлению студентами отчетов о прохождении практики;
- по окончанию практики составляет подробную характеристику на студента, в которой отражает результаты закрепления и углубления знаний и умений, формирования общих и профессиональных компетенций, приобретение им практического опыта по обработке первичных бухгалтерских документов.

3.5.3. Обязанности студентов

Студенты при прохождении практики обязаны:

- своевременно и в установленный срок явиться в назначенную для прохождения практики организацию;
 - соблюдать трудовую и служебную дисциплину;
 - соблюдать правила внутреннего трудового распорядка, действующие в организациях;
 - строго соблюдать требования охраны труда и пожарной безопасности;
 - выполнить программу практики и выполнить индивидуальное задание;
 - проявлять высокую организованность;
- четко и своевременно выполнять конкретные задания, поручения и указания руководителей практики от филиала и организации, творчески относиться к выполнению полученных заданий;
- собрать необходимые материалы для написания курсовой работы или дипломной работы, для отчета по практике;
 - подготовиться к зачету по практике.
- После окончания практики студент обязан в течение 3 дней представить руководителю практики от филиала следующие документы:
 - отчет о проделанной работе в соответствии с программой практики;
- характеристику по итогам практики с оценкой, заверенную подписью руководителя практики от предприятия с печатью предприятия;
 - аттестационный лист.

Студент обязан защитить отчет по практике согласно графику защиты отчетов.

3.6. Требования к соблюдению техники безопасности и пожарной безопасности

Студенты в период прохождения практики обязаны:

- соблюдать действующие в учебном заведении правила внутреннего трудового распорядка;
- строго соблюдать требования охраны труда и пожарной безопасности.

4. КОНТРОЛЬ И ОЦЕНКА РЕЗУЛЬТАТОВ ПРОИЗВОДСТВЕННОЙ ПРАКТИКИ (ПО ПРОФИЛЮ СПЕЦИАЛЬНОСТИ)

Контроль и совместная оценка результатов освоения производственной практики (по профилю специальности) руководителем практики от образовательного учреждения и руководителем практики от организации осуществляется в процессе руководства практикой (наблюдения, консультирования, помощи в овладении профессиональными навыками, проверки выполнения обучающимися индивидуальных заданий по практике, а также отчетов по практике).

Результаты освоения практики	Основные показатели оценки результата	Формы и методы контроля и оценки
Сформированность общих компете	нций	
ОК 1. Понимать сущность и социальную значимость своей будущей профессии, проявлять к ней устойчивый интерес.	- демонстрация интереса к будущей профессии	-наблюдение и оценка работодателем результатов освоения общих компетенций, отраженная в
ОК 2. Организовывать собственную деятельность, выбирать типовые методы и способы выполнения профессиональных задач, оценивать их эффективность и качество.	- выбор и применение методов и способов решения профессиональных задач; - оценка эффективности и качества выполнения профессиональных задач	аттестационном листе студента; - собеседование и оценка уровня освоения общих компетенций при
ОК 3. Принимать решения в стандартных и нестандартных ситуациях и нести за них ответственность.	- решение стандартных и нестандартных профессиональных задач	компетенций при защитеотчета по практике.
ОК 4. Осуществлять поиск и использование информации, необходимой для эффективного выполнения профессиональных задач, профессионального и личностного развития.	эффективный поиск необходимой информации;использование различных источников информации	
ОК 6. Работать в коллективе и в команде, эффективно общаться с коллегами, руководством, потребителями.	- умение работать в коллективе и в команде, эффективно общаться с коллегами, руководством, потребителями.	
ОК 7. Самостоятельно определять задачи профессионального и личностного развития, заниматься самообразованием, осознанно планировать повышение квалификации.	- планирование обучающимся повышения личностного и квалификационного уровня	
ОК 10. Логически верно, аргументированно и ясно излагать устную и письменную речь.	- умение логически верно, аргументировано и ясно излагать устную и письменную речь.	
ОК 12. Соблюдать действующее законодательство и обязательные требования нормативных документов, а также требования стандартов, технических условий.	- знание действующего законодательства и требований нормативных документов	
Сформированность профессиональн	ных компетенций	

Результаты освоения практики	Основные показатели оценки результата	Формы и методы контроля и оценки
ПК 2.1. Использовать данные бухгалтерского учета для контроля результатов и планирования коммерческой деятельности, проводить учет товаров(сырья, материалов, продукции, тары других материальных ценностей) и участвовать в их инвентаризации.	- использует данные бухгалтерского учета для контроля результатов и планирования коммерческой деятельности; - проводит учет товаров (сырья, материалов, продукции, тары, других материальных ценностей); - участвует в проведении инвентаризации	-наблюдение и оценка работодателем результатов освоения профессиональных компетенций, отраженная в характеристике и аттестационном листе студента; - собеседование и оценка уровня освоения
ПК 2.2. Оформлять, проверять правильность составления, обеспечивать хранение организационно- распорядительных, товаросопроводительных и иных необходимых документов с использованием автоматизированных систем.	- составляет и оформляет организационно-распорядительные, товаросопроводительные и иныедокументыс использованием автоматизированных систем; - составляет финансовые документы и отчеты;	профессиональных компетенций при защите результатов профессиональной задачи, выполненной в период производственной практики; - собеседование и
ПК 2.3. Применять в практических ситуациях экономические методы, рассчитывать микроэкономические показатели, анализировать их, а так же рынки ресурсов.	 применяет в практических ситуациях экономические методы, рассчитывает микроэкономические показатели, анализирует их, а также рынки ресурсов. 	оценка результатов освоения профессиональных компетенций при защите отчета по практике
ПК 2.4. Определять основные экономические показатели работы организации, цены, заработную плату.	- рассчитывает основные экономические показатели работы торговой организации	
ПК 2.5. Выявлять потребности, виды спроса и соответствующие им типы маркетинга для обеспечения целей организации, формировать спрос и стимулировать сбыт товаров.	 проводит исследования потребностей и видов спроса; проводит мероприятия по формированию спроса и стимулированию сбыта; 	
ПК 2.6. Обосновывать целесообразность использования и применять маркетинговые коммуникации	- демонстраирует использование и применение маркетинговых коммуникаций.	
ПК 2.7. Участвовать в проведении маркетинговых исследований рынка, разработке и реализации маркетинговых решений.	- проводит маркетинговые исследования рынка.	

Результаты освоения практики	Основные показатели оценки результата	Формы и методы контроля и оценки
ПК 2.8. Реализовывать сбытовую политику организации в пределах своих должностных обязанностей, оценивать конкурентоспособность товаров и конкурентные преимущества организации.	 реализовывает сбытовую политику организации в рамках своих полномочий; оценивает конкуренто-способность товара и конкурентные преимущества организации 	
ПК 2.9. Применять методы и приемы анализа финансово-хозяйственной деятельности при осуществлении коммерческой деятельности, осуществлять денежные расчеты с покупателями, составлять финансовые документы и отчеты.	- анализирует результаты финансово- хозяйственной деятельности торговых организаций; - применяет методы и приемы финансово-хозяйственной деятельности для разных видов анализа; - составляет финансовые документы и отчеты.	
 Приобременный практический опыт: — оформление финансовых документов и отчетов; — проведение денежных расчетов; — расчет основных налогов; — анализ показателей финансово-хозяйственной деятельности торговой организации; — выявление потребностей (спроса) на товары; — реализация маркетинговых мероприятий в соответствии с конъюнктурой рынка; — участие в проведении рекламных акций и кампаний, других маркетинговых коммуникаций; — анализ маркетинговой среды организации. 		Аттестационный лист по практике. Характеристика. Дифференцированный зачет.

Формой отчетности студента по данной практике является письменный *отчет о выполнении* работ, свидетельствующий о закреплении знаний, умений, приобретении практического опыта, формировании общих и профессиональных компетенций, освоении профессиональных модулей.

Письменный отчет о выполнении работ включает в себя следующие разделы:

- направление на практику;
- титульный;
- содержание;
- практическая часть;
- приложения;
- характеристика;
- задание;
- аттестационный лист.

Практическая часть отчета по практике включает главы и параграфы в соответствии с

логической структурой изложения выполненных заданий по разделам курса.

Работа над *отчетом по производственной практике* (по профилю специальности) должна позволить руководителю оценить уровень развития общих, а также профессиональных компетенций, в рамках освоения профессионального модуля, установленных ФГОС СПО по специальности 38.02.04Коммерция (по отраслям), и рабочей программой профессионального модуля.

Приложения могут состоять из дополнительных справочных материалов, имеющих вспомогательное значение, например: копий документов, выдержек из отчетных материалов, статистических данных, схем, таблиц, диаграмм, программ, положений и т.п.

Студент в соответствии с графиком защиты практики защищает отчет по практике. При защите практики учитывается объем выполнения программы практики, правильность оформления документов, содержание характеристики, правильность ответов на заданные руководителем практики вопросы.

КРИТЕРИИ ДИФФЕРЕНЦИАЦИИ ОЦЕНКИ ПО ПРАКТИКЕ

«Отлично» - содержание и оформление отчета полностью соответствует предъявляемым требованиям, характеристики обучающегося положительные, ответы на вопросы преподавателя по программе практики полные и точные.

«Хорошо» - несущественные замечания по содержанию и формам отчета, характеристики обучающегося положительные, в ответах на вопросы преподавателя по программе практики обучающийся допускает неточности, хотя в целом отвечает уверенно и имеет твердые знания.

«Удовлетворительно» - небрежное оформление отчета, отражены все вопросы программы практики, но имеют место отдельные существенные погрешности, характеристики обучающегося положительные, при ответах на вопросы по программе практики обучающийся допускает ошибки.

«Неудовлетворительно» - эта оценка выставляется обучающемуся, если в отчете освещены не все разделы программы практики либо на вопросы обучающийся не дает удовлетворительных ответов, не имеет четкого представления о деятельности базы практики.

приложения

НАПРАВЛЕНИЕ

Напроизводственную (ПМ.02 деятельности») практику	«Организация	и проведение	экономической	и маркетинговой
Студент				
Специальность 38.02.04Коммер	ция (по отраслям	1)		
группа №, семестр				
Предприятие/учреждение/органи	изация:			
	(место	о практики)		
Продолжительность практики 2	недели.			
Дата выдачи направления « »	20_	Γ.		
Основание: приказ от	№			
(подпись)	(Ф.И.О. лица	а, выдавшего нап	равление)	
М.П.				

ОТЧЕТ ПО ПРОИЗВОДСТВЕННОЙ ПРАКТИКЕ ПМ.02 «ОРГАНИЗАЦИЯ И ПРОВЕДЕНИЕ ЭКОНОМИЧЕСКОЙ И МАРКЕТИНГОВОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ»

Студент(ка)
(фамилия, имя, отчество)
Учебная группа
Специальность 38.02.04 Коммерция (по отраслям)
Семестр
Место проведения
Дата сдачи отчёта «»20г.
Подпись студента(ки):
Оценка
(цифрой и прописью)
Руководитель практики:
(должность, уч. степень, уч. звание, фамилия и инициалы) (подпись)
«»20г.

Санкт-Петербург

			УТВЕРЖДАЮ Заведующий кафедрой
		(i	наименование кафедры)
		-	(роспись)
		-	(фамилия и инициалы) »20 г.
деятель	ИНДИВИДУАЛЬН изводственную (ПМ.02 «Организация и ьности») практику т(ка)	проведение экономическ	сой и маркетинговой
Студен	(фамилия, имя		
-	ление/специальность 38.02.04Коммерция (по о я группа	*	
№п/п	Перечень выполняемых работ	Формируемая компетенция, шифр	Планируемый результат
1.	Учебные вопросы		
1.1.			
1.2.			
1.3.			
1.4.			
2.	Практические задания		
2.1.			
2.2			
2.3.			
2.4.			
(п «» _ Согласо Руково, от орга МП орг «» _	дитель практики низации (подпись) ганизации20 г. е получил(а):		
студон «»	(подпись) 20 г.	(расшифровка подпис	си)

	Рабочий график практик	И	
№ п/п	Наименование выполняемой работы	Объем часов	Подписи руководителей практики
от инсти	ттель практики гута (фамилия и инициалы) (подпись) 20 г.		
Руководи от органи	итель практики изации (подпись) (фамилия и инициалы)		
МП орга	низации		
«»	20 г.		
Рабочий	график получил:		

(подпись) (фамилия и инициалы)

Студент(ка)

«<u></u>»____20_г.

(для обучающихся по программам подготовки специалистов среднего звена)

АТТЕСТАЦИОННЫЙ ЛИСТ

Студент(ка)			
	(фамилия, имя, от	чество)	
Специальность	. 38.02.04Коммерция (по отраслям)		
ПМ. 02«Органі	изация и проведение экономической и марн	сетинговой деятельнос	ти»
Учебная групп	па		
_			
Виды и качесті	во выполнения работ		
	Виды и объем работ, выполненных обучающимся во время практики	соответств	во выполнения работ в ии с технологией и (или) ваниями организации
1.		Оценка кач	ества работ –
2.		Оценка кач	ества работ –
3.		Оценка кач	ества работ –
4.		Оценка кач	ества работ –
C	Введения об уровне освоения обучающимся	профессиональных ко	омпетенций
Шифр компетенции	Содержание компетені	ции	Уровень освоения компетенции
	Содержание компетен	ции	-
	Содержание компетен	ции	компетенции Высокий Средний
Все основные н	компетенции, предусмотренные программо практики (подпись) (фамилия и ини	й практики, освоены.	компетенции Высокий Средний Низкий Высокий Средний
Все основные в Общая оценка Руководитель і (от института)	компетенции, предусмотренные программо практики (подпись) (фамилия и ини практики	й практики, освоены.	компетенции Высокий Средний Низкий Высокий Средний

ХАРАКТЕРИСТИКА

Настоящая характеристика дана (Ф.И.О. студента)	
Проходившему производственную (ПМ.02«Организация и проведение экономической и маркетинго деятельности»)практику на	вой
с по	
Во время прохождения практики студент активно участвовал в работе отдела организации, а именно:	
В целом теоретический уровень подготовки студента и качество выполняемой им работы мо оценить на	—— КНО
(отлично, хорошо, удовлетворительно)	
Директор/начальник отдела/	
М.П. организации	
Дата	
РЕЗУЛЬТАТЫ АТТЕСТАЦИИ	
В целом теоретический уровень подготовки студента(ки) и качество выполненной	
работы можно оценить на	
(отмично хорошо, уоовлетворительно)	
Руководитель практики/	
МП	
Дата « » 20 г.	

ПРОГРАММА УЧЕБНОЙ ПРАКТИКИ ПРОФЕССИОНАЛЬНОГО МОДУЛЯ ПМ.03 «Управление ассортиментом, оценка качества и обеспечение сохраняемости товаров»

1. ПАСПОРТ ПРОГРАММЫ УЧЕБНОЙ ПРАКТИКИ

1.1. Место учебной практики в структуре программы подготовки специалистов среднего звена

Программа учебной практики является частью программы подготовки специалистов среднего звена (далее ППССЗ) поспециальности среднего профессионального образования (далее СПО) 38.02.04Комерция (по отраслям) в части освоения основного вида профессиональной деятельности: «Управление ассортиментом, оценка качества и обеспечение сохраняемости товаров».

Учебная практика входит в профессиональный цикл образовательной программы поспециальности 38.02.04 Комерция (по отраслям).

Учебная практика проводится в организациях в рамках профессионального модуля ПМ.03 «Управление ассортиментом, оценка качества и обеспечение сохраняемости товаров» и реализовывается непрерывно в течение 1 недели (36 часов).

1.2. Цели и задачи учебной практики

Учебная практика направлена на формирование у обучающихся умений, приобретение первоначального практического опыта и реализуется в рамках профессионального модуля ППССЗ по основному виду профессиональной деятельности для последующего освоения ими общих и профессиональных компетенций по избранной специальности.

Задачи учебной практики:

- формирование у будущих специалистов комплекса умений и навыков, необходимых для успешной и эффективной профессиональной деятельности;
- формирование элементов общих и профессиональных компетенций; приобретение первоначального практического опыта.

В результате прохождения учебной практики обучающийся должен

уметь:

- применять методы товароведения;
- формировать и анализировать торговый (или промышленный) ассортимент;
- оценивать качество товаров и устанавливать их градации качества;
- рассчитывать товарные потери и списывать их;
- идентифицировать товары;
- соблюдать оптимальные условия и сроки хранения и транспортирования, санитарноэпидемиологические требования к ним.

знать:

- теоретические основы товароведения: основные понятия, цели, задачи, принципы, функции, методы, основополагающие товароведные характеристики и факторы, влияющие на них;
- виды товарных потерь, причины их возникновения и порядок списания;
- классификацию ассортимента, товароведные характеристики продовольственных и непродовольственных товаров однородных групп, оценку их качества, маркировку;
- условия и сроки транспортирования и хранения, санитарно-эпидемиологические требования к ним;
- особенности товароведения продовольственных и непродовольственных товаров.

приобрести первоначальный практический опыт:

- определения показателей ассортимента;
- распознавание товаров по ассортиментной принадлежности;
- оценки качества товаров в соответствии с установленными требованиями; установления градаций качества;
- расшифровки маркировки;
- контроля режима и сроков хранения товаров;
- соблюдения санитарно-эпидемиологических требований к товарам, упаковке, условиям и срокам хранения.

1.3. Количество часов на учебную практику -1 неделя, 36часов.

2. РЕЗУЛЬТАТЫ ПРАКТИКИ

В результате прохождения данной практики обучающийся должен приобрести следующие общие компетенции (ОК):

Код	Наименование результата обучения
OK 1.	Понимать сущность и социальную значимость своей будущей профессии, проявлять к ней устойчивый интерес.
ОК 2.	Организовывать собственную деятельность, выбирать типовые методы и способы выполнения профессиональных задач, оценивать их эффективность и качество.
ОК 3.	Принимать решения в стандартных и нестандартных ситуациях и нести за них ответственность
OK 4.	Осуществлять поиск и использование информации, необходимой для эффективного выполнения профессиональных задач, профессионального и личностного развития.
OK 6.	Работать в коллективе и в команде, эффективно общаться с коллегами, руководством, потребителями.
ОК 7.	Самостоятельно определять задачи профессионального и личностного развития, заниматься самообразованием, осознанно планировать повышение квалификации.
OK 12.	Соблюдать действующее законодательство и обязательные требования нормативных документов, а также требования стандартов, технических условий.

Результатом учебной практики является освоение профессиональных (ПК) компетенций:

Код	Наименование результатов практики
ПК 3.1.	Участвовать в формировании ассортимента в соответствии с ассортиментной политикой организации, определять номенклатуру показателей качества товаров.
ПК 3.2.	Рассчитывать товарные потери и реализовывать мероприятия по их предупреждению или списанию.
ПК 3.3.	Оценивать и расшифровывать маркировку в соответствии с установленными требованиями.
ПК 3.4.	Классифицировать товары, идентифицировать их ассортиментную принадлежность, оценивать качество, диагностировать дефекты, определять градации качества.
ПК 3.5.	Контролировать условия и сроки хранения и транспортирования товаров, обеспечивать их сохраняемость, проверять соблюдение требований к оформлению сопроводительных документов.

ПК 3.6.	Обеспечивать соблюдение санитарно-эпидемиологических требований к товарам и упаковке, оценивать качество процессов в соответствии с установленными требованиями.
ПК 3.7.	Производить измерения товаров и других объектов, переводить внесистемные единицы измерений в системные.
ПК 3.8.	Работать с документами по подтверждению соответствия, принимать участие в мероприятиях по контролю.

3. СТРУКТУРА И СОДЕРЖАНИЕ УЧЕБНОЙ ПРАКТИКИ

3.1. Объем практики и виды разделов (этапов) практики

Разделы (этапы) практики	Виды работ на практике	Трудоемкость практики (в часах)
Подготовительный этап. Организация практики	Вводное занятие. Инструктаж.	2
Учебный этап	- Организация управления товарным ассортиментом, оценки качества и обеспечение сохраняемости товаров в торговых организациях - Формирование и анализ торгового ассортимента	28
Подготовка отчета по практике	Обобщение материалов учебной практики и оформление отчета.	6
Общая трудоемкость практики		36

3.2. Тематический план и содержание практики

Видыработ	Наименование учебных дисциплин, МДК с указанием конкретных разделов (тем), обеспечивающих выполнение видов работ	Коды достигаемых ОК и ПК	Кол-во часов (нед.)
Вводное занятие. Инструктаж		OK 1. – OK 4., OK 6., OK 7., OK 12, ПК 3.1ПК 3.8.	2
 Ознакомление со способами и приемами предоставления потребителю информации: о товарах, их изготовителях, пределение достаточности и доступности информации о товарах; Ознакомление с созданием и условиями поддержания заданного режима хранения, размещения товаров в складе. Ознакомление с операциями предреализационной товарной обработки перед отпуском товаров: сортировка, комплектация, формирование товарной партии, упаковывание, маркирование и т. д. Овладение основными операциями предреализационной подготовки товаров с учетом их особенностей: разупаковывание, сортировки, проверки качества, в том числе осмотр внешнего вида маркировки, сверки цен с документами. Приобретение навыков размещения и выкладки в торговом зале разных групп товаров. Овладение навыками упаковывания разных групп товаров Изучение ассортимента товаров в розничной торговой сети. Составление 	Организация управления товарным ассортиментом, оценки качества и обеспечение сохраняемости товаров в торговых организациях		28
 изучение ассортимента товаров в розничной торговой сети. Составление товароведных характеристик реализуемых товаров. Ознакомление с оформлением прайслистов и других средств информации об ассортименте и ценах на реализуемые товары. Ознакомление с видами инвентаря и инструментов, имеющихся в торговом предприятии, их назначением, правилами пользования, ухода за ними; Оформление ценников на товары и проверка наличия всех необходимых реквизитов. Оценка соответствия правил подготовки товаров однородных групп к продаже требованиям нормативных документов. Ознакомление с безопасными приемами труда; Участие в приемке товаров по количеству и качеству, размещении товаров, работе с поставщиками и потребителями; проведении инвентаризации товаров. Работа с действующим законодательством и обязательными требованиями нормативных документов, а также требованиями стандартов, технических условий. 	Формирование и анализ торгового ассортимента	ОК 12, ПК 3.1ПК 3.8.	
Подготовка отчета по практике			6
Всего:			36(1)

4. УСЛОВИЯ ОРГАНИЗАЦИИ ПРОВЕДЕНИЯ УЧЕБНОЙ ПРАКТИКИ

4.1. Требования к документации, необходимой для проведения практики

- локальные нормативные акты, регламентирующие порядок проведения практики при освоении обучающимися образовательных программ в Частном образовательном учреждении высшего образования «Санкт-Петербургский институт экономики и управления»;
- программа учебной практики;
- распорядительный акт о направлении студентов на практику.

4.2. Требования к материально-техническому обеспечению практики

Учебная практика проводится в учебных лабораториях и иных структурных подразделениях ЧОУ ВО «СПбИЭУ» либо в организациях на основе договоров между организацией, осуществляющей деятельность по образовательной программе соответствующего профиля и ЧОУ ВО «СПбИЭУ».

Для прохождения практики необходимы следующие виды технических и электронных средств обучения:

-Специализированная мебель: учебные столы, стулья, доска. Технические средства обучения - ПК учащихся с подключением к сети "Интернет", ПК преподавателя, веб-камера, принтер, сканер, наушники со встроенным микрофоном, демонстрационное оборудование - видеопроектор, экран, плакаты, пособия, с возможность демонстрации тематических иллюстраций и учебно-наглядных пособий;

-программное обеспечение для проведения работ, предусмотренных заданиями практики.

Все вышеперечисленные объекты должны соответствовать действующим санитарным и пожарным нормам, а также требованиям техники безопасности.

Описание материально-технической базы (в т.ч. программного обеспечения), рекомендуемой для адаптации электронных и печатных образовательных ресурсов для обучающихся из числа лиц с ограниченными возможностями и инвалидов

Для инвалидов и лиц с ограниченными возможностями здоровья форма проведения занятий по дисциплине устанавливается с учетом особенностей психофизического развития, индивидуальных возможностей и состояния здоровья. При определении формы проведения занятий с обучающимся с ограниченными возможностями здоровья или инвалидом необходимо учитывать рекомендации, данные по результатам медико-социальной экспертизы, содержащиеся в индивидуальной программе реабилитации инвалида, относительно рекомендованных условий и видов труда. При необходимости для обучающихся из числа инвалидов и лиц с ограниченными возможностями здоровья создаются специальные учебные места с учетом нарушенных функций и ограничений жизнедеятельности.

4.3. Требования к учебно-методическому обеспечению учебной практики

Основные источники:

Основные источники:

- 1. Минько, Э. В. Теоретические основы товароведения : учебное пособие для СПО / Э. В. Минько, А. Э. Минько. Саратов : Профобразование, 2017. 156 с. ISBN 978-5-4488-0148-8. Текст : электронный // Электронный ресурс цифровой образовательной среды СПО PROFобразование : [сайт]. URL: https://profspo.ru/books/70617
- 2. Рябкова, Д. С. Товароведение продовольственных и непродовольственных товаров : учебник для СПО / Д. С. Рябкова, Г. Г. Левкин. Саратов : Профобразование, Ай Пи Эр Медиа, 2019. 200 с. ISBN 978-5-4486-0533-8, 978-5-4488-0226-3. Текст : электронный // Электронный ресурс цифровой образовательной среды СПО PROFобразование : [сайт]. URL: https://profspo.ru/books/80293
- 3. Товароведение и экспертиза непродовольственных товаров : учебное пособие для СПО / Д. В. Закамов, А. Р. Луц, Д. А. Майдан, Е. А. Морозова. Саратов : Профобразование, 2021. 378 с. ISBN 978-5-4488-1264-4. Текст : электронный // Электронный ресурс цифровой образовательной среды СПО PROFобразование : [сайт]. URL: https://profspo.ru/books/106864

Дополнительные источники:

1. Грибанова, И. В. Товароведение : учебное пособие / И. В. Грибанова, Л. И. Первойкина. — Минск : Республиканский институт профессионального образования (РИПО), 2019. — 359 с. — ISBN

978-985-503-909-0. — Текст : электронный // Электронный ресурс цифровой образовательной среды СПО PROFобразование : [сайт]. — URL: https://profspo.ru/books/93399

2.Кажаева О.И. Деловые игры и задачи по товароведению и экспертизе продовольственных товаров [Электронный ресурс]: учебное пособие/ Кажаева О.И.— Электрон. текстовые данные.— Оренбург: Оренбургский государственный университет, ЭБС АСВ, 2015.— 125 с.— Режим доступа: http://www.iprbookshop.ru/54111

4.4. Программное обеспечение, информационные справочные системы современных информационно-коммуникационных технологий

Необходимым и обязательным средством является персональный компьютер современной конфигурации при наличии современного программного компьютерного обеспечения — Состав лицензионного программного обеспечения: Операционная система Windows, Офисный пакет LibreOffice, архиватор 7-zip, просмотр pdf файлов FoxitReader, браузер Opera, проигрыватель VLC mediaplayer, 1C: Предприятие 8.

Перечень электронно-библиотечных систем и справочных систем современных информационно-коммуникационных технологий:

- Электронно-библиотечная система «IPRbooks» http://www.iprbookshop.ru/
- Электронно-библиотечная система «PROFобразование» https://profspo.ru/
- КонсультантПлюс Справочно-правовая система http://www.consultant.ru/

4.5. Требования к руководителям практики

Руководство учебной практикой от образовательного учреждения осуществляется преподавателями, назначенными приказом ректора учебного заведения.

Руководитель практики от учебного заведения:

- устанавливает связь с руководителями практики от организации;
- разрабатывает тематику индивидуальных заданий для студентов;
- проводит консультации со студентами перед направлением их на практику с разъяснением целей, задач и содержания практики;
- проводит индивидуальные и групповые консультации в ходе практики;
- проверяет ход прохождения практики студентами, выезжая на базы практики;
- оказывает методическую помощь студентам при выполнении ими индивидуальных заданий и сборе материалов к отчету по практике;
- контролирует условия проведения практики организациями, в том числе требования охраны труда, безопасности жизнедеятельности и пожарной безопасности в соответствии с правилами и нормами, в том числе отраслевыми.

4.5.1. Обязанности студентов

Студенты при прохождении практики обязаны:

- своевременно и в установленный срок явиться в назначенную для прохождения практики организацию;
 - соблюдать трудовую и служебную дисциплину;
 - соблюдать правила внутреннего трудового распорядка, действующие в организациях ;
 - строго соблюдать требования охраны труда и пожарной безопасности;
 - выполнить программу практики и выполнить индивидуальное задание;
 - проявлять высокую организованность;
 - четко и своевременно выполнять конкретные задания, поручения и указания руководителей

практики от филиала и организации, творчески относиться к выполнению полученных заданий;

- собрать необходимые материалы для написания курсовой работы или дипломной работы, для отчета по практике;
 - подготовиться к зачету по практике.

После окончания практики студент обязан в течение 3 дней представить руководителю практики от филиала следующие документы:

- отчет о проделанной работе в соответствии с программой практики;
- характеристику по итогам практики с оценкой, заверенную подписью руководителя практики от предприятия с печатью предприятия.

4.6. Требования к соблюдению техники безопасности и пожарной безопасности

Студенты в период прохождения практики обязаны:

- соблюдать действующие в учебном заведении правила внутреннего трудового распорядка;
- строго соблюдать требования охраны труда и пожарной безопасности.

5. КОНТРОЛЬ И ОЦЕНКА РЕЗУЛЬТАТОВ УЧЕБНОЙ ПРАКТИКИ

Контроль и оценка результатов освоения учебной практики руководителем практики осуществляется в процессе руководства практикой (наблюдения, консультирования, помощи в овладении профессиональными навыками, проверки выполнения обучающимися индивидуальных заданий по практике, а также отчетов по практике).

Результаты освоения практики	Основные показатели оценки результата	Формы и методы контроля и оценки
Сформированность общих ком	петенций	
ОК 1. Понимать сущность и социальную значимость своей будущей профессии, проявлять к ней устойчивый интерес.	- демонстрация интереса к будущей специальности	- наблюдение и оценка работодателем результатов освоения общих компетенций,
ОК 2. Организовывать собственную деятельность, выбирать типовые методы и способы выполнения профессиональных задач, оценивать их эффективность и качество.	 выбор и применение методов решения профессиональных задач в области организации коммерческой деятельности; оценка эффективности и качества выполнения работ 	отраженная в аттестационном листе студента; - собеседование и оценка уровня освоения общих компетенций при
ОК 3. Принимать решения в стандартных и нестандартных ситуациях и нести за них ответственность.	- решение стандартных и нестандартных профессиональных задач в области товароведной деятельности	защите отчета по практике.
ОК 4. Осуществлять поиск и использование информации, необходимой для эффективного выполнения профессиональных задач, профессионального и личностного развития.	 эффективный поиск необходимой информации; использование различных источников, включая электронные 	

Результаты освоения практики	Основные показатели оценки результата	Формы и методы контроля и оценки
ОК 6. Работать в коллективе и в команде, эффективно общаться с коллегами, руководством, потребителями.	- взаимодействие с обучающимися, преподавателями, мастерами, руководителями практик от предприятий, социальных партнеров в ходе обучения	
ОК 7. Самостоятельно определять задачи профессионального и личностного развития, заниматься самообразованием, осознанно планировать повышение квалификации.	- организация самостоятельных занятий при изучении профессионального модуля	
ОК 12. Соблюдать действующее законодательство и обязательные требования нормативных документов, а также требования стандартов, технических условий.	- соблюдение действующего законодательства и обязательных требований нормативных документов, а также требований стандартов, технических условий	
Сформированность профессио	рнальных компетенций	
ПК 3.1. Участвовать в формировании ассортимента в соответствии с ассортиментной политикой организации, определять номенклатуру показателей качества товаров.	 - анализирование ассортимента - обобщение, оформление выводов - обоснование показателей качества товаров 	- наблюдение и оценка работодателем результатов освоения профессиональных компетенций, отраженнаяв
ПК 3.2. Рассчитывать товарные потери и реализовывать мероприятия по их предупреждению или списанию.	 получение результатов расчета товарных потерь, их обоснование проектирование мероприятий по их предупреждению или списанию 	характеристике и аттестационном листе студента; - собеседование и оценка уровня
ПК 3.3. Оценивать и расшифровывать маркировку в соответствии с установленными требованиями.	 понимание маркировочных данных сопоставление этих данных с фактическим значением оформление выводов 	освоения профессиональных компетенций при защите результатов профессиональной задачи, выполненной
ПК 3.4. Классифицировать товары, идентифицировать их ассортиментную принадлежность, оценивать качество, диагностировать дефекты, определять градации качества.	- анализирование группы товаров- составление товароведных характеристик- обоснование качества товаров	в период учебной практики; - собеседование и оценка результатов освоения профессиональных компетенций при
ПК 3.5. Контролировать условия и сроки хранения и транспортирования товаров, обеспечивать их сохраняемость, проверять	 сравнение условий и сроков хранения товаров проектирование мероприятий по сохранности товаров обобщение полученных результатов 	защите отчета по практике

Результаты освоения практики	Основные показатели оценки результата	Формы и методы контроля и оценки
соблюдение требований к оформлению сопроводительных документов.		•
ПК 3.6. Обеспечивать соблюдение санитарно-эпидемиологических требований к товарам и упаковке, оценивать качество процессов в соответствии с установленными требованиями.	 сопоставление санитарно-эпидемиологических требований к товарам составление показателей качества товаров 	
ПК 3.7. Производить измерения товаров и других объектов, переводить внесистемные единицы измерений в системные.	- составление показателей измерения товаров и их обоснование	
ПК 3.8. Работать с документами по подтверждению соответствия, принимать участие в мероприятиях по контролю.	 обоснование фактических показателей и их соответствие с регламентирующими документами. оформление полученных результатов 	

Формой отчетности студента по учебной практике является письменный *отчет о выполнении* работ, свидетельствующий об ознакомлении и формировании общих и профессиональных компетенций, освоении профессиональных модулей.

Отчет по практике состоит из письменного изложения выполненных работ и документов, подтверждающих выполнение содержания программы учебной практики. Он должен содержать не менее 15 листов машинописного текста (не включая документы), выполненного через 1,5 интервала 14 шрифтом TNR.

Письменный отчет о выполнении работ включает в себя следующие разделы:

- титульный лист;
- содержание;
- практическая часть;
- приложения.

Практическая часть отчета по практике включает главы и параграфы в соответствии с логической структурой изложения выполненных заданий по разделам курса.

Работа над *ответом по учебной практике* должна позволить руководителю оценить уровень развития общих, а также профессиональных компетенций, в рамках освоения профессиональных модулей и установленных ФГОС СПО по специальности 38.02.04Коммерция (по отраслям).

Приложения могут состоять из дополнительных справочных материалов, имеющих вспомогательное значение, например: копий документов, выдержек из отчетных материалов, статистических данных, схем, таблиц, диаграмм, программ, положений и т.п.

Студент в соответствии с графиком защиты практики защищает отчет по практике. При защите практики учитывается объем выполнения программы практики, правильность оформления документов, содержание отзыва-характеристики, правильность ответов на заданные руководителем

КРИТЕРИИ ДИФФЕРЕНЦИАЦИИ ОЦЕНКИ ПО ПРАКТИКЕ

«Отлично» - содержание и оформление отчета полностью соответствует предъявляемым требованиям, характеристики обучающегося положительные, ответы на вопросы преподавателя по программе практики полные и точные.

«Хорошо» - несущественные замечания по содержанию и формам отчета, характеристики обучающегося положительные, в ответах на вопросы преподавателя по программе практики обучающийся допускает неточности, хотя в целом отвечает уверенно и имеет твердые знания.

«Удовлетворительно» - небрежное оформление отчета, отражены все вопросы программы практики, но имеют место отдельные существенные погрешности, характеристики обучающегося положительные, при ответах на вопросы по программе практики обучающийся допускает ошибки.

«Неудовлетворительно» - эта оценка выставляется обучающемуся, если в отчете освещены не все разделы программы практики либо на вопросы обучающийся не дает удовлетворительных ответов, не имеет четкого представления о деятельности базы практики.

приложения

НАПРАВЛЕНИЕ

на учебную (ПМ.03«Управлени товаров») практику	е ассортиментом,	оценка	качества	И	обеспечение	сохраняемости
Студент						
Специальность 38.02.04Коммер	ция (по отраслям)					
группа №, семестр_						
Предприятие/учреждение/органи						
	(место г	рактики)				
	еделя.					
Дата выдачи направления « »	20	Γ.				
Основание: приказ от	№					
(подпись) (Ф	.И.О. лица, выдавш	его напра	авление)			
МΠ						

ОТЧЕТ ПО УЧЕБНОЙ ПРАКТИКЕ

ПМ.03 «УПРАВЛЕНИЕ АССОРТИМЕНТОМ, ОЦЕНКА КАЧЕСТВА И ОБЕСПЕЧЕНИЕ СОХРАНЯЕМОСТИ ТОВАРОВ»

Студент(ка)
(фамилия, имя, отчество)
Учебная группа
Специальность 38.02.04 Коммерция (по отраслям)
Семестр
Место проведения
Дата сдачи отчёта «»20г.
Подпись студента(ки):
Оценка
(цифрой и прописью)
Руководитель практики:
(должность, уч. степень, уч. звание, фамилия и инициалы) (подпись)
« <u></u> »20г.

Санкт-Петербург 20__ г.

			УТВЕРЖДАЮ Заведующий кафедрой
			(наименование кафедры)
			(роспись)
			(фамилия и инициалы) «»20 г.
	ИНДИВИДУАЛЬН		
	б ную (ПМ.03 «Управление ассортиментом, оз») практику	оценка качества и обе	спечение сохраняемости
Студен	т(ка)		
	(фамилия, имя,	отчество)	
-	ление/специальность 38.02.04Коммерция (по о я группа	траслям)	
№п/п	Перечень выполняемых работ	Формируемая компетенция, шифр	Планируемый результат
1.	Учебные вопросы		
1.1.			
1.2.			
1.3.			
1.4.			
2.	Практические задания		
2.1.			
2.2			
2.3.			
2.4.			
(1	дитель практики		
•	дитель практики низации		
_	(подпись) (расшифровка под ганизации20 г.	писи)	
Студен	е получил(а): т(ка) (подпись) (расшифровка подписи)		

Рабочий график практики

	таоо ин график практика	-	T
№ п/п	Наименование выполняемой работы	Объем часов	Подписи руководителей практики
от инсти	ттель практики (подпись) (фамилия и инициалы) 20 г.		
Руководи от органи	птель практики изации (подпись) (фамилия и инициалы)		
МП орга	низации		
«»	20 г.		
<u>Рабочий</u>	график получил:		
Студент(ка) (подпись) (фамилия и инициалы)		
«»	20 г.		

(для обучающихся по программам подготовки специалистов среднего звена)

АТТЕСТАЦИОННЫЙ ЛИСТ

Студент(ка)			
	(фамилия, имя, отчество)		
Специальность	з 38.02.04Коммерция (по отраслям)		
ПМ. 03«Управ.	ление ассортиментом, оценка качества и обеспечени	не сохраняемос	ти товаров»
Учебная групп	па		
	Виды и качество выполнения ра	бот Г	
		Канество	выполнения работ в
COOTRETCTR			и с технологией и (или)
	обучающимся во время практики	требова	ниями организации
1		0	
1.		Оценка качес	-
2.		Оценка качес	-
3.		Оценка качества работ –	
4. Оценка качества работ –		ства работ –	
C	Сведения об уровне освоения обучающимся професс	иональных ком	ипетенций
Шифр	Содержание компетенции		Уровень освоения
компетенции			компетенции Высокий
			Средний
			Низкий
			Высокий
			Средний
			Низкий
Все основные в	компетенции, предусмотренные программой практи	ки, освоены.	
•			
Руководитель і	•		
(от института)			_
	(подпись) (фамилия и инициалы)		
Руководитель і	практики		
(от организаци	и)		
	(подпись) (фамилия и иници	алы)	
МП организаці	ии		

ХАРАКТЕРИСТИКА

Настоящая характеристика дана	(Ф.И.О. студен	нта)			
Проходившему учебную (ПМ.03- сохраняемости товаров»)практин	•	ссортименто	ом, оценка ка	чества и обеспе	чение
спо					
За время прохождения практики	студент изучи.	л			
Во время прохождения практики			_	опганизации а і	именно.
В целом теоретический уровен оценить на				ыполняемой им	
	(отлично, хоро	шо, удовлег	пворительно)	
Директор/начальник отдела					
М.П. организации					
Дата	_				
	РЕЗУЛЬ	таты ат	ТЕСТАЦИИ	Í	
В целом теоретический уро	овень подготов	ки студента	ц(ки) и качест	во выполненной	Á
работы можно оценить на					
	(отлично	хорошо,	удовлетво	рительно)	
Руководитель практики Должность	Поличе	/	лия и инициалы	/	
МП	подпись	Фами,	им и минциалы		
Дата «»	_20 Γ.				

ПРОГРАММА ПРОИЗВОДСТВЕННОЙ ПРАКТИКИ (ПО ПРОФИЛЮ СПЕЦИАЛЬНОСТИ) ПРОФЕССИОНАЛЬНОГО МОДУЛЯ ПМ.03 «Управление ассортиментом, оценка качества и обеспечение сохраняемости товаров»

1. ПАСПОРТ ПРОГРАММЫ ПРОИЗВОДСТВЕННОЙ ПРАКТИКИ (ПО ПРОФИЛЮ СПЕЦИАЛЬНОСТИ)

1.1. Место производственной практики (по профилю специальности) в структуре программы подготовки специалистов среднего звена

Программа производственной практики (по профилю специальности) (далее – производственная практика) является частью программы подготовки специалистов среднего звена (далее ППССЗ) по специальности среднего профессионального образования (далее СПО) 38.02.04Коммерция (по отраслям) в части освоения основного вида профессиональной деятельности: «Управление ассортиментом, оценка качества и обеспечение сохраняемости товаров».

Производственная практика (по профилю специальности) входит в профессиональный цикл образовательной программы по специальности 38.02.04 Коммерция (по отраслям).

Производственная практика (по профилю специальности) проводится в организациях в рамках профессионального модуля ПМ.03 «Управление ассортиментом, оценка качества и обеспечение сохраняемости товаров», и реализуется непрерывно втечение2 недель (72 часа).

1.2. Цели и задачи производственной практики

Целью производственной практики (по профилю специальности) является освоение основного вида деятельности ВД 3. Управление ассортиментом, оценка качества и обеспечение сохраняемости товаровпутем формирования у обучающихся общих и профессиональных компетенций, приобретения практического опыта в рамках ПМ.03 «Управление ассортиментом, оценка качества и обеспечение сохраняемости товаров».

Задачи производственной практики:

- формирование общих и профессиональных компетенций, а также дополнительных компетенций, необходимых для успешной и эффективной профессиональной деятельности;
- приобретение практического опыта.

Производственная практика (по профилю специальности), как продвинутый этап формирования компетенций, направлена на освоение обучающимися следующих общих компетенций (ОК):

- ОК 1. Понимать сущность и социальную значимость своей будущей профессии, проявлять к ней устойчивый интерес.
- ОК 2. Организовывать собственную деятельность, выбирать типовые методы и способы выполнения профессиональных задач, оценивать их эффективность и качество.
- ОК 3. Принимать решения в стандартных и нестандартных ситуациях и нести за них ответственность.
- ОК 4. Осуществлять поиск и использование информации, необходимой для эффективного выполнения профессиональных задач, профессионального и личностного развития.
- ОК 6. Работать в коллективе и в команде, эффективно общаться с коллегами, руководством, потребителями.
- ОК 7. Самостоятельно определять задачи профессионального и личностного развития, заниматься самообразованием, осознанно планировать повышение квалификации.
- ОК 12. Соблюдать действующее законодательство и обязательные требования нормативных документов, а также требования стандартов, технических условий.

Результатом производственной практики (по профилю специальности) является освоение **профессиональных компетенций (ПК)**:

ПК 3.1. Участвовать в формировании ассортимента в соответствии с ассортиментной политикой организации, определять номенклатуру показателей качества товаров.

- ПК 3.2. Рассчитывать товарные потери и реализовывать мероприятия по их предупреждению или списанию.
- ПК 3.3. Оценивать и расшифровывать маркировку в соответствии с установленными требованиями.
- ПК 3.4. Классифицировать товары, идентифицировать их ассортиментную принадлежность, оценивать качество, диагностировать дефекты, определять градации качества.
- ПК 3.5. Контролировать условия и сроки хранения и транспортирования товаров, обеспечивать их сохраняемость, проверять соблюдение требований к оформлению сопроводительных документов.
- ПК 3.6. Обеспечивать соблюдение санитарно-эпидемиологических требований к товарам и упаковке, оценивать качество процессов в соответствии с установленными требованиями.
- ПК 3.7. Производить измерения товаров и других объектов, переводить внесистемные единицы измерений в системные.
- ПК 3.8. Работать с документами по подтверждению соответствия, принимать участие в мероприятиях по контролю.

Также в результате прохождения производственной практики (по профилю специальности) обучающийся должен

приобрести практический опыт:

- определение показателей ассортимента;
- распознавание товаров по ассортиментной принадлежности;
- оценки качества товаров в соответствии с установленными требованиями; установления градаций качества;
- расшифровки маркировки;
- контроля режима и сроков хранения товаров;
- соблюдения санитарно-эпидемиологических требований к товарам, упаковке, условиям и срокам хранения.

уметь:

- применять методы товароведения;
- формировать и анализировать торговый (или промышленный) ассортимент;
- оценивать качество товаров и устанавливать их градации качества;
- рассчитывать товарные потери и списывать их;
- идентифицировать товары;
- соблюдать оптимальные условия и сроки хранения и транспортирования, санитарно- эпидемиологические требования к ним.

знать:

- теоретические основы товароведения: основные понятия, цели, задачи, принципы, методы, основополагающие товароведные характеристики и факторы, влияющие на них;
- виды товарных потерь, причины их возникновения и порядок списания;
- классификацию ассортимента, товароведные характеристики продовольственных и непродовольственных товаров однородных групп, оценку их качества, маркировку;
- условия и сроки транспортирования и хранения, санитарно-эпидемиологические требования к ним;
- особенности товароведения продовольственных и непродовольственных товаров.

1.3. Количество часов на производственную практику (по профилю специальности)

Всего 2недели (72часа).

2. СТРУКТУРА И СОДЕРЖАНИЕ ПРОИЗВОДСТВЕННОЙ ПРАКТИКИ (ПО ПРОФИЛЮ СПЕЦИАЛЬНОСТИ)

2.1. Объём практики и виды разделов (этапов) практики

Разделы (этапы) практики	Виды работ на практике	Трудоемкость практики (в часах)
Подготовительный этап	Вводное занятие. Инструктаж.	1
Организация практики	Установочное занятие в организации. Знакомствос руководителем практики от организации. Ознакомление с конкретным объектом. Ознакомление с правилами внутреннеготрудового распорядка. Инструктаж по техникебезопасности. Ознакомление с должностнымиобязанностями.	1
Производственный этап	Выполнение работ, связанных с формированием ассортимента товаров, хранении и транспортировки товаров, качеством товаров.	64
Подготовка отчета по практике	Оформление отчета.	6
Общая трудоемкость практики		72

2.2. Содержание производственной практики (по профилю специальности)

Разделы (этапы) практики		Видыпрофессиональной деятельности	Объём часов	Коды достигаемых ОК и ПК
Раздел 1. Подготовительный этап		ми практики. Инструктаж по технике ж о проведении практики. Ознакомление ия отчетов.	1	OK 1.– OK 4., OK 6., OK 7., OK 12., ПК 3.1ПК 3.8.
Раздел 2. Организация практики	Установочное занятие в организации. Знакомство с руководителем практики от организации. Ознакомление с правилами внутреннего трудового распорядка. Инструктаж по технике безопасности. Ознакомление с должностными обязанностями сотрудников.			ОК 1. – ОК 4., ОК 6., ОК 7., ОК 12., ПК 3.1ПК 3.8.
Раздел 3. Производственный этап	ПП 03.01 Наименование разделов профессионального модуля (ПМ), междисциплинарных курсов (МДК) и тем	Виды работ	64	OK 1. – OK 4., OK 6., OK 7., OK 12., ПК 3.1ПК 3.8.
	Тема 1. Формирование ассортимента	Изучение порядка формирования ассортимента товаров в предприятии (организации). Установление типов потребителей, обслуживаемых данным предприятием, по обеспеченности, уровню потребления, полу и возрасту.	20	
		Изучение потребности отдельных групп потребителей. Изучение товаропроизводителей, их товарные знаки. Анализирование ассортимента товаров в данном предприятии (организации), сопоставление его с ассортиментным перечнем и анализ ассортиментного перечня, его соответствия предъявляемым требованиям и соответствие формату (типу) магазина. Определение основных показателей ассортимента полноты, широты, глубины, устойчивости, гармоничности, новизны.		
	Тема 2. Хранение и транспортировка товаров	Приложить к отчету: фото торгового зала, фото оформленной витрины. Изучение условий хранения, режимов хранения на предприятии. Осуществление текущего контроля за температурой и относительной влажностью воздуха в складе. Оформление графиков температурно-	22	

Разделы (этапы) практики		Видыпрофессиональной деятельности	Объём часов	Коды достигаемых ОК и ПК
		влажностного режима в складе (при наличии таких графиков). Выявление случаев значительных нарушений отклонения режима хранения от оптимального.		
		Составление совместно с материально-ответственным лицом склада докладной записки о выявленных нарушениях (при необходимости).		
		Проверка соблюдения установленных сроков годности (хранения).		
		Выявление товаров со сроками годности, близкими к окончанию, и принятие мер по ускоренной их реализации.		
		Проверка соблюдения условий хранения товаров в торговом зале магазина (охлажденных скоропортящихся, мороженых пищевых продуктов, светочувствительных товаров и т.п.).		
		Проверка санитарного состояния транспортных средств, доставляющих товары.		
		Проверка наличия санитарного паспорта (для пищевых продуктов).		
		Проверка сроков доставки товаров.		
		Участие в размещении товаров на складе.		
		Проверка правильности размещения товаров в складе (соблюдение минимально допустимой ширины проездов, максимально допустимой высоты загрузки, товарного соседства		
	Тема 3. Качество товаров	Проанализируйте качество товаров. Установите наиболее часто встречающиеся дефекты.	22	
	1	Изучите систему контроля за качеством поступающих товаров, наличие нормативных доку ментов. Примите участие в приемке по количеству: ознакомьтесь с реквизитами товаросопроводительных документов (накладных, заборочных листов, отвесов и т.п.).		
		Проверка соответствия ассортимента и количества поступивших товаров данным, указанным в товаросопроводительных документах (ТСД) путем взвешивания или обмера, или пересчета (для штучных или фасованных		

Разделы (этапы) практики	Видыпрофессиональной деятельности	Объём часов	Коды достигаемых ОК и ПК
•	товаров).		
	Проверка соответствия данных, указанных в ТСД и на маркировке (для упакованных и маркированных товаров).		
	Размещение товаров на временное хранение до выкладки их в торговом зале или рабочее место продавца. Участие в оформлении актов на недостачу товаров и качеству.		
	Примите участие в приемке по качеству: Ознакомьтесь с реквизитами ТСД по качеству (удостоверениями о качестве, сертификатами или декларациями о соответствии, санитарноэпидемиологическими заключениями и т.п.). Осмотр внешнего вида тары, упаковочных, перевязочных или укупорочных материалов. Отбраковка товаров с нарушенной упаковкой. Оценка качества товаров по органолептическим показателям (внешнему виду, запаху, консистенции, свежести и др.) в неповрежденной и поврежденной упаковке (отдельно). Проверка соответствия градаций качества (сорту, классу качества, номера, марке и т.п.) данным, указанным в ТСД и на маркировке. Участие в составлении актов на недоброкачественные товары. Проверка сроков годности (или хранения) поступивших товаров. Отказ от приемки товаров с просроченными сроками годности.		
	Приложить документы к отчету: копии сопроводительных документов, сертификатов, актов приемки товаров по количеству, претензии поставщикам при выявлении несоответствия товара при приемке.		
Раздел 4.	Обобщение материалов производственной практики и подготовка отчета, дифференцированный зачет	6	
Подготовка отчета п практике	o l		
Итого:		72	

3. УСЛОВИЯ ОРГАНИЗАЦИИ И ПРОВЕДЕНИЯ ПРОИЗВОДСТВЕННОЙ ПРАКТИКИ (ПО ПРОФИЛЮ СПЕЦИАЛЬНОСТИ)

Программа производственной практики (по профилю специальности) реализуется в организациях, направление деятельности которых соответствует профилю подготовки обучающихся на основе договоров, заключаемых между образовательной организацией и организациями.

1.1. Требования к материально-техническому обеспечению практики

Производственная практика (по профилю специальности) проводится в организациях, оснащенных современным оборудованием и техническими средствами, использующие современные информационные технологии.

Рабочее место практиканта и оборудование должно соответствовать действующим санитарным и пожарным нормам, а также требованиям техники безопасности.

3.2. Требования к материально-техническому обеспечению практики

Производственная практика (по профилю специальности) проводится в организациях, оснащенных современным оборудованием и техническими средствами, использующие современные информационные технологии.

Рабочее место практиканта и оборудование должно соответствовать действующим санитарным и пожарным нормам, а также требованиям техники безопасности.

Описание материально-технической базы (в т.ч. программного обеспечения), рекомендуемой для адаптации электронных и печатных образовательных ресурсов для обучающихся из числа лиц с ограниченными возможностями и инвалидов

Для инвалидов и лиц с ограниченными возможностями здоровья форма проведения занятий по дисциплине устанавливается с учетом особенностей психофизического развития, индивидуальных возможностей и состояния здоровья. При определении формы проведения занятий с обучающимся с ограниченными возможностями здоровья или инвалидом необходимо учитывать рекомендации, данные по результатам медико-социальной экспертизы, содержащиеся в индивидуальной программе реабилитации инвалида, относительно рекомендованных условий и видов труда. При необходимости для обучающихся из числа инвалидов и лиц с ограниченными возможностями здоровья создаются специальные учебные места с учетом нарушенных функций и ограничений жизнедеятельности.

3.3. Требования к учебно-методическому обеспечению производственной практики

Учебно-методическим обеспечением самостоятельной работы студентов на производственной практике являются:

- учебная литература по осваиваемым профильным дисциплинам;
- нормативные документы, регламентирующие деятельность предприятия (организации), на котором проходит производственную практику студент;
- формы финансовой, статистической, внутренней отчетности, разрабатываемые на предприятии (организации) и инструкции по их заполнению.

Основные источники:

Основные источники:

- 4. Минько, Э. В. Теоретические основы товароведения: учебное пособие для СПО / Э. В. Минько, А. Э. Минько. Саратов: Профобразование, 2017. 156 с. ISBN 978-5-4488-0148-8. Текст: электронный // Электронный ресурс цифровой образовательной среды СПО PROFобразование: [сайт]. URL: https://profspo.ru/books/70617
- 5. Рябкова, Д. С. Товароведение продовольственных и непродовольственных товаров : учебник для СПО / Д. С. Рябкова, Г. Г. Левкин. Саратов : Профобразование, Ай Пи Эр Медиа, 2019. 200 с. ISBN 978-5-4486-0533-8, 978-5-4488-0226-3. Текст : электронный // Электронный ресурс цифровой образовательной среды СПО PROFобразование : [сайт]. URL: https://profspo.ru/books/80293
- 6. Товароведение и экспертиза непродовольственных товаров : учебное пособие для СПО / Д. В. Закамов, А. Р. Луц, Д. А. Майдан, Е. А. Морозова. Саратов : Профобразование, 2021. 378 с. ISBN 978-5-4488-1264-4. Текст : электронный // Электронный ресурс цифровой образовательной среды СПО PROFобразование : [сайт]. URL: https://profspo.ru/books/106864

Дополнительные источники:

- 1. Грибанова, И. В. Товароведение : учебное пособие / И. В. Грибанова, Л. И. Первойкина. Минск : Республиканский институт профессионального образования (РИПО), 2019. 359 с. ISBN 978-985-503-909-0. Текст : электронный // Электронный ресурс цифровой образовательной среды СПО PROFобразование : [сайт]. URL: https://profspo.ru/books/93399
- 2.Кажаева О.И. Деловые игры и задачи по товароведению и экспертизе продовольственных товаров [Электронный ресурс]: учебное пособие/ Кажаева О.И.— Электрон. текстовые данные.— Оренбург: Оренбургский государственный университет, ЭБС АСВ, 2015.— 125 с.— Режим доступа: http://www.iprbookshop.ru/54111

3.4. Информационные справочные системы современных информационно-коммуникационных технологий

Перечень электронно-библиотечных систем и справочных систем современных информационно-коммуникационных технологий:

- Электронно-библиотечная система «IPRbooks» http://www.iprbookshop.ru/
- Электронно-библиотечная система «PROFобразование» https://profspo.ru/
- КонсультантПлюс Справочно-правовая система http://www.consultant.ru/

3.5. Требования к руководителям практики

3.5.1. Требования к руководителям практики от образовательного учреждения

Руководство производственной практикой от образовательного учреждения осуществляется преподавателями, назначенными приказом ректора ЧОУ ВО СПБИЭУ.

Руководитель практики от учебного заведения:

- устанавливает связь с руководителями практики от организации;
- разрабатывает тематику индивидуальных заданий для студентов;
- проводит консультации со студентами перед направлением их на практику с разъяснением целей, задач и содержания практики;
- проводит индивидуальные и групповые консультации в ходе практики;
- проверяет ход прохождения практики студентами, выезжая на базы практики;
- оказывает методическую помощь студентам при выполнении ими индивидуальных заданий и сборе материалов к отчету по практике;
- контролирует условия проведения практики организациями, в том числе требования охраны труда, безопасности жизнедеятельности и пожарной безопасности в соответствии с правилами и нормами, в том числе отраслевыми.

Производственная практика (по профилю специальности) курируется преподавателем дисциплин профессионального цикла, имеющим высшее образование, соответствующее профилю преподаваемого профессионального модуля.

3.5.2. Требования к руководителям практики от организации

Организация, участвующая в проведении практики, предоставляет рабочие места практикантам, назначает руководителя практики от организации.

Руководитель практики от организации, участвующей в проведении практики:

- проводит инструктаж студентов по ознакомлению с требованиями охраны труда, безопасности жизнедеятельности и пожарной безопасности в организации;
- обеспечивает высокое качество прохождения практики студентами и строгое соответствие ее программе;

- оказывает помощь в правильном составлении всех документов, предусмотренных программой;
- проверяет выполнениепрактикантами правил внутреннего распорядка организации, где студент проходит практику;
 - осуществляет руководство по составлению студентами отчетов о прохождении практики;
- по окончанию практики составляет подробную характеристику на студента, в которой отражает результаты закрепления и углубления знаний и умений, формирования общих и профессиональных компетенций, приобретение им практического опыта по обработке первичных бухгалтерских документов.

3.5.3. Обязанности студентов

Студенты при прохождении практики обязаны:

- своевременно и в установленный срок явиться в назначенную для прохождения практики организацию;
- соблюдать трудовую и служебную дисциплину;
- соблюдать правила внутреннего трудового распорядка, действующие в организациях;
- строго соблюдать требования охраны труда и пожарной безопасности;
- выполнить программу практики и выполнить индивидуальное задание;
- проявлять высокую организованность;
- четко и своевременно выполнять конкретные задания, поручения и указания руководителей практики от филиала и организации, творчески относиться к выполнению полученных заданий;
- собрать необходимые материалы для написания курсовой работы или дипломной работы, для отчета по практике;
- подготовиться к зачету по практике.
- После окончания практики студент обязан в течение 3 дней представить руководителю практики от филиала следующие документы:
- отчет о проделанной работе в соответствии с программой практики;
- характеристику по итогам практики с оценкой, заверенную подписью руководителя практики от предприятия с печатью предприятия;
- аттестационный лист.

Студент обязан защитить отчет по практике согласно графику защиты отчетов.

3.6. Требования к соблюдению техники безопасности и пожарной безопасности

Студенты в период прохождения практики обязаны:

- соблюдать действующие в учебном заведении правила внутреннего трудового распорядка;
- строго соблюдать требования охраны труда и пожарной безопасности.

4. КОНТРОЛЬ И ОЦЕНКА РЕЗУЛЬТАТОВ ПРОИЗВОДСТВЕННОЙ ПРАКТИКИ (ПО ПРОФИЛЮ СПЕЦИАЛЬНОСТИ)

Контроль и совместная оценка результатов освоения производственной практики (по профилю специальности) руководителем практики от образовательного учреждения и руководителем практики от организации осуществляется в процессе руководства практикой (наблюдения, консультирования, помощи в овладении профессиональными навыками, проверки выполнения обучающимися индивидуальных заданий по практике, а также отчетов по практике).

Результаты освоения практики	Основные показатели оценки результата	Формы и методы контроля и оценки		
Сформированность общих компетенций				
ОК 1. Понимать сущность и социальную	-проявление интереса к будущей	- наблюдение и оценка		

Результаты освоения практики	Основные показатели оценки	Формы и методы			
значимость своей будущей профессии, проявлять к ней устойчивый интерес.	результата профессии; -объяснение социальной значимости профессии менеджера по продажам; -стремление к освоению профессиональных компетенций, знаний и умений (участие в предметных конкурсах, олимпиадах).	контроля и оценки работодателем результатов освоения общих компетенций, отраженная в аттестационном листе студента; - собеседование и оценка уровня освоения общих компетенций при защите отчета по практике			
ОК 2. Организовывать собственную деятельность, выбирать типовые методы и способы выполнения профессиональных задач, оценивать их эффективность и качество.	-организация собственной деятельности в соответствии с поставленной целью; -определение и выбор способов (технологии) решения задачи в соответствии с заданными условиями и имеющимися ресурсами;				
ОК 3. Принимать участие в стандартных и нестандартных ситуациях и нести за них ответственность.	-определение и выбор способа разрешения проблемы в соответствии с заданными критериями; -проведение анализа ситуации по заданным критериям и определение рисков; -оценивание последствий принятых решений				
ОК 4. Осуществлять поиск и использование информации, необходимой для эффективного выполнения профессиональных задач, профессионального и личного развития.	- нахождение, обобщение и использование информации для эффективного выполнения профессиональных задач, профессионального и личностного развития				
ОК 6. Работать в коллективе и в команде, эффективно общаться с коллегами, руководством, потребителями.	 эффективное взаимодействие и общение с коллегами и руководством; положительные отзывы с производственной практики. 				
ОК 7. Самостоятельно определять задачи профессионального и личностного развития, заниматься самообразованием, осознанно планировать повышение квалификации.	-владение механизмом целеполагания, планирования, организации, анализа, рефлексии, самооценки успешности собственной деятельности и коррекции результатов в области образовательной деятельности;				
ОК 12. Соблюдать действующее законодательство и обязательные требования нормативных документов, а также требования стандартов, технических условий.	-работа с действующим законодательствоми нормативными документами				
Сформированность профессиональных к	Сформированность профессиональных компетенций				
ПК 3.1. Участвовать в формировании ассортимента в соответствии с ассортиментной политикой организации, определять номенклатуру показателей	Показатели ассортимента: широта, полнота, глубина, устойчивость, рациональность	- наблюдение и оценка работодателем результатов освоения профессиональных			

Результаты освоения практики	Основные показатели оценки результата	Формы и методы контроля и оценки
качества товаров.	pesynzamin	компетенций,
ПК 3.2. Рассчитывать товарные потери и реализовывать мероприятия по их предупреждению или списанию.	Показатели естественной убыли, предреализационных товарных потерь (решение ситуационных задач)	отраженная в характеристике и аттестационном листе студента; - собеседование и оценка уровня освоения профессиональных компетенций при защите результатов профессиональной задачи, выполненной в период производственной практики; - собеседование и оценка результатов освоения профессиональных компетенций при защите отчета по практике
ПК 3.3. Оценивать и расшифровывать маркировку в соответствии с установленными требованиями.	Реквизиты маркировки конкретных товаров. Показатели достаточности информации на маркировке в соответствие с ГОСТ Р	
ПК 3.4. Классифицировать товары, идентифицировать их ассортиментную принадлежность, оценивать качество, диагностировать дефекты, определять градации качества.	Признаки иклассификационныегруппировки Показатели идентификации ассортиментной принадлежности Показатели качества Дефекты Градации качества	
ПК 3.5. Контролировать условия и сроки хранения и транспортирования товаров, обеспечивать их сохраняемость, проверять соблюдение требований к оформлению сопроводительных документов.	Показатели климатического и санитарно-гигиенического режима хранения и транспортирования Сроки хранения и транспортирования	
ПК 3.6. Обеспечивать соблюдение санитарно-эпидемиологических требований к товарам и упаковке, оценивать качество процессов в соответствии с установленными требованиями.	Санитарно- эпидемиологические (гигиенические) показатели качества и безопасности товаров, упаковки и процессов	
ПК 3.7. Производить измерения товаров и других объектов, переводить внесистемные единицы измерений в системные.	Показатели измерения количества товаров (массы, объема, длины, диаметра, температуры,относительной плотности и цр.) в системных и внесистемных единицах	
ПК 3.8. Работать с документами по подтверждению соответствия, принимать участие в мероприятиях по контролю.	Реквизиты сертификатов соответствия или деклараций соответствия Показатели качества товаров: действительные и регламентированные (установление их соответствия)	
Приобретенный практический опыт:		
- определение показателей ассортимента; - распознавание товаров по ассортиментной принадлежности; - оценки качества товаров в соответствии с установленными требованиями; установления градаций качества;		Аттестационный лист по практике. Характеристика. Дифференцированный зачет.

Результаты освоения практики	Основные показатели оценки результата	Формы и методы контроля и оценки
- расшифровки маркировки;- контроля режима и сроков хранения товаров;		
- соблюдения санитарно- эпидемиологических требований к товарам, упаковке, условиям и срокам хранения.		

Формой отчетности студента по практике является письменный *отчет о выполнении работ*, свидетельствующий о закреплении знаний, умений, приобретении практического опыта, формировании общих и профессиональных компетенций, освоении профессиональных модулей.

Письменный отчет о выполнении работ включает в себя следующие разделы:

- направление на практику;
- титульный;
- содержание;
- практическая часть;
- приложения;
- характеристика;
- задание;
- аттестанионный лист.

Практическая часть отчета по практике включает главы и параграфы в соответствии с логической структурой изложения выполненных заданий по разделам курса.

Работа над *отчетом по производственной практике* (по профилю специальности) должна позволить руководителю оценить уровень развития общих, а также профессиональных компетенций, в рамках освоения профессионального модуля, установленных ФГОС СПО по специальности 38.02.04Коммерция (по отраслям) и рабочей программой профессионального модуля.

Приложения могут состоять из дополнительных справочных материалов, имеющих вспомогательное значение, например: копий документов, выдержек из отчетных материалов, статистических данных, схем, таблиц, диаграмм, программ, положений и т.п.

Студент в соответствии с графиком защиты практики защищает отчет по практике. При защите практики учитывается объем выполнения программы практики, правильность оформления документов, содержание характеристики, правильность ответов на заданные руководителем практики вопросы.

КРИТЕРИИ ДИФФЕРЕНЦИАЦИИ ОЦЕНКИ ПО ПРАКТИКЕ

«Отлично» - содержание и оформление отчета полностью соответствует предъявляемым требованиям, характеристики обучающегося положительные, ответы на вопросы преподавателя по программе практики полные и точные.

«Хорошо» - несущественные замечания по содержанию и формам отчета, характеристики обучающегося положительные, в ответах на вопросы преподавателя по программе практики обучающийся допускает неточности, хотя в целом отвечает уверенно и имеет твердые знания.

«Удовлетворительно» - небрежное оформление отчета, отражены все вопросы программы практики, но имеют место отдельные существенные погрешности, характеристики обучающегося положительные, при ответах на вопросы по программе практики обучающийся допускает ошибки.

«Неудовлетворительно» - эта оценка выставляется обучающемуся, если в отчете освещены не все разделы программы практики либо на вопросы обучающийся не дает удовлетворительных ответов, не имеет четкого представления о деятельности базы практики.

ПРИЛОЖЕНИЯ

НАПРАВЛЕНИЕ

На производственную (ПМ.03 сохраняемости товаров») практи	-	ассортиментом,	оценка	качества	И	обеспечение
Студент						
Специальность 38.02.04Коммер	ция (по отрасл	іям)				
группа №, семестр						
Предприятие/учреждение/органи	изация:					
	(ме	есто практики)				
Продолжительность практики 2	недели.					
Дата выдачи направления «»		_20 г.				
Основание: приказ от	№					
(подпись)	(Ф.И.О. л	ица, выдавшего на	правлени	e)	_	
МΠ						

ОТЧЕТ

ПО ПРОИЗВОДСТВЕННОЙ ПРАКТИКЕ ПМ.03 «УПРАВЛЕНИЕ АССОРТИМЕНТОМ, ОЦЕНКА КАЧЕСТВА И ОБЕСПЕЧЕНИЕ СОХРАНЯЕМОСТИ ТОВАРОВ»

Студент(ка)
(фамилия, имя, отчество)
Учебная группа
Специальность 38.02.04 Коммерция (по отраслям)
Семестр
Место проведения
Дата сдачи отчёта «»20г.
Подпись студента(ки):
Оценка
(цифрой и прописью)
Руководитель практики:
(должность, уч. степень, уч. звание, фамилия и инициалы) (подпись)
« » 20 г

Санкт-Петербург 20__ г.

			УТВЕРЖДАЮ Заведующий кафедрой
		(I	наименование кафедры)
		_	(роспись)
		-	(фамилия и инициалы) » 20 г.
	ИНДИВИДУАЛЬН		
	изводственную (ПМ.03 «Управление ассоряемости товаров») практику	отиментом, оценка кач	ества и обеспечение
Студен	т(ка)		
**	(фамилия, имя,	,	
-	ление/специальность 38.02.04Коммерция (по облаг группа	траслям)	
№п/п	Перечень выполняемых работ	Формируемая компетенция, шифр	Планируемый результат
1.	Учебные вопросы		
1.1.			
1.2.			
1.3.			
1.4.			
2.	Практические задания		
2.1.			
2.2			
2.3.			
2.4.			
(п «» _ Соглась Руково, от орга МП орг «»	дитель практики низации (подпись) ганизации 20_ г. е получил(а):	писи)	
(1 « »	подпись) (расшифровка подписи) 20 г.		

Рабочий график практики

№ п/п	Наименование выполняемой работы	Объем часов	Подписи руководителей практики
от инстит	тель практики (подпись) (фамилия и инициалы) 20 г.		
Руководи от органи	птель практики пзации (подпись) (фамилия и инициалы)		
МП орга	низации		
«»	20 г.		
<u>Рабочий</u>	график получил:		
Студент(ка)		
«»	20 г.		

(для обучающихся по программам подготовки специалистов среднего звена)

АТТЕСТАЦИОННЫЙ ЛИСТ

Студент(ка)		
	(фамилия, имя, отчество)	
Специальность	38.02.04Коммерция (по отраслям)	
ПМ. 03«Управ.	пение ассортиментом, оценка качества и обеспечени	ие сохраняемости товаров»
Учебная групп	па	
	Виды и качество выполнения ра	юбот Т
		Качество выполнения работ в
	Виды и объем работ, выполненных	соответствии с технологией и (или)
	обучающимся во время практики	требованиями организации
1		Ονωνικό κονωστρό ποδοπ
1.		Оценка качества работ –
2.		Оценка качества работ –
3.		Оценка качества работ –
4.	Оценка качества работ –	
(Введения об уровне освоения обучающимся професс	ионаприту компетенний
Шифр		Уровень освоения
компетенции	Содержание компетенции	компетенции
		Высокий
		Средний Низкий
		IIIISKIII
		Высокий
		Средний
		Низкий
Все основные в	сомпетенции, предусмотренные программой практин	ки, освоены.
Общая оценка		
Руководитель і	практики	
(от института)		
	(подпись) (фамилия и инициалы)	
Руководитель і	практики	
(от организаци	и)	
	(подпись) (фамилия и иници:	алы)
МП организаці	ии	

ХАРАКТЕРИСТИКА

Настоящая характеристика дана (Ф.И.О. студента)
Проходившему производственную (ПМ.03«Управление ассортиментом, оценка качества и обеспечение сохраняемости товаров»)практику на
спо
За время прохождения практики студент изучил
Во время прохождения практики студент активно участвовал в работе отдела организации, а именно:
В целом теоретический уровень подготовки студента и качество выполняемой им работы можно оценить на
(отлично, хорошо, удовлетворительно)
Директор/начальник отдела/
М.П. организации
Дата
РЕЗУЛЬТАТЫ АТТЕСТАЦИИ
В целом теоретический уровень подготовки студента(ки) и качество выполненной
работы можно оценить на
Руководитель практики/
МП
Дата « » 20 г.

ПРОГРАММА УЧЕБНОЙ ПРАКТИКИ ПРОФЕССИОНАЛЬНОГО МОДУЛЯ ПМ.04 «Выполнение работ по одной или нескольким профессиям рабочих, должностям служащих ("Продавец продовольственных товаров")»

1. ПАСПОРТ ПРОГРАММЫ УЧЕБНОЙ ПРАКТИКИ

1.1. Место учебной практики в структуре программы подготовки специалистов среднего звеня

Программа учебной практики является частью программы подготовки специалистов среднего звена (далее ППССЗ) поспециальности среднего профессионального образования (далее СПО) 38.02.04Коммерция (по отраслям) в части освоения основного вида профессиональной деятельности: «Выполнение работ по одной или нескольким профессиям рабочих, должностям служащих ("Продавец продовольственных товаров")».

Учебная практика входит в профессиональный цикл образовательной программы по специальности 38.02.04 Коммерция (по отраслям).

Учебная практика проводится в организациях в рамках профессионального модуля ПМ.04«Выполнение работ по одной или нескольким профессиям рабочих, должностям служащих ("Продавец продовольственных товаров")» и реализовывается непрерывно в течение 1недели (36 часов).

1.2. Цели и задачи учебной практики

Учебная практика направлена на формирование у обучающихся умений, приобретение первоначального практического опыта и реализуется в рамках профессионального модуля ППССЗ по основному виду профессиональной деятельности для последующего освоения ими общих и профессиональных компетенций по избранной специальности.

Задачи учебной практики:

- формирование у будущих специалистов комплекса умений и навыков, необходимых для успешной и эффективной профессиональной деятельности;
- формирование элементов общих и профессиональных компетенций; приобретение первоначального практического опыта.

В результате прохождения учебной практики обучающийся должен

уметь:

- соблюдать установленный порядок приемки товаров по количеству и качеству;
- работать на контрольно-кассовой технике разных типов, сканировать штрих-коды товаров;
- распознавать товары по групповым, видовым и марочным идентификационным признакам;
- оценивать качество товаров, определять их категории и диагностировать дефекты;
- контролировать температурно-влажностный и санитарно-гигиенический режимы, а также сроки хранения;
- оформлять товаросопроводительные документы и проверять правильность их оформления;
- обследовать торговое предприятие для выявления соблюдения санитарно-эпидемиологических требований к торговым организациям.

знать:

- порядок проведения приемки товаров по количеству и качеству;
- правила эксплуатации контрольно-кассовой техники и техники безопасности при работе на ней;
- идентификацию и оценку качества товаров, градации качества, признаки распознавания дефектов и причины их возникновения;
- условия и сроки хранения и транспортирования товаров;
- товаросопроводительные документы и правила их оформления;
- основы микробиологии, санитарии и гигиены, санитарно-эпидемиологические требования к торговым организациям.

приобрести практический опыт в:

- приемке товаров по количеству и качеству;
- идентификации товаров по ассортиментной принадлежности;
- оценке качества товаров;
- эксплуатации контрольно-кассовой техники; соблюдения правил техники безопасности при работе;
- проверке условий и сроков хранения товаров, правильности оформления товаросопроводительных документов;
- соблюдения санитарно-эпидемиологических требований к торговым организациям.

1.3. Количество часов на учебную практику - 1 неделя, 36 часов.

2. РЕЗУЛЬТАТЫ ПРАКТИКИ

В результате прохождения данной практики обучающийся должен приобрести следующие общие компетенции:

- ОК 1. Понимать сущность и социальную значимость своей будущей профессии, проявлять к ней устойчивый интерес.
- ОК 2. Организовывать собственную деятельность, выбирать типовые методы и способы выполнения профессиональных задач, оценивать их эффективность и качество.
- ОК 3. Принимать решения в стандартных и нестандартных ситуациях и нести за них ответственность.
- ОК 4. Осуществлять поиск и использование информации, необходимой для эффективного выполнения профессиональных задач, профессионального и личностного развития.
- ОК 5. Использовать информационно-коммуникационные технологии в профессиональной деятельности.
- ОК 6. Работать в коллективе и в команде, эффективно общаться с коллегами, руководством, потребителями.
- ОК 7. Самостоятельно определять задачи профессионального и личностного развития, заниматься самообразованием, осознанно планировать повышение квалификации.
- ОК 8. Вести здоровый образ жизни, применять спортивно-оздоровительные методы и средства для коррекции физического развития и телосложения.
- ОК 9. Пользоваться иностранным языком как средством делового общения.
- ОК 10. Логически верно, аргументировано и ясно излагать устную и письменную речь.
- OK 11. Обеспечивать безопасность жизнедеятельности, предотвращать техногенные катастрофы в профессиональной деятельности, организовывать, проводить и контролировать мероприятия по защите работающих и населения от негативных воздействий чрезвычайных ситуаций.
- ОК 12. Соблюдать действующее законодательство и обязательные требования нормативных документов, а также требования стандартов, технических условий.

и профессиональные компетенции:

- ПК 1.1. Участвовать в установлении контактов с деловыми партнерами, заключать договора и контролировать их выполнение, предъявлять претензии и санкции.
- ПК 1.2. На своем участке работы управлять товарными запасами и потоками, организовывать работу на складе, размещать товарные запасы на хранение.
- ПК 1.3. Принимать товары по количеству и качеству.
- ПК 1.4. Идентифицировать вид, класс и тип организаций розничной и оптовой торговли.
- ПК 1.5. Оказывать основные и дополнительные услуги оптовой и розничной торговли.
- ПК 1.6. Участвовать в работе по подготовке организации к добровольной сертификации услуг.
- ПК 1.7. Применять в коммерческой деятельности методы, средства и приемы менеджмента, делового и управленческого общения.

- ПК 1.8. Использовать основные методы и приемы статистики для решения практических задач коммерческой деятельности, определять статистические величины, показатели вариации и индексы.
- ПК 1.9. Применять логистические системы, а также приемы и методы закупочной и коммерческой логистики, обеспечивающие рациональное перемещение материальных потоков.
- ПК 1.10. Эксплуатировать торгово-технологическое оборудование.
- ПК 2.1. Использовать данные бухгалтерского учета для контроля результатов и планирования коммерческой деятельности, проводить учет товаров (сырья, материалов, продукции, тары, других материальных ценностей) и участвовать в их инвентаризации.
- ПК 2.2. Оформлять, проверять правильность составления, обеспечивать хранение организационно-распорядительных, товаросопроводительных и иных необходимых документов с использованием автоматизированных систем.
- ПК 2.3. Применять в практических ситуациях экономические методы, рассчитывать микроэкономические показатели, анализировать их, а также рынки ресурсов.
- ПК 2.4. Определять основные экономические показатели работы организации, цены, заработную плату.
- ПК 2.5. Выявлять потребности, виды спроса и соответствующие им типы маркетинга для обеспечения целей организации, формировать спрос и стимулировать сбыт товаров.
- ПК 2.6. Обосновывать целесообразность использования и применять маркетинговые коммуникации.
- ПК 2.7. Участвовать в проведении маркетинговых исследований рынка, разработке и реализации маркетинговых решений.
- ПК 2.8. Реализовывать сбытовую политику организации в пределах своих должностных обязанностей, оценивать конкурентоспособность товаров и конкурентные преимущества организации.
- ПК 2.9. Применять методы и приемы анализа финансово-хозяйственной деятельности при осуществлении коммерческой деятельности, осуществлять денежные расчеты с покупателями, составлять финансовые документы и отчеты.
- ПК 3.1. Участвовать в формировании ассортимента в соответствии с ассортиментной политикой организации, определять номенклатуру показателей качества товаров.
- ПК 3.2. Рассчитывать товарные потери и реализовывать мероприятия по их предупреждению или списанию.
- ПК 3.3. Оценивать и расшифровывать маркировку в соответствии с установленными требованиями.
- ПК 3.4. Классифицировать товары, идентифицировать их ассортиментную принадлежность, оценивать качество, диагностировать дефекты, определять градации качества.
- ПК 3.5. Контролировать условия и сроки хранения и транспортирования товаров, обеспечивать их сохраняемость, проверять соблюдение требований к оформлению сопроводительных документов.
- ПК 3.6. Обеспечивать соблюдение санитарно-эпидемиологических требований к товарам и упаковке, оценивать качество процессов в соответствии с установленными требованиями.
- ПК 3.7. Производить измерения товаров и других объектов, переводить внесистемные единицы измерений в системные.
- ПК 3.8. Работать с документами по подтверждению соответствия, принимать участие в мероприятиях по контролю.

3. СТРУКТУРА И СОДЕРЖАНИЕ УЧЕБНОЙ ПРАКТИКИ

3.1. Объем практики и виды разделов (этапов) практики

Разделы (этапы) практики	Виды работ на практике	Трудоемкость практики (в часах)
Подготовительный этап. Организация практики	Вводное занятие. Инструктаж.	2
Учебный этап	Краткая торгово-технологическая характеристика предприятия Выполнение работ продавца на торговотехнологическом оборудовании Выполнение работ по подготовке товаров к продаже и рабочего места к работе Выполнение работ по приемке товаров продавцом на рабочем месте Выполнение работ в качестве продавца по продаже товаров Выполнение работ по учету и отчетности	28
Подготовка отчета по практике	Обобщение материалов учебной практики и оформление отчета.	6
Общая трудоемкость практики		36

4. УСЛОВИЯ ОРГАНИЗАЦИИ ПРОВЕДЕНИЯ УЧЕБНОЙ ПРАКТИКИ

4.1. Требования к документации, необходимой для проведения практики

- локальные нормативные акты, регламентирующие порядок проведения практики при освоении обучающимися образовательных программ в Частном образовательном учреждении высшего образования «Санкт-Петербургский институт экономики и управления»;
- программа учебной практики;
- распорядительный акт о направлении студентов на практику.

4.2. Требования к материально-техническому обеспечению практики

Учебная практика проводится в учебных лабораториях и иных структурных подразделениях ЧОУ ВО «СПбИЭУ» либо в организациях на основе договоров между организацией, осуществляющей деятельность по образовательной программе соответствующего профиля и ЧОУ ВО «СПбИЭУ».

Для прохождения практики необходимы следующие виды технических и электронных средств обучения:

-Специализированная мебель: учебные столы, стулья, доска. Технические средства обучения - ПК учащихся с подключением к сети "Интернет", ПК преподавателя, веб-камера, принтер, сканер, наушники со встроенным микрофоном, демонстрационное оборудование - видеопроектор, экран, плакаты, пособия, с возможность демонстрации тематических иллюстраций и учебно-наглядных пособий:

-программное обеспечение для проведения работ, предусмотренных заданиями практики.

Все вышеперечисленные объекты должны соответствовать действующим санитарным и пожарным нормам, а также требованиям техники безопасности.

Описание материально-технической базы (в т.ч. программного обеспечения), рекомендуемой для адаптации электронных и печатных образовательных ресурсов для обучающихся из числа лиц с

ограниченными возможностями и инвалидов

Для инвалидов и лиц с ограниченными возможностями здоровья форма проведения занятий по дисциплине устанавливается с учетом особенностей психофизического развития, индивидуальных возможностей и состояния здоровья. При определении формы проведения занятий с обучающимся с ограниченными возможностями здоровья или инвалидом необходимо учитывать рекомендации, данные по результатам медико-социальной экспертизы, содержащиеся в индивидуальной программе реабилитации инвалида, относительно рекомендованных условий и видов труда. При необходимости для обучающихся из числа инвалидов и лиц с ограниченными возможностями здоровья создаются специальные учебные места с учетом нарушенных функций и ограничений жизнедеятельности.

4.3. Требования к учебно-методическому обеспечению учебной практики

Основные источники:

1. Рябкова, Д. С. Товароведение продовольственных и непродовольственных товаров : учебник для СПО / Д. С. Рябкова, Г. Г. Левкин. — Саратов : Профобразование, Ай Пи Эр Медиа, 2019. — 200 с. — ISBN 978-5-4486-0533-8, 978-5-4488-0226-3. — Текст : электронный // Электронный ресурс цифровой образовательной среды СПО РRОГобразование : [сайт]. — URL: https://profspo.ru/books/80293 2. Товароведение и экспертиза непродовольственных товаров : учебное пособие для СПО / Д. В. Закамов, А. Р. Луц, Д. А. Майдан, Е. А. Морозова. — Саратов : Профобразование, 2021. — 378 с. — ISBN 978-5-4488-1264-4. — Текст : электронный // Электронный ресурс цифровой образовательной среды СПО РRОГобразование : [сайт]. — URL: https://profspo.ru/books/106864

Дополнительные источники:

- 1. Грибанова, И. В. Товароведение: учебное пособие / И. В. Грибанова, Л. И. Первойкина. Минск: Республиканский институт профессионального образования (РИПО), 2019. 359 с. ISBN 978-985-503-909-0. Текст: электронный // Электронный ресурс цифровой образовательной среды СПО PROFобразование: [сайт]. URL: https://profspo.ru/books/93399
- 2.Кажаева О.И. Деловые игры и задачи по товароведению и экспертизе продовольственных товаров [Электронный ресурс]: учебное пособие/ Кажаева О.И.— Электрон. текстовые данные.— Оренбург: Оренбургский государственный университет, ЭБС АСВ, 2015.— 125 с.— Режим доступа: http://www.iprbookshop.ru/54111
- 1. Антипов, К. В. Основы рекламы : учебник / К. В. Антипов. 4-е изд. Москва : Дашков и К, 2020. 326 с. ISBN 978-5-394-03458-9. Текст : электронный // IPR SMART : [сайт]. URL: https://www.iprbookshop.ru/110924.html
- 2. Измайлова, М. А. Психология рекламной деятельности : учебник / М. А. Измайлова. 4-е изд. Москва : Дашков и К, 2020. 444 с. ISBN 978-5-394-03522-7. Текст : электронный // IPR SMART : [сайт]. URL; https://www.iprbookshop.ru/110967.html
- 3. Мезенцева, О. В. Экономический анализ в коммерческой деятельности: учебное пособие для СПО / О. В. Мезенцева, А. В. Мезенцева; под редакцией А. И. Кузьмина. 2-е изд. Саратов, Екатеринбург: Профобразование, Уральский федеральный университет, 2019. 230 с. ISBN 978-5-4488-0472-4, 978-5-7996-2896-3. Текст: электронный // Электронный ресурс цифровой образовательной среды СПО РRОГобразование: [сайт]. URL: https://profspo.ru/books/87910
- 1. Метрология, стандартизация, сертификация и управление качеством : учебное пособие для СПО / А. И. Шарапов, В. Д. Коршиков, О. Н. Ермаков, В. Я. Губарев. 2-е изд. Липецк, Саратов : Липецкий государственный технический университет, Профобразование, 2020. 184 с. ISBN 978-5-88247-955-7, 978-5-4488-0758-9. Текст : электронный // Электронный ресурс цифровой образовательной среды СПО PROFобразование : [сайт]. URL: https://profspo.ru/books/92832">URL: https://profspo.ru/books/92832
- 6. Москвичева, Е. Л. Стандартизация и сертификация : практикум для СПО / Е. Л. Москвичева, А. В. Керов. Саратов : Профобразование, 2021. 118 с. ISBN 978-5-4488-1244-6. Текст : электронный // IPR SMART : [сайт]. URL: https://www.iprbookshop.ru/106855.html

- 7. Алексеева, Т. В. Документационное обеспечение управления : учебник / Т. В. Алексеева, О. А. Страхов. Москва : Университет «Синергия», 2020. 132 с. ISBN 978-5-4257-0402-3. Текст : электронный // Электронный ресурс цифровой образовательной среды СПО PROFобразование : [сайт]. URL: https://profspo.ru/books/101344
- 8. Арасланова, В. А. Документационное обеспечение управления : учебно-практическое пособие в схемах, таблицах, образцах / В. А. Арасланова. 3-е изд. Сургут :Сургутский государственный педагогический университет, 2019. 240 с. ISBN 978-5-93190-385-9. Текст : электронный // Электронный ресурс цифровой образовательной среды СПО PROFобразование : [сайт]. URL: https://profspo.ru/books/94291
- 9. Левкин, Г. Г. Логистика : учебное пособие для СПО / Г. Г. Левкин, Е. А. Панова. 2-е изд. Саратов : Профобразование, Ай Пи Эр Медиа, 2018. 184 с. ISBN 978-5-4486-0362-4, 978-5-4488-0196-9. Текст : электронный // Электронный ресурс цифровой образовательной среды СПО PROFобразование : [сайт]. URL: https://profspo.ru/books/76993
- 10. Новаков, А. А. Логистика в деталях : учебное пособие / А. А. Новаков. Москва, Вологда : Инфра-Инженерия, 2021. 528 с. ISBN 978-5-9729-0548-5. Текст : электронный // IPR SMART : [сайт]. URL: https://www.iprbookshop.ru/115132.html

4.4. Программное обеспечение, информационные справочные системы современных информационно-коммуникационных технологий

Необходимым и обязательным средством является персональный компьютер современной конфигурации при наличии современного программного компьютерного обеспечения — Состав лицензионного программного обеспечения: Операционная система Windows, Офисный пакет LibreOffice, архиватор 7-zip, просмотр pdf файлов FoxitReader, браузер Opera, проигрыватель VLC mediaplayer.

Перечень электронно-библиотечных систем и справочных систем современных информационно-коммуникационных технологий:

- Электронно-библиотечная система «IPRbooks» http://www.iprbookshop.ru/
- Электронно-библиотечная система «PROFобразование» https://profspo.ru/
- КонсультантПлюс Справочно-правовая система http://www.consultant.ru/

4.5. Требования к руководителям практики

Руководство учебной практикой от образовательного учреждения осуществляется преподавателями, назначенными приказом ректора учебного заведения.

Руководитель практики от учебного заведения:

- устанавливает связь с руководителями практики от организации;
- разрабатывает тематику индивидуальных заданий для студентов;
- проводит консультации со студентами перед направлением их на практику с разъяснением целей, задач и содержания практики;
- проводит индивидуальные и групповые консультации в ходе практики;
- проверяет ход прохождения практики студентами, выезжая на базы практики;
- оказывает методическую помощь студентам при выполнении ими индивидуальных заданий и сборе материалов к отчету по практике;
- контролирует условия проведения практики организациями, в том числе требования охраны труда, безопасности жизнедеятельности и пожарной безопасности в соответствии с правилами и нормами, в том числе отраслевыми.

4.5.1. Обязанности студентов

Студенты при прохождении практики обязаны:

- своевременно и в установленный срок явиться в назначенную для прохождения практики организацию;
 - соблюдать трудовую и служебную дисциплину;
 - соблюдать правила внутреннего трудового распорядка, действующие в организациях;
 - строго соблюдать требования охраны труда и пожарной безопасности;
 - выполнить программу практики и выполнить индивидуальное задание;
 - проявлять высокую организованность;
- четко и своевременно выполнять конкретные задания, поручения и указания руководителей практики от филиала и организации, творчески относиться к выполнению полученных заданий;
- собрать необходимые материалы для написания курсовой работы или дипломной работы, для отчета по практике;
 - подготовиться к зачету по практике.

После окончания практики студент обязан в течение 3 дней представить руководителю практики от филиала следующие документы:

- отчет о проделанной работе в соответствии с программой практики;
- характеристику по итогам практики с оценкой, заверенную подписью руководителя практики от предприятия с печатью предприятия.

4.6. Требования к соблюдению техники безопасности и пожарной безопасности

Студенты в период прохождения практики обязаны:

- соблюдать действующие в учебном заведении правила внутреннего трудового распорядка;
- строго соблюдать требования охраны труда и пожарной безопасности.

5. КОНТРОЛЬ И ОЦЕНКА РЕЗУЛЬТАТОВ УЧЕБНОЙ ПРАКТИКИ

Контроль и оценка результатов освоения учебной практики руководителем практики осуществляется в процессе руководства практикой (наблюдения, консультирования, помощи в овладении профессиональными навыками, проверки выполнения обучающимися индивидуальных заданий по практике, а также отчетов по практике).

Результаты освоения практики	Основные показатели оценки результата	Формы и методы контроля и оценки
Сформированность общих компет	ленций	
ОК 1. Понимать сущность и социальную значимость своей будущей профессии, проявлять к ней устойчивый интерес.	Обоснование выбора профессии, основных квалификационных требований.	- наблюдение и оценка работодателем результатов
ОК 2. Организовывать собственную деятельность, выбирать типовые методы и способы выполнения профессиональных задач,	Составление алгоритма собственной деятельности, выбор типовых методов и способов выполнения профессиональных задач, их обоснование, оценка эффективности и качества деятельности.	освоения общих компетенций, отраженная в аттестационном листе студента;
оценивать их эффективность и качество.		- собеседование и оценка уровня
ОК 3. Принимать участие в стандартных и нестандартных	Принятие решения в стандартных и нестандартных ситуациях. Самоанализ	освоения общих компетенций при

Результаты освоения практики	Основные показатели оценки результата	Формы и методы контроля и оценки
ситуациях и нести за них ответственность.	действий.	защите отчета по практике.
ОК 4. Осуществлять поиск и использование информации, необходимой для эффективного выполнения профессиональных задач, профессионального и личного развития.	Владение информационными технологиями и интеллектуальными алгоритмами обработки информации в профессиональной деятельности.	
ОК 5. Использовать информационно- коммуникационные технологии в профессиональной деятельности	Использование информационно- коммуникационных технологий в профессиональной деятельности.	
ОК 6. Работать в коллективе и в команде, эффективно общаться с коллегами, руководством, потребителями.	Адекватная модель общения, включающая умение быть толерантным, позитивным, устойчивым в стрессовых ситуациях.	
ОК 7. Самостоятельно определять задачи профессионального и личностного развития, заниматься самообразованием, осознанно планировать повышение квалификации.	Постановка задач профессиональной деятельности. Выбор оптимального решения реализации задачи. Выполнение поставленной задачи. Владение методами самооценки. Корректировка деятельности.	
ОК 8. Вести здоровый образ жизни, применять спортивно- оздоровительные методы и средства для коррекции физического развития и телосложения	Поддерживание уровня личного физического развития и здоровья для осуществления профессиональной деятельности, формирование здорового образа жизни, развитие физических качеств.	
ОК 9. Пользоваться иностранным языком как средством делового общения	Демонстрация умений понимать тексты на базовые и профессиональные темы; составлять документацию, относящуюся к процессам профессиональной деятельности на государственном и иностранном языках	
ОК 10. Логически верно, аргументировано и ясно излагать устную и письменную речь	Грамотное построение выступлений, диалогов, монологов и элементов письменной речи в деловом общении	
ОК 11. Обеспечивать безопасность жизнедеятельности, предотвращать техногенные катастрофы в профессиональной деятельности, организовывать, проводить и контролировать мероприятия по защите работающих и населения от негативных воздействий чрезвычайных ситуаций	Знание правил техники безопасности, организация и контроль мероприятий по защите работающих и населения от негативных воздействий чрезвычайных ситуаций	
ОК 12. Соблюдать действующее законодательство и обязательные	Знание и соблюдение действующего законодательства и обязательных требований	

Результаты освоения практики	Основные показатели оценки результата	Формы и методы контроля и оценки
требования нормативных документов, а также требования стандартов, технических условий.	нормативных документов. Соблюдение законности в трудовой деятельности.	
Сформированность профессионали	ьных компетенций	
ПК 1.1. Участвовать в установлении контактов с деловыми партнерами, заключать договора и контролировать их выполнение, предъявлять претензии и санкции.	Умение точно выполнять поручения руководителя/ специалиста более высокой квалификации по установлению контактов с деловыми партнерами; Демонстрация навыка правильного оформления договора, предъявления претензий и санкций по результатам контроля; Соблюдение выполнения договоров в установленной форме.	- наблюдение и оценка работодателем результатов освоения профессиональных компетенций, отраженная в характеристике и аттестационном листе студента;
ПК 1.2. На своем участке работы управлять товарными запасами и потоками, организовывать работу на складе, размещать товарные запасы на хранение.	Рациональное размещение товарных запасов на хранение с учетом температурного, влажностного режимов и товарного соседства; Планирование работы на складе за сохранностью, перемещением, размещением товаров.	листе студента; - собеседование и оценка уровня освоения профессиональных компетенций при защите результатов профессиональной задачи, выполненной в период учебной практики; - собеседование и оценка результатов освоения профессиональных компетенций при защите отчета по практике
ПК 1.3. Принимать товары по количеству и качеству.	Соблюдение требований приемки товаров по количеству и качеству.	
ПК 1.4. Идентифицировать вид, класс и тип организаций розничной и оптовой торговли.	Обоснование распознавания вида и типа организаций розничной и оптовой торговли.	
ПК 1.5. Оказывать основные и дополнительные услуги оптовой и розничной торговли.	Обоснование выбора основных и дополнительных услуг розничной и оптовой торговли; Определение последовательный операций по оказанию услуг.	
ПК 1.6. Участвовать в работе по подготовке организации к добровольной сертификации услуг.	Соблюдение порядка оформление заявок на добровольную сертификацию услуг; Соблюдение порядка оформления документации для сертификации услуг.	
ПК 1.7. Применять в коммерческой деятельности методы, средства и приемы менеджмента, делового и управленческого общения.	Соблюдение приемов менеджмента, делового и управленческого общения.	
ПК 1.8. Использовать основные методы и приемы статистики для решения практических задач коммерческой деятельности, определять статистические величины, показатели вариации и	Обоснование применения методов статистики для перемещения материальных потоков.	

Результаты освоения практики	Основные показатели оценки результата	Формы и методы контроля и оценки
индексы.		
ПК 1.9. Применять логические системы, а также приемы и методы закупочной и коммерческой логистики, обеспечивающие рациональное перемещение материальных потоков.	Обоснование применения методов закупочной и коммерческой логистики для рационального перемещения материальных потоков.	
ПК 1.10. Эксплуатировать торгово-технологическое оборудование.	Рациональный выбор торговотехнологического оборудования; Демонстрация работ на оборудовании; Соблюдение техники безопасности.	
ПК 2.1. Использовать данные бухгалтерского учета для контроля результатов и планирования коммерческой деятельности, проводить учет товаров (сырья, материалов, продукции, тары, других материальных ценностей) и участвовать в их инвентаризации.	Составление планов коммерческой деятельности предприятия на основании данных бухгалтерского учета и в соответствии с Положениями по ведению бухгалтерского учета. Оформление результатов инвентаризации и учета товаров в соответствии с Инструкцией по проведению инвентаризации.	
ПК 2.2. Оформлять, проверять правильность составления, обеспечивать хранение организационно - распорядительных, товаросопроводительных и иных необходимых документов с использованием автоматизированных систем.	Оформление, хранение и проверка правильности составления организационно-распорядительных, товаросопроводительных и иных необходимых документов с использованием 1С: Управление торговлей 8.0 в соответствии с Инструкцией по ведению делопроизводства и архивного дела.	
ПК 2.3. Применять в практических ситуациях экономические методы, рассчитывать микроэкономические показатели, анализировать их, а также рынки ресурсов.	Применение в практической деятельности на предприятии методов экономического анализа для расчета показателей производственно-финансовой деятельности предприятия	
ПК 2.4. Определять основные экономические показатели работы организации, цены, заработную плату.	Выбор и расчет основных экономических показателей работы предприятия на основании оперативной, текущей и сводной отчетности предприятия	
ПК 2.5. Выявлять потребности, виды спроса и соответствующие им типы маркетинга для обеспечения целей организации, формировать спрос и стимулировать сбыт товаров.	Выявление потребностей и видов спроса, выбор соответствующих типов маркетинга для формирования спроса и стимулирования сбыта.	
ПК 2.6. Обосновывать целесообразность использования и применять маркетинговые	Обоснование целесообразности использования и применения маркетинговых коммуникаций.	

Результаты освоения практики	Основные показатели оценки результата	Формы и методы контроля и оценки
коммуникации.		
ПК 2.7. Участвовать в проведении маркетинговых исследований рынка, разработке и реализации маркетинговых решений.	Участие в проведении маркетинговых исследований рынка, разработке и реализации маркетинговых решений.	
ПК 2.8. Реализовывать сбытовую политику организации в пределах своих должностных обязанностей, оценивать конкурентоспособность товаров и конкурентные преимущества организации.	Организация распределения товаров через каналы сбыта, проведение оценки конкурентоспособности товаров и выявление конкурентных преимуществ организации.	
ПК 2.9. Применять методы и приемы анализа финансово-хозяйственной деятельности при осуществлении коммерческой деятельности, осуществлять денежные расчеты с покупателями, составлять финансовые документы и отчеты.	Осуществление планирования и анализа коммерческой деятельности предприятия на основании составленных финансовых отчетов и документов, по итогам денежных расчетов с покупателями.	
ПК 3.1. Участвовать в формировании ассортимента в соответствии с ассортиментной политикой организации, определять номенклатуру показателей качества товаров.	Определение показателей ассортимента; Распознавание товаров по ассортиментной принадлежности; Формирование и анализирование торгового ассортимента.	
ПК 3.2. Рассчитывать товарные потери и реализовывать мероприятия по их предупреждению и списанию.	Знание видов товарных потерь, причин их возникновения и порядка списания; Обоснование товарных потерь; Умение рассчитывать товарные потери и списывать их.	
ПК 3.3. Оценивать и расшифровывать маркировку в соответствии с установленными требованиями.	Умение расшифровывать маркировку товаров и оценивать ее правильность.	
ПК 3.4. Классифицировать товары, идентифицировать их ассортиментную принадлежность, оценивать качество, диагностиовать дефекты, определять градации качества.	Оценка качества в соответствии с установленными требованиями; Проведение идентификации товаров; Проведение оценки качества товаров и установление их градаций качества; Определение дефектов товаров.	
ПК 3.5. Контролировать условия и сроки хранения и транспортирования товаров, обеспечивать их сохраняемость, проверять соблюдение требований	Соблюдение оптимальных условий и сроков хранения товаров; Заполнение сопроводительных документов и оценка их правильности.	

Результаты освоения практики	Основные показатели оценки результата	Формы и методы контроля и оценки
к оформлению сопроводительных документов.		
ПК 3.6. Обеспечивать соблюдение санитарно-эпидемиологических требований к товарам и упаковке, оценивать качество процессов в соответствии с установленными требованиями.	Соблюдение санитарно-гигиенических требований к товарам, упаковке.	
ПК 3.7. Производить измерения товаров и других объектов, переводить внесистемные единицы измерений в системные.	Измерение размеров продукции для определения градации качества; Проведение перевода внесистемных единиц измерений в системные.	
ПК 3.8. Работать с документами по подтверждению соответствия, принимать участие в мероприятиях по контролю.	Выполнение заданий по работе с нормативными документами по подтверждению соответствия; Контролирование правильности заполнения документов по подтверждению соответствия.	

Формой отчетности студента по учебной практике является письменный *отчет о выполнении* работ, свидетельствующий об ознакомлении и формировании общих и профессиональных компетенций, освоении профессиональных модулей.

Отчет по практике состоит из письменного изложения выполненных работ и документов подтверждающих выполнение содержания программы учебной практики. Он должен содержать не менее 15 листов машинописного текста (не включая документы), выполненного через 1,5 интервала 14 шрифтом TNR.

Письменный отчет о выполнении работ включает в себя следующие разделы:

- титульный лист;
- содержание;
- практическая часть;
- приложения.

Практическая часть отчета по практике включает главы и параграфы в соответствии с логической структурой изложения выполненных заданий по разделам курса.

Работа над *отчетом по учебной практике* должна позволить руководителю оценить уровень развития общих, а также профессиональных компетенций, в рамках освоения профессиональных модулей и установленных $\Phi \Gamma OC$ СПО по специальности 38.02.04Коммерция (по отраслям).

Приложения могут состоять из дополнительных справочных материалов, имеющих вспомогательное значение, например: копий документов, выдержек из отчетных материалов, статистических данных, схем, таблиц, диаграмм, программ, положений и т.п.

Студент в соответствии с графиком защиты практики защищает отчет по практике.При защите практики учитывается объем выполнения программы практики, правильность оформления документов, содержание отзыва-характеристики, правильность ответов на заданные руководителем практики вопросы.

КРИТЕРИИ ДИФФЕРЕНЦИАЦИИ ОЦЕНКИ ПО ПРАКТИКЕ

«Отлично» - содержание и оформление отчета полностью соответствует предъявляемым требованиям, характеристики обучающегося положительные, ответы на вопросы преподавателя по

программе практики полные и точные.

«Хорошо» - несущественные замечания по содержанию и формам отчета, характеристики обучающегося положительные, в ответах на вопросы преподавателя по программе практики обучающийся допускает неточности, хотя в целом отвечает уверенно и имеет твердые знания.

«Удовлетворительно» - небрежное оформление отчета, отражены все вопросы программы практики, но имеют место отдельные существенные погрешности, характеристики обучающегося положительные, при ответах на вопросы по программе практики обучающийся допускает ошибки.

«Неудовлетворительно» - эта оценка выставляется обучающемуся, если в отчете освещены не все разделы программы практики либо на вопросы обучающийся не дает удовлетворительных ответов, не имеет четкого представления о деятельности базы практики.

приложения

НАПРАВЛЕНИЕ

на учебную (ПМ.04«Выполнение служащих ("Продавец продоволь	е работ по одной или нескольким профессиям рабочих, должностям ственных товаров")») практику
Студент	
Специальность 38.02.04Коммері	ция (по отраслям)
группа №, семестр_	
Предприятие/учреждение/органи	зация:
	(место практики)
	еделя.
Дата выдачи направления « »_	r.
Основание: приказ от	N <u>o</u>
(подпись) (Ф.	И.О. лица, выдавшего направление)
МΠ	

ОТЧЕТ

ПО УЧЕБНОЙ ПРАКТИКЕ

ПМ.04 «ВЫПОЛНЕНИЕ РАБОТ ПО ОДНОЙ ИЛИ НЕСКОЛЬКИМ ПРОФЕССИЯМ РАБОЧИХ, ДОЛЖНОСТЯМ СЛУЖАЩИХ («ПРОДАВЕЦ ПРОДОВОЛЬСТВЕННЫХ ТОВАРОВ»)»

Учебная группа Специальность 38.02.04 Коммерция (по отраслям) Семестр Место проведения Дата сдачи отчёта «»	Учебная группа Специальность 38.02.04 Коммерция (по отраслям) Семестр Место проведения Дата сдачи отчёта «»20г. Подпись студента(ки):	Студент(ка) (фамилия, имя, отчество)
Подпись студента(ки): Оценка	Семестр Место проведения	N. Company of the Com
Место проведения	Место проведения	Специальность 38.02.04 Коммерция (по отраслям)
Дата сдачи отчёта «»20г. Подпись студента(ки):	Дата сдачи отчёта «»20г. Подпись студента(ки): Оценка(цифрой и прописью) Руководитель практики:	Семестр
Оценка	Подпись студента(ки): Оценка (цифрой и прописью) Руководитель практики:	Место проведения
Подпись студента(ки): Оценка(пифрой и прописью)	Оценка (цифрой и прописью) Руководитель практики:	Дата сдачи отчёта «»20г.
	(цифрой и прописью) Руководитель практики:	Подпись студента(ки):
(пифрой и прописью)	Руководитель практики:	Оценка
(¬		(цифрой и прописью)
Руководитель практики:	(должность, уч. степень, уч. звание, фамилия и инициалы) (подпись)	Руководитель практики:
(должность, уч. степень, уч. звание, фамилия и инициалы) (подпись)		(должность, уч. степень, уч. звание, фамилия и инициалы) (подпись)

Санкт-Петербург 20__ г.

			УТВЕРЖДАЮ Заведующий кафедрой
			(наименование кафедры)
			(роспись)
			(фамилия и инициалы) «»20 г.
	ИНДИВИДУАЛЬН		201.
	бную (ПМ.04«Выполнение работ по одной или ("Продавец продовольственных товаров")»)		им рабочих, должностям
Студен	т(ка)		
	(фамилия, имя,	отчество)	
-	вление/специальность 38.02.04Коммерция (по от ия группа	граслям)	
№п/п	Перечень выполняемых работ	Формируемая компетенция, шифр	Планируемый результат
1.	Учебные вопросы		
1.1.			
1.2.			
1.3.			
1.4.			
2.	Практические задания		
2.1.			
2.2			
2.3.			
2.4.			
(I «»_	дитель практики подпись) (расшифровка подписи) 20_ г.		
-	овано: дитель практики низации (подпись) (расшифровка под	писи)	
«»	ганизации 20 г.		
Студен	е получил(а): т(ка) (подпись) (расшифровка подписи)		

Рабочий график практики

	1 аоб ин график практик		T
№ п/п	Наименование выполняемой работы	Объем часов	Подписи руководителей практики
от инстит «»	(подпись) (фамилия и инициалы)20 г.		
Руководи от органи	тель практики зации (подпись) (фамилия и инициалы)		
МП орга	низации		
«»	20 Γ.		
<u>Рабочий</u> :	график получил:		
Студент(ка) (подпись) (фамилия и инициалы)		

«___» _____20_ г.

АТТЕСТАЦИОННЫЙ ЛИСТ

	АТТЕСТАЦИОППЫЙ ЛИС	1	
Студент(ка)			
	(фамилия, имя, отчество)		
Специальность	38.02.04Коммерция (по отраслям)		
("Продавец про	олнение работ по одной или нескольким профессо одовольственных товаров")»	иям рабочих, должностям служащих	
Учебная групп	па		
	Виды и качество выполнения ра-	бот	
	Виды и объем работ, выполненных	Качество выполнения работ в	
	обучающимся во время практики	соответствии с технологией и (или) требованиями организации	
		треоориниями оргинизиции	
1.		Оценка качества работ –	
2.		Оценка качества работ –	
3.		Оценка качества работ –	
4.		Оценка качества работ –	
5.		Оценка качества работ –	
6.		Оценка качества работ –	
7.		Оценка качества работ –	
	The Harring of America concerning of American Impolence	VOMOTI W IV PONTOTOWNY	
Шифр	Ведения об уровне освоения обучающимся професси	Уровень освоения	
компетенции	Содержание компетенции	компетенции	
		Высокий	
		Средний Низкий	
		Высокий	
		Средний Низкий	
Роз основина и	сомпетенции, предусмотренные программой практик		
		и, освоены.	
Руководитель і			
(от института)			
(or micriniyia)	(подпись) (фамилия и инициалы)		
Руководитель і	```		
(от организаци	•		
· F	(подпись) (фамилия и иници	алы)	
МП организаци	` ` ` ` ` ` ` ` ` ` ` ` ` ` ` ` ` ` `		

ХАРАКТЕРИСТИКА

Настоящая характеристика дан	а (Ф.И.О. студента)
	4«Выполнение работ по одной или нескольким профессиям рабочих, вец продовольственных товаров")»)практику на
спо	
За время прохождения практик	ки студент изучил
Во время прохождения практик	ки студент активно участвовал в работе
	отдела организации, а именно:
В целом теоретический урове оценить на	ень подготовки студента и качество выполняемой им работы можно
	(отлично, хорошо, удовлетворительно)
Директор/начальник отдела	
М.П. организации	
Дата	— РЕЗУЛЬТАТЫ АТТЕСТАЦИИ
В целом теоретический у	ровень подготовки студента(ки) и качество выполненной
работы можно оценить на	а (отлично хорошо, удовлетворительно)
	(отлично хорошо, уоовлетворительно)
Руководитель практики __	
МП	
Дата « »	20 г.

ПРОГРАММА ПРОИЗВОДСТВЕННОЙ ПРАКТИКИ (ПО ПРОФИЛЮ СПЕЦИАЛЬНОСТИ) ПРОФЕССИОНАЛЬНОГО МОДУЛЯ ПМ.04 «Выполнение работ по одной или нескольким профессиям рабочих, должностям служащих ("Продавец продовольственных товаров")»

1. ПАСПОРТ ПРОГРАММЫ ПРОИЗВОДСТВЕННОЙ ПРАКТИКИ (ПО ПРОФИЛЮ СПЕЦИАЛЬНОСТИ)

1.1. Место производственной практики (по профилю специальности) в структуре программы подготовки специалистов среднего звена

Программа производственной практики (по профилю специальности) (далее – производственная практика) является частью программы подготовки специалистов среднего звена (далее ППССЗ) по специальности среднего профессионального образования (далее СПО) 38.02.04Коммерция (по отраслям) в части освоения основного вида профессиональной деятельности: Выполнение работ по одной или нескольким профессиям рабочих, должностям служащих ("Продавец продовольственных товаров").

Производственная практика входит в профессиональный цикл образовательной программы по специальности 38.02.04Коммерция (по отраслям).

Производственная практика проводится в организациях в рамках профессионального модуля ПМ.04Выполнение работ по одной или нескольким профессиям рабочих, должностям служащих ("Продавец продовольственных товаров"), и реализуется непрерывно в течение 1 недели (36 часов).

1.2. Цели и задачи производственной практики (по профилю специальности)

Целью производственной практики (по профилю специальности) является освоение основного вида деятельности ВД 4. Выполнение работ по одной или нескольким профессиям рабочих, должностям служащих ("Продавец продовольственных товаров") путем формирования у обучающихся общих и профессиональных компетенций, приобретения практического опыта в рамках ПМ.04 Выполнение работ по одной или нескольким профессиям рабочих, должностям служащих ("Продавец продовольственных товаров")

Задачи производственной практики (по профилю специальности):

- формирование общих и профессиональных компетенций, необходимых для успешной и эффективной профессиональной деятельности;
- приобретение практического опыта.

Производственная практика (по профилю специальности), как продвинутый этап формирования компетенций, направлена на освоение обучающимися следующих общих компетенций (ОК):

- ОК 1. Понимать сущность и социальную значимость своей будущей профессии, проявлять к ней устойчивый интерес.
- ОК 2. Организовывать собственную деятельность, выбирать типовые методы и способы выполнения профессиональных задач, оценивать их эффективность и качество.
- ОК 3. Принимать решения в стандартных и нестандартных ситуациях и нести за них ответственность.
- ОК 4. Осуществлять поиск и использование информации, необходимой для эффективного выполнения профессиональных задач, профессионального и личностного развития.
- ОК 5. Использовать информационно-коммуникационные технологии в профессиональной деятельности.
- ОК 6. Работать в коллективе и в команде, эффективно общаться с коллегами, руководством, потребителями.
- ОК 7. Самостоятельно определять задачи профессионального и личностного развития, заниматься самообразованием, осознанно планировать повышение квалификации.
- ОК 8. Вести здоровый образ жизни, применять спортивно-оздоровительные методы и средства для коррекции физического развития и телосложения.
- ОК 9. Пользоваться иностранным языком как средством делового общения.
- ОК 10. Логически верно, аргументировано и ясно излагать устную и письменную речь.

- OK 11. Обеспечивать безопасность жизнедеятельности, предотвращать техногенные катастрофы в профессиональной деятельности, организовывать, проводить и контролировать мероприятия по защите работающих и населения от негативных воздействий чрезвычайных ситуаций.
- ОК 12. Соблюдать действующее законодательство и обязательные требования нормативных документов, а также требования стандартов, технических условий.

Результатом производственной практики (по профилю специальности) является освоение **профессиональных компетенций (ПК)**:

- ПК 1.1. Участвовать в установлении контактов с деловыми партнерами, заключать договора и контролировать их выполнение, предъявлять претензии и санкции.
- ПК 1.2. На своем участке работы управлять товарными запасами и потоками, организовывать работу на складе, размещать товарные запасы на хранение.
- ПК 1.3. Принимать товары по количеству и качеству.
- ПК 1.4. Идентифицировать вид, класс и тип организаций розничной и оптовой торговли.
- ПК 1.5. Оказывать основные и дополнительные услуги оптовой и розничной торговли.
- ПК 1.6. Участвовать в работе по подготовке организации к добровольной сертификации услуг.
- ПК 1.7. Применять в коммерческой деятельности методы, средства и приемы менеджмента, делового и управленческого общения.
- ПК 1.8. Использовать основные методы и приемы статистики для решения практических задач коммерческой деятельности, определять статистические величины, показатели вариации и индексы.
- ПК 1.9. Применять логистические системы, а также приемы и методы закупочной и коммерческой логистики, обеспечивающие рациональное перемещение материальных потоков.
- ПК 1.10. Эксплуатировать торгово-технологическое оборудование.
- ПК 2.1. Использовать данные бухгалтерского учета для контроля результатов и планирования коммерческой деятельности, проводить учет товаров (сырья, материалов, продукции, тары, других материальных ценностей) и участвовать в их инвентаризации.
- ПК 2.2. Оформлять, проверять правильность составления, обеспечивать хранение организационно-распорядительных, товаросопроводительных и иных необходимых документов с использованием автоматизированных систем.
- ПК 2.3. Применять в практических ситуациях экономические методы, рассчитывать микроэкономические показатели, анализировать их, а также рынки ресурсов.
- ПК 2.4. Определять основные экономические показатели работы организации, цены, заработную плату.
- ПК 2.5. Выявлять потребности, виды спроса и соответствующие им типы маркетинга для обеспечения целей организации, формировать спрос и стимулировать сбыт товаров.
- ПК 2.6. Обосновывать целесообразность использования и применять маркетинговые коммуникации.
- ПК 2.7. Участвовать в проведении маркетинговых исследований рынка, разработке и реализации маркетинговых решений.
- ПК 2.8. Реализовывать сбытовую политику организации в пределах своих должностных обязанностей, оценивать конкурентоспособность товаров и конкурентные преимущества организации.
- ПК 2.9. Применять методы и приемы анализа финансово-хозяйственной деятельности при осуществлении коммерческой деятельности, осуществлять денежные расчеты с покупателями, составлять финансовые документы и отчеты.
- ПК 3.1. Участвовать в формировании ассортимента в соответствии с ассортиментной политикой организации, определять номенклатуру показателей качества товаров.
- ПК 3.2. Рассчитывать товарные потери и реализовывать мероприятия по их предупреждению или списанию.

- ПК 3.3. Оценивать и расшифровывать маркировку в соответствии с установленными требованиями.
- ПК 3.4. Классифицировать товары, идентифицировать их ассортиментную принадлежность, оценивать качество, диагностировать дефекты, определять градации качества.
- ПК 3.5. Контролировать условия и сроки хранения и транспортирования товаров, обеспечивать их сохраняемость, проверять соблюдение требований к оформлению сопроводительных документов.
- ПК 3.6. Обеспечивать соблюдение санитарно-эпидемиологических требований к товарам и упаковке, оценивать качество процессов в соответствии с установленными требованиями.
- ПК 3.7. Производить измерения товаров и других объектов, переводить внесистемные единицы измерений в системные.
- ПК 3.8. Работать с документами по подтверждению соответствия, принимать участие в мероприятиях по контролю.

Также в результате прохождения производственной практики (по профилю специальности) обучающийся долженприобрести практический опыт в:

- приемке товаров по количеству и качеству;
- идентификации товаров по ассортиментной принадлежности;
- оценке качества товаров:
- эксплуатации контрольно-кассовой техники; соблюдения правил техники безопасности при работе;
- проверке условий и сроков хранения товаров, правильности оформления товаросопроводительных документов;
- соблюдении санитарно-эпидемиологических требований к торговым организациям.

1.3. Количество часов на производственную практику (по профилю специальности)

Всего 1 неделя (36 часов).

2. СТРУКТУРА И СОДЕРЖАНИЕ ПРОИЗВОДСТВЕННОЙ ПРАКТИКИ (ПО ПРОФИЛЮ СПЕЦИАЛЬНОСТИ)

2.1. Объём практики и виды разделов (этапов) практики

Разделы (этапы) практики	Виды работ на практике	Трудоемкость практики (в часах)
Подготовительный этап	Вводное занятие. Инструктаж.	1
Организация практики	Установочное занятие в организации. Знакомствос руководителем практики от организации. Ознакомление с конкретным объектом. Ознакомление с правилами внутреннеготрудового распорядка. Инструктаж по техникебезопасности. Ознакомление с должностнымиобязанностями.	1
Производственный этап	Организация и управление торгово-сбытовой деятельностью, организация и проведение экономической и маркетинговой деятельности, выполнение работ по профессии продавца продовольственных товаров.	28
Подготовка отчета по практике	Оформление отчета.	6
Общая трудоемкость практики		36

2.2. Содержание производственной практики (по профилю специальности)

Разделы (этапы) практики		Видыпрофессиональной деятельности	Объём часов	Коды достигаемых ОК и ПК
Раздел 1. Подготовительный этап		и задачами практики. Инструктаж по технике структаж о проведении практики. Ознакомление	1	
Раздел 2. Организация практики	Установочное занятие в Ознакомление с правила	организации. Знакомство с руководителем практики от организации. ми внутреннего трудового распорядка. Инструктаж по технике ение с должностными обязанностями сотрудников.	1	
Раздел 3.	ПП 04.01		28	OK 1 – OK 12
Производственный этап	Этаппрактической деятельности	Возможный вид деятельности		ПК 1.1 – ПК 1.10 ПК 2.1 – ПК 2.9
	1.Краткая торгово- технологическая характеристика предприятия.	Представить краткую характеристику торгового предприятия: ознакомление с организационно-правовой формой розничного торгового предприятия, с типом магазина, его специализацией; определение подчиненности вышестоящей организации. Ознакомление с режимом работы, штатом работников; изучение правил личной гигиены, требования к внешнему виду продавца; ознакомление с Книгой отзывов и предложений, порядком ее выдачи и хранения, порядком и сроками ответов на замечания и жалобы покупателей. Провести анализ организационных и правовых норм охраны труда на предприятии.	14	ПК 3.1 – ПК 3.8
		Ознакомиться с торгово-технологическим оборудованием розничного торгового предприятия: характеристика мебели для торгового зала; с холодильным оборудованием магазина: виды, назначение; с оборудованием для рабочих мест, подсобных помещений; с торговым инвентарем: виды и назначение. Рассчитать коэффициент установочной площади торгового зала и коэффициент экспозиционной площади использования торгового оборудования для выкладки товаров. Ознакомиться с организацией рабочего места продавца.		

Разделы (этапы) практики		Видыпрофессиональной деятельности	Объём часов	Коды достигаемых ОК и ПК
		Охарактеризовать систему защиты товаров в магазине. Соблюдение санитарно - эпидемиологических правил торговли продовольственными товарами на исследуемом предприятии.		
		Сделать вывод об условиях осуществления профессиональной деятельности на торговом предприятии.		
		В качестве приложений представить копии учредительных документов (извлечений из них), копию лицензии (при необходимости), копия книги отзывов и предложений и др.		
	2. Выполнение работ по профессии продавца продовольственных товаров	Охарактеризовать порядок приемки товаров по количеству и качеству. Перечислить товарно-сопроводительные документы приемки товаров. Ознакомиться с проверкой целостности тары, упаковки; приемкой товаров по сопроводительным документам по количеству и по качеству; документальным оформление приемки товаров. Принять участие и оформить сопроводительные документы по приемки товаров по количеству.	14	
		Описать порядок определения товарных потерь и оформления актов на списание товарных потерь. Составление актов на брак, недостачу, пересортицу товаров и приемо-сдаточных актов.		
		Принять участие в подготовке товаров к продаже по конкретной товарной группе. Ознакомиться с порядком вскрытия транспортной тары, предварительной подготовкой к продаже: отбор товаров для подачи в торговый зал, вскрытие тары, очистка от упаковки, осмотр внешнего вида, переборка, сортировка, зачистка, нарезка; выкладка на торговом оборудовании, заполнение и прикрепление ярлыков цен к товарам. Изучить порядок ответственности материально-ответственных лиц за сохранность товаров.		
		Описать условия и режим хранения товаров. Способы и методы хранения, размещение товаров на складе с учетом условий хранения, габаритов товара и видов упаковки. Проанализировать организацию контроля над условиями хранения, сроки годности, сроки хранения и		

Разделы (этапы) практики	Видыпрофессиональной деятельности	Объём часов	Коды достигаемых ОК и ПК
	сроки реализации продаваемых продуктов.		
	Описать требования к размещению и выкладке товаров. Изучить планограммы, их содержание и назначение, а также принципы выкладки товаров.		
	Перечислить обязанности продавца при поступлении товаров и обязанности продавца в торговом зале. Описать подготовку рабочего места продавца. Освоить навыки обслуживания покупателей и проведения консультаций покупателей: изучить метод обслуживания покупателей, освоить навык продажи товаров методом самообслуживания, овладеть навыками общения с покупателями: встреча покупателей, выявление спроса, консультирование покупателей, техника упаковки товара, вручение покупки покупателям. Изучить порядок обмена купленного товара, возврата денег покупателям. Дополнительные услуги, оказываемые покупателям на исследуемом предприятии.		
	Сделать выводы по итогам анализа выполнения работ по профессии продавца продовольственных товаров.		
	Приложить копии распорядительных и исполнительных документов (заявки, заказы, договора купли-продажи (поставки), товарнотранспортные накладные, счет-фактуры и др.).		
Раздел 4.	Обобщение материалов производственной практики и подготовка отчета, дифференцированный	6	
Подготовка отчета по практике	зачет		
Итого:		36	

3. УСЛОВИЯ ОРГАНИЗАЦИИ И ПРОВЕДЕНИЯ ПРОИЗВОДСТВЕННОЙ ПРАКТИКИ (ПО ПРОФИЛЮ СПЕЦИАЛЬНОСТИ)

Программа производственной практики (по профилю специальности) реализуется в организациях, направление деятельности которых соответствует профилю подготовки обучающихся на основе договоров, заключаемых между образовательной организацией и организациями.

3.1. Требования к документации, необходимой для проведения практики

- локальные нормативные акты, регламентирующие порядок проведения практики при освоении обучающимися образовательных программ в Частном образовательном учреждении высшего образования «Санкт-Петербургский институт экономики и управления»;
- программа практики:
- распорядительный акт о направлении студентов на практику.

3.2. Требования к материально-техническому обеспечению практики

Производственная практика (по профилю специальности) проводится в организациях, оснащенных современным оборудованием и техническими средствами, использующие современные информационные технологии.

Рабочее место практиканта и оборудование должно соответствовать действующим санитарным и пожарным нормам, а также требованиям техники безопасности.

Описание материально-технической базы (в т.ч. программного обеспечения), рекомендуемой для адаптации электронных и печатных образовательных ресурсов для обучающихся из числа лиц с ограниченными возможностями и инвалидов

Для инвалидов и лиц с ограниченными возможностями здоровья форма проведения занятий по дисциплине устанавливается с учетом особенностей психофизического развития, индивидуальных возможностей и состояния здоровья. При определении формы проведения занятий с обучающимся с ограниченными возможностями здоровья или инвалидом необходимо учитывать рекомендации, данные по результатам медико-социальной экспертизы, содержащиеся в индивидуальной программе реабилитации инвалида, относительно рекомендованных условий и видов труда. При необходимости для обучающихся из числа инвалидов и лиц с ограниченными возможностями здоровья создаются специальные учебные места с учетом нарушенных функций и ограничений жизнедеятельности.

3.3. Требования к учебно-методическому обеспечению производственной практики

Учебно-методическим обеспечением самостоятельной работы студентов на производственной практике являются:

- учебная литература по осваиваемым профильным дисциплинам;
- нормативные документы, регламентирующие деятельность предприятия (организации), на котором проходит производственную практику студент;
- формы финансовой, статистической, внутренней отчетности, разрабатываемые на предприятии (организации) и инструкции по их заполнению.

Основные источники:

1. Рябкова, Д. С. Товароведение продовольственных и непродовольственных товаров : учебник для СПО / Д. С. Рябкова, Г. Г. Левкин. — Саратов : Профобразование, Ай Пи Эр Медиа, 2019. — 200 с. — ISBN 978-5-4486-0533-8, 978-5-4488-0226-3. — Текст : электронный // Электронный ресурс цифровой образовательной среды СПО РRОГобразование : [сайт]. — URL: https://profspo.ru/books/80293 2. Товароведение и экспертиза непродовольственных товаров : учебное пособие для СПО / Д. В. Закамов, А. Р. Луц, Д. А. Майдан, Е. А. Морозова. — Саратов : Профобразование, 2021. — 378 с. — ISBN 978-5-4488-1264-4. — Текст : электронный // Электронный ресурс цифровой образовательной среды СПО PROГобразование : [сайт]. — URL: https://profspo.ru/books/106864

Дополнительные источники:

1. Грибанова, И. В. Товароведение : учебное пособие / И. В. Грибанова, Л. И. Первойкина. — Минск : Республиканский институт профессионального образования (РИПО), 2019. — 359 с. — ISBN 978-985-503-909-0. — Текст : электронный // Электронный ресурс цифровой образовательной среды СПО PROFобразование : [сайт]. — URL: https://profspo.ru/books/93399

- 2.Кажаева О.И. Деловые игры и задачи по товароведению и экспертизе продовольственных товаров [Электронный ресурс]: учебное пособие/ Кажаева О.И.— Электрон. текстовые данные.— Оренбург: Оренбургский государственный университет, ЭБС АСВ, 2015.— 125 с.— Режим доступа: http://www.iprbookshop.ru/54111
- 4. Антипов, К. В. Основы рекламы : учебник / К. В. Антипов. 4-е изд. Москва : Дашков и К, 2020. 326 с. ISBN 978-5-394-03458-9. Текст : электронный // IPR SMART : [сайт]. URL: https://www.iprbookshop.ru/110924.html
- 5. Измайлова, М. А. Психология рекламной деятельности: учебник / М. А. Измайлова. 4-е изд. Москва: Дашков и К, 2020. 444 с. ISBN 978-5-394-03522-7. Текст: электронный // IPR SMART: [сайт]. URL: https://www.iprbookshop.ru/110967.html
- 6. Мезенцева, О. В. Экономический анализ в коммерческой деятельности : учебное пособие для СПО / О. В. Мезенцева, А. В. Мезенцева ; под редакцией А. И. Кузьмина. 2-е изд. Саратов, Екатеринбург : Профобразование, Уральский федеральный университет, 2019. 230 с. ISBN 978-5-4488-0472-4, 978-5-7996-2896-3. Текст : электронный // Электронный ресурс цифровой образовательной среды СПО PROFобразование : [сайт]. URL: https://profspo.ru/books/87910
- 1. Метрология, стандартизация, сертификация и управление качеством : учебное пособие для СПО / А. И. Шарапов, В. Д. Коршиков, О. Н. Ермаков, В. Я. Губарев. 2-е изд. Липецк, Саратов : Липецкий государственный технический университет, Профобразование, 2020. 184 с. ISBN 978-5-88247-955-7, 978-5-4488-0758-9. Текст : электронный // Электронный ресурс цифровой образовательной среды СПО PROFобразование : [сайт]. URL: https://profspo.ru/books/92832
- 6. Москвичева, Е. Л. Стандартизация и сертификация : практикум для СПО / Е. Л. Москвичева, А. В. Керов. Саратов : Профобразование, 2021. 118 с. ISBN 978-5-4488-1244-6. Текст : электронный // IPR SMART : [сайт]. URL: https://www.iprbookshop.ru/106855.html
- 7. Алексеева, Т. В. Документационное обеспечение управления : учебник / Т. В. Алексеева, О. А. Страхов. Москва : Университет «Синергия», 2020. 132 с. ISBN 978-5-4257-0402-3. Текст : электронный // Электронный ресурс цифровой образовательной среды СПО PROFобразование : [сайт]. URL: https://profspo.ru/books/101344
- 8. Арасланова, В. А. Документационное обеспечение управления : учебно-практическое пособие в схемах, таблицах, образцах / В. А. Арасланова. 3-е изд. Сургут :Сургутский государственный педагогический университет, 2019. 240 с. ISBN 978-5-93190-385-9. Текст : электронный // Электронный ресурс цифровой образовательной среды СПО PROFобразование : [сайт]. URL: https://profspo.ru/books/94291
- 9. Левкин, Г. Г. Логистика : учебное пособие для СПО / Г. Г. Левкин, Е. А. Панова. 2-е изд. Саратов : Профобразование, Ай Пи Эр Медиа, 2018. 184 с. ISBN 978-5-4486-0362-4, 978-5-4488-0196-9. Текст : электронный // Электронный ресурс цифровой образовательной среды СПО PROFобразование : [сайт]. URL: https://profspo.ru/books/76993
- 10. Новаков, А. А. Логистика в деталях : учебное пособие / А. А. Новаков. Москва, Вологда : Инфра-Инженерия, 2021. 528 с. ISBN 978-5-9729-0548-5. Текст : электронный // IPR SMART : [сайт]. URL: https://www.iprbookshop.ru/115132.html

3.4. Информационные справочные системы современных информационно-коммуникационных технологий

Перечень электронно-библиотечных систем и справочных систем современных информационно-коммуникационных технологий:

- Электронно-библиотечная система «IPRbooks» http://www.iprbookshop.ru/
- Электронно-библиотечная система «PROFобразование» https://profspo.ru/
- КонсультантПлюс Справочно-правовая система http://www.consultant.ru/

3.5. Требования к руководителям практики

3.5.1. Требования к руководителям практики от образовательного учреждения:

Руководство производственной практикой от образовательного учреждения осуществляется преподавателями, назначенными приказом ректора ЧОУ ВО СПБИЭУ.

Руководитель практики от учебного заведения:

- устанавливает связь с руководителями практики от организации;
- разрабатывает тематику индивидуальных заданий для студентов;
- проводит консультации со студентами перед направлением их на практику с разъяснением целей, задач и содержания практики;
- проводит индивидуальные и групповые консультации в ходе практики;
- проверяет ход прохождения практики студентами, выезжая на базы практики;
- оказывает методическую помощь студентам при выполнении ими индивидуальных заданий и сборе материалов к отчету по практике;
- контролирует условия проведения практики организациями, в том числе требования охраны труда, безопасности жизнедеятельности и пожарной безопасности в соответствии с правилами и нормами, в том числе отраслевыми.

Производственная практика (по профилю специальности) курируется преподавателем дисциплин профессионального цикла, имеющим высшее образование, соответствующее профилю преподаваемого профессионального модуля.

3.5.2. Требования к руководителям практики от организации:

Организация, участвующая в проведении практики, предоставляет рабочие места практикантам, назначает руководителя практики от организации.

Руководитель практики от организации, участвующей в проведении практики:

- проводит инструктаж студентов по ознакомлению с требованиями охраны труда, безопасности жизнедеятельности и пожарной безопасности в организации;
- обеспечивает высокое качество прохождения практики студентами и строгое соответствие ее программе;
- оказывает помощь в правильном составлении всех документов, предусмотренных программой;
- проверяет выполнениепрактикантами правил внутреннего распорядка организации, где студент проходит практику;
 - осуществляет руководство по составлению студентами отчетов о прохождении практики;
- по окончанию практики составляет подробную характеристику на студента, в которой отражает результаты закрепления и углубления знаний и умений, формирования общих и профессиональных компетенций, приобретение им практического опыта по обработке первичных бухгалтерских документов.

3.5.3. Обязанности студентов

Студенты при прохождении практики обязаны:

- своевременно и в установленный срок явиться в назначенную для прохождения практики организацию;
 - соблюдать трудовую и служебную дисциплину;
 - соблюдать правила внутреннего трудового распорядка, действующие в организациях;
 - строго соблюдать требования охраны труда и пожарной безопасности;
 - выполнить программу практики и выполнить индивидуальное задание;
 - проявлять высокую организованность;
 - четко и своевременно выполнять конкретные задания, поручения и указания руководителей

практики от филиала и организации, творчески относиться к выполнению полученных заданий;

- собрать необходимые материалы для написания курсовой работы или дипломной работы, для отчета по практике;
 - подготовиться к зачету по практике.
- После окончания практики студент обязан в течение 3 дней представить руководителю практики от филиала следующие документы:
 - отчет о проделанной работе в соответствии с программой практики;
- характеристику по итогам практики с оценкой, заверенную подписью руководителя практики от предприятия с печатью предприятия;
 - аттестационный лист.

Студент обязан защитить отчет по практике согласно графику защиты отчетов.

3.6. Требования к соблюдению техники безопасности и пожарной безопасности

Студенты в период прохождения практики обязаны:

- соблюдать действующие в учебном заведении правила внутреннего трудового распорядка;
- строго соблюдать требования охраны труда и пожарной безопасности.

4. КОНТРОЛЬ И ОЦЕНКА РЕЗУЛЬТАТОВ ПРОИЗВОДСТВЕННОЙ ПРАКТИКИ (ПО ПРОФИЛЮ СПЕЦИАЛЬНОСТИ)

Контроль и совместная оценка результатов освоения производственной практики (по профилю специальности) руководителем практики от образовательного учреждения и руководителем практики от организации осуществляется в процессе руководства практикой (наблюдения, консультирования, помощи в овладении профессиональными навыками, проверки выполнения обучающимися индивидуальных заданий по практике, а также отчетов по практике).

Результаты освоения практики	Основные показатели оценки результата	Формы и методы контроля и оценки
Сформированность общих компет	ренций	
ОК 1. Понимать сущность и социальную значимость своей будущей профессии, проявлять к ней устойчивый интерес.	Обоснование выбора профессии, основных квалификационных требований.	- наблюдение и оценка работодателем результатов
ОК 2. Организовывать собственную деятельность, выбирать типовые методы и способы выполнения профессиональных задач, оценивать их эффективность и качество.	Составление алгоритма собственной деятельности, выбор типовых методов и способов выполнения профессиональных задач, их обоснование, оценка эффективности и качества деятельности.	освоения общих компетенций, отраженная в аттестационном листе студента; - собеседование и оценка уровня освоения общих компетенций при защите отчета по практике.
ОК 3. Принимать участие в стандартных и нестандартных ситуациях и нести за них ответственность.	Принятие решения в стандартных и нестандартных ситуациях. Самоанализ действий.	
ОК 4. Осуществлять поиск и использование информации, необходимой для эффективного выполнения профессиональных задач, профессионального и личного развития.	Владение информационными технологиями и интеллектуальными алгоритмами обработки информации в профессиональной деятельности.	
ОК 5. Использовать	Использование информационно-	

Результаты освоения практики	Основные показатели оценки результата	Формы и методы контроля и оценки
информационно- коммуникационные технологии в профессиональной деятельности	коммуникационных технологий в профессиональной деятельности.	
ОК 6. Работать в коллективе и в команде, эффективно общаться с коллегами, руководством, потребителями.	Адекватная модель общения, включающая умение быть толерантным, позитивным, устойчивым в стрессовых ситуациях.	
ОК 7. Самостоятельно определять задачи профессионального и личностного развития, заниматься самообразованием, осознанно планировать повышение квалификации.	Постановка задач профессиональной деятельности. Выбор оптимального решения реализации задачи. Выполнение поставленной задачи. Владение методами самооценки. Корректировка деятельности.	
ОК 8. Вести здоровый образ жизни, применять спортивно- оздоровительные методы и средства для коррекции физического развития и телосложения	Поддерживание уровня личного физического развития и здоровья для осуществления профессиональной деятельности, формирование здорового образа жизни, развитие физических качеств.	
ОК 9. Пользоваться иностранным языком как средством делового общения	Демонстрация умений понимать тексты на базовые и профессиональные темы; составлять документацию, относящуюся к процессам профессиональной деятельности на государственном и иностранном языках	
ОК 10. Логически верно, аргументировано и ясно излагать устную и письменную речь	Грамотное построение выступлений, диалогов, монологов и элементов письменной речи в деловом общении	
ОК 11. Обеспечивать безопасность жизнедеятельности, предотвращать техногенные катастрофы в профессиональной деятельности, организовывать, проводить и контролировать мероприятия по защите работающих и населения от негативных воздействий чрезвычайных ситуаций	Знание правил техники безопасности, организация и контроль мероприятий по защите работающих и населения от негативных воздействий чрезвычайных ситуаций	
ОК 12. Соблюдать действующее законодательство и обязательные требования нормативных документов, а также требования стандартов, технических условий.	Знание и соблюдение действующего законодательства и обязательных требований нормативных документов. Соблюдение законности в трудовой деятельности.	
Сформированность профессионали	ьных компетенций	
ПК 1.1. Участвовать в установлении контактов с деловыми партнерами, заключать договора и контролировать их выполнение, предъявлять	Умение точно выполнять поручения руководителя/ специалиста более высокой квалификации по установлению контактов с деловыми партнерами;	- наблюдение и оценка работодателем результатов освоения

Результаты освоения практики	Основные показатели оценки результата	Формы и методы контроля и оценки
претензии и санкции.	Демонстрация навыка правильного оформления договора, предъявления претензий и санкций по результатам контроля;	профессиональных компетенций, отраженная в характеристике и аттестационном
	Соблюдение выполнения договоров в установленной форме.	листе студента; - собеседование и
ПК 1.2. На своем участке работы управлять товарными запасами и потоками, организовывать работу на складе, размещать товарные	Рациональное размещение товарных запасов на хранение с учетом температурного, влажностного режимов и товарного соседства;	- сооеседование и оценка уровня освоения профессиональных компетенций при
запасы на хранение.	Планирование работы на складе за сохранностью, перемещением, размещением товаров.	защите результатов профессиональной задачи, выполненной в
ПК 1.3. Принимать товары по количеству и качеству.	Соблюдение требований приемки товаров по количеству и качеству.	период производственной
ПК 1.4. Идентифицировать вид, класс и тип организаций розничной и оптовой торговли.	Обоснование распознавания вида и типа организаций розничной и оптовой торговли.	практики; - собеседование и оценка результатов
ПК 1.5. Оказывать основные и дополнительные услуги оптовой и розничной торговли.	Обоснование выбора основных и дополнительных услуг розничной и оптовой торговли;	освоения профессиональных компетенций при защите отчета по
	Определение последовательный операций по оказанию услуг.	практике
ПК 1.6. Участвовать в работе по подготовке организации к добровольной сертификации	Соблюдение порядка оформление заявок на добровольную сертификацию услуг; Соблюдение порядка оформления	
услуг.	документации для сертификации услуг.	
ПК 1.7. Применять в коммерческой деятельности методы, средства и приемы менеджмента, делового и управленческого общения.	Соблюдение приемов менеджмента, делового и управленческого общения.	
ПК 1.8. Использовать основные методы и приемы статистики для решения практических задач коммерческой деятельности, определять статистические величины, показатели вариации и индексы.	Обоснование применения методов статистики для перемещения материальных потоков.	
ПК 1.9. Применять логические системы, а также приемы и методы закупочной и коммерческой логистики, обеспечивающие рациональное перемещение материальных потоков.	Обоснование применения методов закупочной и коммерческой логистики для рационального перемещения материальных потоков.	
ПК 1.10. Эксплуатировать торгово-технологическое	Рациональный выбор торгово- технологического оборудования;	

Результаты освоения практики	Основные показатели оценки результата	Формы и методы контроля и оценки
оборудование.	Демонстрация работ на оборудовании;	
	Соблюдение техники безопасности.	
ПК 2.1. Использовать данные бухгалтерского учета для контроля результатов и планирования коммерческой деятельности, проводить учет товаров (сырья, материалов, продукции, тары, других материальных ценностей) и участвовать в их инвентаризации.	Составление планов коммерческой деятельности предприятия на основании данных бухгалтерского учета и в соответствии с Положениями по ведению бухгалтерского учета. Оформление результатов инвентаризации и учета товаров в соответствии с Инструкцией по проведению инвентаризации.	
ПК 2.2. Оформлять, проверять правильность составления, обеспечивать хранение организационно - распорядительных, товаросопроводительных и иных необходимых документов с использованием автоматизированных систем.	Оформление, хранение и проверка правильности составления организационнораспорядительных, товаросопроводительных и иных необходимых документов с использованием 1С: Управление торговлей 8.0 в соответствии с Инструкцией по ведению делопроизводства и архивного дела.	
ПК 2.3. Применять в практических ситуациях экономические методы, рассчитывать микроэкономические показатели, анализировать их, а также рынки ресурсов.	Применение в практической деятельности на предприятии методов экономического анализа для расчета показателей производственно-финансовой деятельности предприятия	
ПК 2.4. Определять основные экономические показатели работы организации, цены, заработную плату.	Выбор и расчет основных экономических показателей работы предприятия на основании оперативной, текущей и сводной отчетности предприятия	
ПК 2.5. Выявлять потребности, виды спроса и соответствующие им типы маркетинга для обеспечения целей организации, формировать спрос и стимулировать сбыт товаров.	Выявление потребностей и видов спроса, выбор соответствующих типов маркетинга для формирования спроса и стимулирования сбыта.	
ПК 2.6. Обосновывать целесообразность использования и применять маркетинговые коммуникации.	Обоснование целесообразности использования и применения маркетинговых коммуникаций.	
ПК 2.7. Участвовать в проведении маркетинговых исследований рынка, разработке и реализации маркетинговых решений.	Участие в проведении маркетинговых исследований рынка, разработке и реализации маркетинговых решений.	
ПК 2.8. Реализовывать сбытовую политику организации в пределах своих должностных обязанностей, оценивать	Организация распределения товаров через каналы сбыта, проведение оценки конкурентоспособности товаров и выявление конкурентных преимуществ организации.	

Результаты освоения практики	Основные показатели оценки результата	Формы и методы контроля и оценки
конкурентоспособность товаров и конкурентные преимущества организации.		
ПК 2.9. Применять методы и приемы анализа финансово-хозяйственной деятельности при осуществлении коммерческой деятельности, осуществлять денежные расчеты с покупателями, составлять финансовые документы и отчеты.	Осуществление планирования и анализа коммерческой деятельности предприятия на основании составленных финансовых отчетов и документов, по итогам денежных расчетов с покупателями.	
ПК 3.1. Участвовать в формировании ассортимента в соответствии с ассортиментной политикой организации, определять номенклатуру показателей качества товаров.	Определение показателей ассортимента; Распознавание товаров по ассортиментной принадлежности; Формирование и анализирование торгового ассортимента.	
ПК 3.2. Рассчитывать товарные потери и реализовывать мероприятия по их предупреждению и списанию.	Знание видов товарных потерь, причин их возникновения и порядка списания; Обоснование товарных потерь; Умение рассчитывать товарные потери и списывать их.	
ПК 3.3. Оценивать и расшифровывать маркировку в соответствии с установленными требованиями.	Умение расшифровывать маркировку товаров и оценивать ее правильность.	
ПК 3.4. Классифицировать товары, идентифицировать их ассортиментную принадлежность, оценивать качество,	Оценка качества в соответствии с установленными требованиями; Проведение идентификации товаров;	
диагностиовать дефекты, определять градации качества.	Проведение оценки качества товаров и установление их градаций качества; Определение дефектов товаров.	
ПК 3.5. Контролировать условия и сроки хранения и транспортирования товаров, обеспечивать их сохраняемость, проверять соблюдение требований к оформлению сопроводительных документов.	Соблюдение оптимальных условий и сроков хранения товаров; Заполнение сопроводительных документов и оценка их правильности.	
ПК 3.6. Обеспечивать соблюдение санитарно-эпидемиологических требований к товарам и упаковке, оценивать качество процессов в соответствии с установленными требованиями.	Соблюдение санитарно-гигиенических требований к товарам, упаковке.	
ПК 3.7. Производить измерения	Измерение размеров продукции для	

Результаты освоения практики	Основные показатели оценки результата	Формы и методы контроля и оценки
товаров и других объектов,	определения градации качества;	
переводить внесистемные единицы измерений в системные.	Проведение перевода внесистемных единиц измерений в системные.	
ПК 3.8. Работать с документами по подтверждению соответствия, принимать участие в	Выполнение заданий по работе с нормативными документами по подтверждению соответствия;	
мероприятиях по контролю.	Контролирование правильности заполнения документов по подтверждению соответствия.	

Формой отчетности студента по практике является письменный *отчет о выполнении работ*, свидетельствующий о закреплении знаний, умений, приобретении практического опыта, формировании общих и профессиональных компетенций, освоении профессиональных модулей.

Письменный отчет о выполнении работ включает в себя следующие разделы:

- направление на практику;
- титульный;
- содержание;
- практическая часть;
- приложения;
- характеристика;
- задание;
- аттестационный лист.

Практическая часть отчета по практике включает главы и параграфы в соответствии с логической структурой изложения выполненных заданий по разделам курса.

Работа над *отчетом по производственной практике (по профилю специальности)* должна позволить руководителю оценить уровень развития общих, а также профессиональных компетенций, в рамках освоения профессионального модуля, установленных ФГОС СПО по специальности 38.02.04Коммерция (по отраслям) и рабочей программой профессионального модуля.

Приложения могут состоять из дополнительных справочных материалов, имеющих вспомогательное значение, например: копий документов, выдержек из отчетных материалов, статистических данных, схем, таблиц, диаграмм, программ, положений и т.п.

Студент в соответствии с графиком защиты практики защищает отчет по практике. Призащите практики учитывается объем выполнения программы практики, правильность оформления документов, содержание характеристики, правильность ответов на заданные руководителем практики вопросы.

КРИТЕРИИ ДИФФЕРЕНЦИАЦИИ ОЦЕНКИ ПО ПРАКТИКЕ

«Отлично» - содержание и оформление отчета полностью соответствует предъявляемым требованиям, характеристики обучающегося положительные, ответы на вопросы преподавателя по программе практики полные и точные.

«Хорошо» - несущественные замечания по содержанию и формам отчета, характеристики обучающегося положительные, в ответах на вопросы преподавателя по программе практики обучающийся допускает неточности, хотя в целом отвечает уверенно и имеет твердые знания.

«Удовлетворительно» - небрежное оформление отчета, отражены все вопросы программы

практики, но имеют место отдельные существенные погрешности, характеристики обучающегося положительные, при ответах на вопросы по программе практики обучающийся допускает ошибки.

«Неудовлетворительно» - эта оценка выставляется обучающемуся, если в отчете освещены не все разделы программы практики либо на вопросы обучающийся не дает удовлетворительных ответов, не имеет четкого представления о деятельности базы практики

приложения

НАПРАВЛЕНИЕ

• •	04«Выполнение работ по одной или нескольким профессиям рабочих, одавец продовольственных товаров")») практику
Студент	
Специальность 38.02.04Ком	мерция (по отраслям)
группа №, семе	естр
Предприятие/учреждение/ор	рганизация:
	(место практики)
Продолжительность практи	ки 1неделя.
Дата выдачи направления «	»20 г.
Основание: приказ от	
(подпись)	(Ф.И.О. лица, выдавшего направление)
МΠ	

ОТЧЕТ ПО ПРОИЗВОДСТВЕННОЙ ПРАКТИКЕ

ПМ.04 «ВЫПОЛНЕНИЕ РАБОТ ПО ОДНОЙ ИЛИ НЕСКОЛЬКИМ ПРОФЕССИЯМ РАБОЧИХ, ДОЛЖНОСТЯМ СЛУЖАЩИХ («ПРОДАВЕЦ ПРОДОВОЛЬСТВЕННЫХ ТОВАРОВ»)»

Студент(ка)
(фамилия, имя, отчество)
Учебная группа
Специальность 38.02.04 Коммерция (по отраслям)
Семестр
Место проведения
Дата сдачи отчёта «»20г.
Подпись студента(ки):
Оценка
(цифрой и прописью)
Руководитель практики:
(должность, уч. степень, уч. звание, фамилия и инициалы) (подпись)
« » 20 г

Санкт-Петербург 20__ г.

			УТВЕРЖДАЮ Заведующий кафедрой
			(наименование кафедры)
			(роспись)
			(фамилия и инициалы) (
	ИНДИВИДУАЛЬН		<u> </u>
	изводственную (ПМ.04«Выполнение работ постям служащих ("Продавец продовольственных		м профессиям рабочих,
Студен	т(ка)		
	(фамилия, имя,	,	
-	ление/специальность 38.02.04Коммерция (по о т я группа	траслям)	
№п/п	Перечень выполняемых работ	Формируемая компетенция, шифр	Планируемый результат
1.	Учебные вопросы		
1.1.			
1.2.			
1.3.			
1.4.			
2.	Практические задания		
2.1.			
2.2			
2.3.			
2.4.			
(1	дитель практики — (расшифровка подписи) — 20 г.		
•	дитель практики низации		
_	(подпись) (расшифровка подганизации20 г.	писи)	
Студен	е получил(а): т(ка) подпись) (расшифровка подписи)		

Рабочий график практики

№ п/п	Наименование выполняемой работы	Объем часов	Подписи руководителей практики
от инстит	тель практики (подпись) (фамилия и инициалы) 20 г.		
Руководи от органи	птель практики пзации (подпись) (фамилия и инициалы)		
МП орга	низации		
«»	20 г.		
<u>Рабочий</u>	график получил:		
Студент(ка) (подпись) (фамилия и инициалы)		
« <u> </u>			

(для обучающихся по программам подготовки специалистов среднего звена)

АТТЕСТАЦИОННЫЙ ЛИСТ

Студент(ка)		
	(фамилия, имя, отчество)	
Специальность	38.02.04Коммерция (по отраслям)	
("Продавец про	олнение работ по одной или нескольким професс одовольственных товаров")» па	иям рабочих, должностям служащих
	Виды и качество выполнения ра	бот
	Виды и объем работ, выполненных обучающимся во время практики	Качество выполнения работ в соответствии с технологией и (или) требованиями организации
1.		Оценка качества работ –
2.		Оценка качества работ –
3.		Оценка качества работ –
4.		
5.		Оценка качества работ –
	Введения об уровне освоения обучающимся професс	аональных компетеннай
Шифр компетенции	Содержание компетенции	Уровень освоения компетенции Компетенции Высокий Средний Низкий
		Высокий Средний Низкий
	компетенции, предусмотренные программой практин	си, освоены.
Общая оценка Руководитель і		
(от института)		
(от института) (подпись) (фамилия и инициалы)		
Руководитель практики		
(от организаци		
· · · · · · · · · · · · · · · · · · ·	(подпись) (фамилия и инициа	лы)
МП организаці	, , , , , , , , , , , , , , , , , , ,	

ХАРАКТЕРИСТИКА

Настоящая характеристика дана (Ф.И.О. студента)
Проходившему производственную (ПМ.04«Выполнение работ по одной или нескольким профессиям рабочих, должностям служащих ("Продавец продовольственных товаров")»)практику на
За время прохождения практики студент изучил
Во время прохождения практики студент активно участвовал в работе отдела организации, а именно:
В целом теоретический уровень подготовки студента и качество выполняемой им работы можно оценить на
(отлично, хорошо, удовлетворительно)
Директор/начальник отдела/
М.П. организации
Дата
РЕЗУЛЬТАТЫ АТТЕСТАЦИИ
В целом теоретический уровень подготовки студента(ки) и качество выполненной
работы можно оценить на
Руководитель практики/
МП
Дата «»20 г.

ПРОГРАММА ПРОИЗВОДСТВЕННОЙ ПРАКТИКИ (ПРЕДДИПЛОМНОЙ) 1. ПАСПОРТ РАБОЧЕЙ ПРОГРАММЫ ПРОИЗВОДСТВЕННОЙПРАКТИКИ (ПРЕДДИПЛОМНОЙ)

1.1. Место производственной практики (преддипломной) в структуре программы подготовки специалистов среднего звена

Программа производственной (преддипломной) практики является частью программы подготовки специалистов среднего звена в соответствии с ФГОС СПО по специальности 38.02.04Коммерция (по отраслям).

Рабочая программа производственной (преддипломной) практики определяет требования к умениям и практическому опыту по видам деятельности:

- ВД 1. Организация и управление торгово-сбытовой деятельностью;
- ВД 2. Организация и проведение экономической и маркетинговой деятельности;
- ВД 3. Управление ассортиментом, оценка качества и обеспечение сохраняемости товаров;
- ВД 4. Выполнение работ по одной или нескольким профессиям рабочих, должностям служащих.

Рабочая программа производственной (преддипломной) практики призвана в соответствии с ФГОС СПО специальности 38.02.04Коммерция (по отраслям) обеспечить развитие общих и профессиональных компетенций.

Содержание производственной (преддипломной) практики должно обеспечивать обоснованную последовательность формирования у обучающихся системы умений, целостной профессиональной деятельности и практического опыта в соответствии с требованиями ФГОС СПО.

Производственная практика (преддипломная) входит в профессиональный цикл образовательной программы по специальности 38.02.04Коммерция (по отраслям).

Производственная (преддипломная) практика проводится в соответствии с учебным планом и графиком учебного процесса после освоения всех профессиональных модулей и учебных дисциплин и реализуется непрерывно в течение 4 недель (144 часа).

1.2. Цели и задачи производственной практики (преддипломной)

Преддипломная практика, как завершающий этап формирования компетенций, направлена на углубление первоначального практического опыта обучающегося, развитие общих и профессиональных компетенций, проверку его готовности к самостоятельной трудовой деятельности, а также на подготовку к выполнению выпускной квалификационной работы в организациях различных организационно-правовых форм.

Целью преддипломной практики является сбор данных, необходимых для написания выпускной квалификационной работы, т.е. приобретение персонального исследовательского опыта по изучаемой проблеме, накопление и систематизация теоретического и практического материала.

В связи с этим преддипломная практика должна быть непосредственно связана с тематикой дипломной работы и включать в себя следующие этапы ее реализации:

- 1. **Теоретический**(с момента выбора и утверждения темы и до начала самой практики). Задачами этого этапа является изучение нормативных документов и научных публикаций по соответствующей сфере экономики в целях формирования теоретических представлений об исследуемой проблеме.
 - 2. Практический (собственно практика).

Сбор материалов для получения представления о реальном функционировании хозяйственного механизма или сферы экономики.

3. Исследовательский (с момента окончания практической деятельности и донаписания отчета).

Состоит в сопоставлении теоретических представлений и практических данных для разработки предложений по совершенствованию сложившейся практики.

Основные задачи производственной (преддипломной) практики предполагают:

— изучение деятельности конкретного предприятия (организации): в области экономики, организации и управления коммерческой деятельностью;

- закрепление комплекса теоретических знаний, полученных в процессе обучения;
- овладение методами исследовательской и аналитической работы для выявления конкретных факторов и резервов повышения эффективности коммерческой деятельности с учетом достижений науки, техники и передовой практики в области планирования, организации и управления;
- совершенствование всех видов профессиональной деятельности по специальности;
- осуществление сбора и обработки необходимых материалов для написания выпускной квалификационной (дипломной) работы.

1.3. Требования к результатам освоения содержания производственной практики (преддипломной)

В результате прохождения производственной (преддипломной) практики студент должен

углубить первоначальный практический опыт по:

- ВД 1. Организация и управление торгово-сбытовой деятельностью;
- ВД 2. Организация и проведение экономической и маркетинговой деятельности;
- ВД 3. Управление ассортиментом, оценка качества и обеспечение сохраняемости товаров;
- ВД 4. Выполнение работ по одной или нескольким профессиям рабочих, должностям служащих.
- В результате прохождения производственной (преддипломной) практики обучающийся завершает развитие общих компетенций и профессиональных компетенций.
- ОК 1. Понимать сущность и социальную значимость своей будущей профессии, проявлять к ней устойчивый интерес.
- ОК 2. Организовывать собственную деятельность, выбирать типовые методы и способы выполнения профессиональных задач, оценивать их эффективность и качество.
- ОК 3. Принимать решения в стандартных и нестандартных ситуациях и нести за них ответственность.
- ОК 4. Осуществлять поиск и использование информации, необходимой для эффективного выполнения профессиональных задач, профессионального и личностного развития.
- ОК 5. Использовать информационно-коммуникационные технологии в профессиональной деятельности.
- ОК 6. Работать в коллективе и в команде, эффективно общаться с коллегами, руководством, потребителями.
- ОК 7. Самостоятельно определять задачи профессионального и личностного развития, заниматься самообразованием, осознанно планировать повышение квалификации.
- ОК 8. Вести здоровый образ жизни, применять спортивно-оздоровительные методы и средства для коррекции физического развития и телосложения.
- ОК 9. Пользоваться иностранным языком как средством делового общения.
- ОК 10. Логически верно, аргументировано и ясно излагать устную и письменную речь.
- OК 11. Обеспечивать безопасность жизнедеятельности, предотвращать техногенные катастрофы в профессиональной деятельности, организовывать, проводить и контролировать мероприятия по защите работающих и населения от негативных воздействий чрезвычайных ситуаций.
- ОК 12. Соблюдать действующее законодательство и обязательные требования нормативных документов, а также требования стандартов, технических условий.
- ПК 1.1. Участвовать в установлении контактов с деловыми партнерами, заключать договора и контролировать их выполнение, предъявлять претензии и санкции.
- ПК 1.2. На своем участке работы управлять товарными запасами и потоками, организовывать работу на складе, размещать товарные запасы на хранение.
- ПК 1.3. Принимать товары по количеству и качеству.
- ПК 1.4. Идентифицировать вид, класс и тип организаций розничной и оптовой торговли.

- ПК 1.5. Оказывать основные и дополнительные услуги оптовой и розничной торговли.
- ПК 1.6. Участвовать в работе по подготовке организации к добровольной сертификации услуг.
- ПК 1.7. Применять в коммерческой деятельности методы, средства и приемы менеджмента, делового и управленческого общения.
- ПК 1.8. Использовать основные методы и приемы статистики для решения практических задач коммерческой деятельности, определять статистические величины, показатели вариации и индексы.
- ПК 1.9. Применять логистические системы, а также приемы и методы закупочной и коммерческой логистики, обеспечивающие рациональное перемещение материальных потоков.
- ПК 1.10. Эксплуатировать торгово-технологическое оборудование.
- ПК 2.1. Использовать данные бухгалтерского учета для контроля результатов и планирования коммерческой деятельности, проводить учет товаров (сырья, материалов, продукции, тары, других материальных ценностей) и участвовать в их инвентаризации.
- ПК 2.2. Оформлять, проверять правильность составления, обеспечивать хранение организационно-распорядительных, товаросопроводительных и иных необходимых документов с использованием автоматизированных систем.
- ПК 2.3. Применять в практических ситуациях экономические методы, рассчитывать микроэкономические показатели, анализировать их, а также рынки ресурсов.
- ПК 2.4. Определять основные экономические показатели работы организации, цены, заработную плату.
- ПК 2.5. Выявлять потребности, виды спроса и соответствующие им типы маркетинга для обеспечения целей организации, формировать спрос и стимулировать сбыт товаров.
- ПК 2.6. Обосновывать целесообразность использования и применять маркетинговые коммуникации.
- ПК 2.7. Участвовать в проведении маркетинговых исследований рынка, разработке и реализации маркетинговых решений.
- ПК 2.8. Реализовывать сбытовую политику организации в пределах своих должностных обязанностей, оценивать конкурентоспособность товаров и конкурентные преимущества организации.
- ПК 2.9. Применять методы и приемы анализа финансово-хозяйственной деятельности при осуществлении коммерческой деятельности, осуществлять денежные расчеты с покупателями, составлять финансовые документы и отчеты.
- ПК 3.1. Участвовать в формировании ассортимента в соответствии с ассортиментной политикой организации, определять номенклатуру показателей качества товаров.
- ПК 3.2. Рассчитывать товарные потери и реализовывать мероприятия по их предупреждению или списанию.
- ПК 3.3. Оценивать и расшифровывать маркировку в соответствии с установленными требованиями.
- ПК 3.4. Классифицировать товары, идентифицировать их ассортиментную принадлежность, оценивать качество, диагностировать дефекты, определять градации качества.
- ПК 3.5. Контролировать условия и сроки хранения и транспортирования товаров, обеспечивать их сохраняемость, проверять соблюдение требований к оформлению сопроводительных документов.
- ПК 3.6. Обеспечивать соблюдение санитарно-эпидемиологических требований к товарам и упаковке, оценивать качество процессов в соответствии с установленными требованиями.
- ПК 3.7. Производить измерения товаров и других объектов, переводить внесистемные единицы измерений в системные.
- ПК 3.8. Работать с документами по подтверждению соответствия, принимать участие в мероприятиях по контролю.

1.4. Количество часов на освоение программы практики

Общий объем времени на проведение производственной (преддипломной) практики

определяется ФГОС СПО и графиком учебного процесса.

Рабочим учебным планом для данного вида практики определено 4 недели (144 часа).

Промежуточный контроль проводится после завершения практики в форме **дифференцированного зачета**.

2.СТРУКТУРА И СОДЕРЖАНИЕ ПРОИЗВОДСТВЕННОЙ ПРАКТИКИ (ПРЕДДИПЛОМНОЙ)

2.1. Объем практики и виды разделов (этапов) практики

Разделы (этапы) практики	Виды работ на практике	Трудоемкость практики (в часах)
Подготовительный этап	Вводное занятие. Инструктаж.	2
Производственный этап	 Организационно-экономическая характеристика торгового предприятия Исследование коммерческой деятельности предприятия Организация экономической и маркетинговой деятельности торгового предприятия Формирование ассортимента, оценка качества и обеспечение сохраняемости товаров 	100
	Выполнение работ, связанных с подготовкой выпускной квалификационной работы.	30
Подготовка отчета по практике	Оформление отчета.	6
Дифференцированный зачет		6
Общая трудоемкость практики		144

2.2. Тематический план и содержание производственной практики (преддипломной)

Наименование тем	Виды работ		Объем часов	ок, пк
Раздел 1.	Вводное занятие.	Вводное занятие.		ОК 1. – ОК 12.
Подготовительный этап		и и задачами практики. Инструктаж по технике безопасности. Общий инструктаж о Ознакомление студентов с порядком выполнения отчетов.		ПК 1.1 ПК 3.8.
Раздел 2. Производственный	Этап практической деятельности	Возможный вид деятельности	130	
этап	Тема 1. Организацион	но-экономическая характеристика торгового предприятия	18	
	Тема 1.1. Общая организационная характеристика предприятия	 Пройти вводный инструктаж по технике безопасности, ознакомиться с наглядностью по охране труда и технике безопасности, сделать выводы об их соблюдении в организации. Ознакомиться с уставом предприятия, его функциями и задачами; миссией предприятия. Составить характеристику предприятия: установить вид и сферу деятельности, организационно-правовую форму, специализацию, лицензирование, полное и сокращенное наименование, местонахождение, история создания и развития предприятия. 	6	ОК 1. – ОК 12. ПК 1.1 ПК 3.8.
	Тема 1.2 Общая экономическая характеристика предприятия	 Охарактеризовать основные экономические показатели деятельности предприятия. Провести анализ динамики основных экономических показателей деятельности предприятия за ряд лет. 	6	ОК 1. – ОК 12. ПК 1.1 ПК 3.8.
	Тема 1.3. Система управления персоналом	 Определить организационную структуру управления по функциональному назначению с указанием отделов, должностей и местонахождения руководящего персонала. Описать кадровый потенциал предприятия и его формирование, в том числе: профессиональный состав, квалификационный и образовательный уровень кадров (по категориям персонала); систему материального и морального стимулирования; функции персонала разных категорий, занятых в предприятии; систему работы с кадрами (ротация, повышение квалификации, подготовка и переподготовка кадров, работа с резервом на движение и др.); методы повышения эффективности труда. 	6	ОК 1. – ОК 12. ПК 1.1 ПК 3.8.
		Отчётная документация (приложения к отчёту)		

	 Копия лицензии на право деятельности Копия штатного расписания Копия выписки из Устава организации (предприятия) Свидетельство о регистрации предприятия. Схема организационной структуры. Должностные инструкции. 		
Тема 2. Исследование	коммерческой деятельности предприятия	42	
Тема 2.1. Организация коммерческих и хозяйственных связей, порядок ведения договорной работы на предприятии.	 Принять участие в установлении контактов с деловыми партнерами, заключении договоров, применяемых в хозяйственной деятельности; договоров купли-продажи, поставок, аренды, финансово-кредитных и др. Провести анализ структуры и условий заключения контрактов на выполнение работ и услуг. Выполнитьконтроль за исполнением конкретных договорных условий по срокам завоза, объемам поставки, ассортименту; предъявления претензий и санкций. Разработать выводы и рекомендации. 	6	ОК 1. – ОК 12. ПК 1.1 ПК 3.8.
Тема 2.2. Осуществление закупок товаров.	 Провести работу по закупке товаров: выявить источники закупки товаров, принять участие в формировании и предоставлении заказов поставщикам или заключении с ними договоров. Определить примерные доли разных поставщиков в общем объёме закупок Документально оформить заказ и заявку поставщику. Проанализировать управление товарными запасами и потоками на предприятии, наличие информации о состоянии товарных запасов, использовании её для правильного определения объема закупок. 	6	ОК 1. – ОК 12. ПК 1.1 ПК 3.8.
Тема 2.3. Транспортное обеспечение коммерческой деятельности.	 Охарактеризоватьформы товароснабжения и маршруты доставки товара в магазин. Проанализировать обеспечение товародвижения на предприятии. Представить схему товародвижения. Участвовать в организации доставки товаров от поставщика (или отгрузки товаропроизводителю) и ознакомиться с транспортно-экспедиционными операциями на этапах отправления и приемки товаров, при доставке их автомобильным или железнодорожным транспортом. 	6	ОК 1. – ОК 12. ПК 1.1 ПК 3.8.
Тема 2.4. Приемка товаров по количеству и	 Выполнить в качестве дублёра: приемку товаров на склад (магазин), выполнить проверку товаров по количеству и качеству, оформить приемо-сдаточные документы, регистрацию принятых товаров. 	6	ОК 1. – ОК 12. ПК 1.1 ПК 3.8.

качеству.	— Проанализировать порядок приёмки товаров по количеству и качеству в соответствии с нормативными требованиями. Проконтролировать правильность оформления товарно-сопроводительных документов и приложить копии. Сделать выводы о соблюдении требований к организации приёмки товаров.		
Тема 2.5. Организация хранения и обработки товаров	 Принять участие в организации хранения товаров в магазине: размещении товаров, обеспечении их безопасности, организации учета и отпуска товаров со склада, эксплуатации подъемно-транспортного оборудования. Рассчитать показатели эффективности использования торговой, складской площади и оборудования. Оценить использование автоматизированной системы идентификации товаров. Проанализировать техническую оснащённость предприятия, оснащенность специальным программным обеспечением персональных компьютеров. 	6	ОК 1. – ОК 12. ПК 1.1 ПК 3.8.
Тема 2.6. Организация сбытовой деятельности	 Выполнить технологические операции по подготовке, размещении и выкладки товаров в торговом зале. Проанализировать использование в магазине инструментов мерчендайзинга: правила выкладки, расположение отделов, атмосферу в магазине, использование внутримагазинной рекламы и т.д. 	6	ОК 1. – ОК 12. ПК 1.1 ПК 3.8.
Тема 2.7. Организация продажи товаров в розничной торговле	 Проанализировать и сделать выводы о состоянии культуры обслуживания покупателей. Принять участие в разборе заявлений, жалоб, конфликтных ситуаций и выработке решений по ним. Проанализировать методы воздействия руководителя организации на работниковмагазина, отдела (секции), используемые с целью повышения культуры обслуживания покупателей. Дать характеристику применяемых методов розничной продажи, принять участие в организации сервисной сети; технического обслуживания; гарантийного и послегарантийного обслуживания; предпродажного и послепродажного обслуживания. Принять участие в оказании услуг розничной торговли с соблюдением Правил торговли, действующего законодательства. Проанализировать организацию государственного контроля и надзора за соблюдением Правил торговли, ФЗ «О защите прав потребителей»,работупо выполнению предписаний инспекторов. 	6	ОК 1. – ОК 12. ПК 1.1 ПК 3.8.
	Отчётная документация (приложения к отчёту)		

Тема 3. Организация э Тема 3.1.	1. Копия договора поставки товаров 2. Копия прайс-листа, спецификации к договору 3. График завоза товаров 4. Заказ-заявка поставщику 5. Претензии поставщикам 6. Рекламные материалы кономической и маркетинговой деятельности торгового предприятия	24	
Анализ финансово- хозяйственной деятельности предприятия	 Проанализировать динамику основных показателей финансово-хозяйственной деятельности предприятия (товарооборот, себестоимость, доход, коммерческие расходы, прибыль от продаж, чистая прибыль, рентабельность и др.) Сделать выводы и разработать предложения, направленные на улучшение финансово-экономической деятельности предприятия. 	6	ОК 1. – ОК 12. ПК 1.1 ПК 3.8.
Тема 3.2. Изучение рынка товаров и услуг предприятия	 Оценить рынок, на котором действует предприятие (число предприятий, производящих (реализующих) аналогичную продукцию, основные категории потребителей продукции, диапазон цен на рынке, соотношение спроса и предложения и т.д.); Дать характеристику методов оценки конкурентов, изучения конъюнктуры рынка. Составить перечень поставщиков (по одной группе товаров), изучить прайслисты от 3-5-поставщиков, проанализировать ассортимент и цены, составить рейтинг поставщиков. Проанализировать состояние спроса на товары, в том числе и по торговым маркам, поставляемых различными предприятиями-поставщиками на примере 1-2 групп однородных товаров. Освоитьметодикуизученияспроса покупателей на конкретный товар. Провести опрос покупателей (потребителей) для выявления потребительских предпочтений торговых марок (на примере товаров 1-2 видов) и для выявления их мнения о качестве торгового обслуживания. Проанализировать полученные данные. 	6	ОК 1. – ОК 12. ПК 1.1 ПК 3.8.
Тема 3.3. Ценовая политика предприятия	 Проанализировать ценовую политику предприятия (стратегия ценообразования, цены на производимую продукцию, метод их формирования и др.). Проанализировать цены на однородный товар от разных поставщиков, рассчитать цену товара с учетом торговой надбавки, установить % торговой 	6	ОК 1. – ОК 12. ПК 1.1 ПК 3.8.

	надбавки.		
Тема 3.4. Продвижение товаров и услуг предприятия.	 Дать характеристику средств распространения рекламы. Проанализировать виды рекламы и средства стимулирования сбыта, их эффективность. Разработать мероприятия по продвижению товаров на потребительском рынке. 	6	ОК 1. – ОК 12. ПК 1.1 ПК 3.8.
	Отчётная документация (приложения к отчёту)		
	Схема технологического процесса в торговом предприятии		
	Виды печатной рекламы		
	е ассортимента, оценка качества и обеспечение сохраняемости товаров	16	
Тема 4.1. Ассортиментная политика предприятия и направления его ассортиментной стратегии	 Проконтролировать соблюдение ассортиментного перечня товаров в магазине. Разработать предложения по совершенствованию ассортиментной политики торговой организации. Оценить факторы, влияющие на формирование ассортимента товаров. Проанализировать ассортимент товаров магазина, отдела по различным классификационным признакам. Дать характеристику ассортимента (количество ассортиментных групп, принцип классификации товара по группам), а также периодичность и причины изменения ассортимента. Рассчитать и проанализировать основные показатели ассортимента товаров одной группы (широту, полноту, структуру, степень новизны и устойчивости). Принять участие в формировании товарного ассортимента (по одной группе товаров). Определить товарные группы, занимающие наибольший и наименьший удельный вес в товарообороте. 	8	ОК 1. – ОК 12. ПК 1.1 ПК 3.8.
Тема 4.2. Оценка качества товаров и обеспечение сохраняемости	 Провести оценку качества товаров в соответствии с установленными требованиями, установить градации качества товаров, расшифровать маркировку. Провести диагностику дефектов, установить причины их возникновения, разработать меры по предотвращению реализации дефектных товаров. Проанализироватьналичие и правильность заполнения сертификатов или деклараций соответствия, удостоверение качества. Приложить копии сертификатов или деклараций на 2-3 наименования товара. Оценить соответствие содержания сопроводительных документов и информации намаркировке товара. 	8	ОК 1. – ОК 12. ПК 1.1 ПК 3.8.

		 Проанализировать опыт работы торговой организации по ведению претензионной работы с поставщиками некачественной продукции. Принять участие в составлении претензий поставщикам, актов на недоброкачественный товар. Проконтролировать условия, сроки хранения, санитарно-эпидемиологические требования к товарам с целью обеспечения их сохраняемости. Проанализировать состояние работы по обеспечению сохранности товарноматериальных ценностей в магазине. Определить возможное количество товарных потерь по группе товаров. Разработать мероприятия по предупреждению и снижению товарных потерь на предприятии. 		
		Отчётная документация (приложения к отчёту)		
		 Ассортиментный перечень. Сертификаты, декларации. Товарно-сопроводительные документы. График учета санитарно – эпидемиологического состояния товаров и упаковки. 		
	D	 Акт на списание, акт о порче, бое, ломе 		
	Выполнение работ, связанных с подготовкой выпускной квалификационной работы	 раскрытие сущности базовых понятий и методик согласно теме ВКР анализ коммерческой деятельности в организации (согласно теме ВКР) разработка предложений по совершенствованию коммерческой деятельности в организации изучение литературных источников по теме ВКР 	30	
Раздел 3.	Обобщение материалог	в практики и подготовка отчета. Написание заключения ВКР.		
Подготовка отчета по практике	•	ствии с содержанием тематического плана практики, индивидуального задания и по	6	
Дифференцированн	ый зачет		6	
Всего:			144	

3. УСЛОВИЯ РЕАЛИЗАЦИИ ПРОИЗВОДСТВЕННОЙ (ПРЕДДИПЛОМНОЙ) ПРАКТИКИ

Программа производственной практики (преддипломная) реализуется в организациях, направление деятельности которых соответствует профилю подготовки обучающихся на основе договоров, заключаемых между образовательной организацией и организациями.

3.1. Требования к документации, необходимой для проведения практики

- локальные нормативные акты, регламентирующие порядок проведения практики при освоении обучающимися образовательных программ в Частном образовательном учреждении высшего образования «Санкт-Петербургский институт экономики и управления»;
- программа практики;
- распорядительный акт о направлении студентов на практику.

3.2. Требования к материально-техническому обеспечению практики

Производственная практика (преддипломная) проводится в организациях, оснащенных современным оборудованием и техническими средствами, использующие современные информационные технологии.

Рабочее место практиканта и оборудование должно соответствовать действующим санитарным и пожарным нормам, а также требованиям техники безопасности.

Описание материально-технической базы (в т.ч. программного обеспечения), рекомендуемой для адаптации электронных и печатных образовательных ресурсов для обучающихся из числа лиц с ограниченными возможностями и инвалидов

Для инвалидов и лиц с ограниченными возможностями здоровья форма проведения занятий по дисциплине устанавливается с учетом особенностей психофизического развития, индивидуальных возможностей и состояния здоровья. При определении формы проведения занятий с обучающимся с ограниченными возможностями здоровья или инвалидом необходимо учитывать рекомендации, данные по результатам медико-социальной экспертизы, содержащиеся в индивидуальной программе реабилитации инвалида, относительно рекомендованных условий и видов труда. При необходимости для обучающихся из числа инвалидов и лиц с ограниченными возможностями здоровья создаются специальные учебные места с учетом нарушенных функций и ограничений жизнедеятельности.

3.3. Требования к учебно-методическому обеспечению производственной практики(преддипломной)

Учебно-методическим обеспечением самостоятельной работы студентов на производственной (преддипломной) практике являются:

- учебная литература по осваиваемым профильным дисциплинам;
- нормативные документы, регламентирующие деятельность предприятия (организации), на котором проходит производственную практику студент;
- формы финансовой, статистической, внутренней отчетности, разрабатываемые на предприятии (организации) и инструкции по их заполнению.

Основные источники:

1. Рябкова, Д. С. Товароведение продовольственных и непродовольственных товаров : учебник для СПО / Д. С. Рябкова, Г. Г. Левкин. — Саратов : Профобразование, Ай Пи Эр Медиа, 2019. — 200 с. — ISBN 978-5-4486-0533-8, 978-5-4488-0226-3. — Текст : электронный // Электронный ресурс цифровой образовательной среды СПО РRОГобразование : [сайт]. — URL: https://profspo.ru/books/80293 2. Товароведение и экспертиза непродовольственных товаров : учебное пособие для СПО / Д. В. Закамов, А. Р. Луц, Д. А. Майдан, Е. А. Морозова. — Саратов : Профобразование, 2021. — 378 с. — ISBN 978-5-4488-1264-4. — Текст : электронный // Электронный ресурс цифровой образовательной среды СПО РRОГобразование : [сайт]. — URL: https://profspo.ru/books/106864

Дополнительные источники:

1. Грибанова, И. В. Товароведение : учебное пособие / И. В. Грибанова, Л. И. Первойкина. — Минск : Республиканский институт профессионального образования (РИПО), 2019. — 359 с. — ISBN 978-985-

- 503-909-0. Текст : электронный // Электронный ресурс цифровой образовательной среды СПО PROFобразование : [сайт]. URL: https://profspo.ru/books/93399
- 2.Кажаева О.И. Деловые игры и задачи по товароведению и экспертизе продовольственных товаров [Электронный ресурс]: учебное пособие/ Кажаева О.И.— Электрон. текстовые данные.— Оренбург: Оренбургский государственный университет, ЭБС АСВ, 2015.— 125 с.— Режим доступа: http://www.iprbookshop.ru/54111
- 7. Антипов, К. В. Основы рекламы : учебник / К. В. Антипов. 4-е изд. Москва : Дашков и К, 2020. 326 с. ISBN 978-5-394-03458-9. Текст : электронный // IPR SMART : [сайт]. URL: https://www.iprbookshop.ru/110924.html
- 8. Измайлова, М. А. Психология рекламной деятельности: учебник / М. А. Измайлова. 4-е изд. Москва: Дашков и К, 2020. 444 с. ISBN 978-5-394-03522-7. Текст: электронный // IPR SMART: [сайт]. URL: https://www.iprbookshop.ru/110967.html
- 9. Мезенцева, О. В. Экономический анализ в коммерческой деятельности: учебное пособие для СПО / О. В. Мезенцева, А. В. Мезенцева; под редакцией А. И. Кузьмина. 2-е изд. Саратов, Екатеринбург: Профобразование, Уральский федеральный университет, 2019. 230 с. ISBN 978-5-4488-0472-4, 978-5-7996-2896-3. Текст: электронный // Электронный ресурс цифровой образовательной среды СПО PROFобразование: [сайт]. URL: https://profspo.ru/books/87910
- 1. Метрология, стандартизация, сертификация и управление качеством : учебное пособие для СПО / А. И. Шарапов, В. Д. Коршиков, О. Н. Ермаков, В. Я. Губарев. 2-е изд. Липецк, Саратов : Липецкий государственный технический университет, Профобразование, 2020. 184 с. ISBN 978-5-88247-955-7, 978-5-4488-0758-9. Текст : электронный // Электронный ресурс цифровой образовательной среды СПО PROFобразование : [сайт]. URL: https://profspo.ru/books/92832
- 6. Москвичева, Е. Л. Стандартизация и сертификация : практикум для СПО / Е. Л. Москвичева, А. В. Керов. Саратов : Профобразование, 2021. 118 с. ISBN 978-5-4488-1244-6. Текст : электронный // IPR SMART : [сайт]. URL: https://www.iprbookshop.ru/106855.html
- 7. Алексеева, Т. В. Документационное обеспечение управления : учебник / Т. В. Алексеева, О. А. Страхов. Москва : Университет «Синергия», 2020. 132 с. ISBN 978-5-4257-0402-3. Текст : электронный // Электронный ресурс цифровой образовательной среды СПО PROFобразование : [сайт]. URL: https://profspo.ru/books/101344
- 8. Арасланова, В. А. Документационное обеспечение управления : учебно-практическое пособие в схемах, таблицах, образцах / В. А. Арасланова. 3-е изд. Сургут :Сургутский государственный педагогический университет, 2019. 240 с. ISBN 978-5-93190-385-9. Текст : электронный // Электронный ресурс цифровой образовательной среды СПО PROFобразование : [сайт]. URL: https://profspo.ru/books/94291
- 9. Левкин, Г. Г. Логистика : учебное пособие для СПО / Г. Г. Левкин, Е. А. Панова. 2-е изд. Саратов : Профобразование, Ай Пи Эр Медиа, 2018. 184 с. ISBN 978-5-4486-0362-4, 978-5-4488-0196-9. Текст : электронный // Электронный ресурс цифровой образовательной среды СПО PROFобразование : [сайт]. URL: https://profspo.ru/books/76993
- 10. Новаков, А. А. Логистика в деталях : учебное пособие / А. А. Новаков. Москва, Вологда : Инфра-Инженерия, 2021. 528 с. ISBN 978-5-9729-0548-5. Текст : электронный // IPR SMART : [сайт]. URL: https://www.iprbookshop.ru/115132.html
- 11. Егорова, Т. И. Основы менеджмента / Т. И. Егорова; под редакцией А. Я. Волкова. Москва, Ижевск: Институт компьютерных исследований, 2019. 136 с. ISBN 978-5-4344-0633-8. Текст: электронный // Электронно-библиотечная система IPR BOOKS : [сайт]. URL: http://www.iprbookshop.ru/91975.html
- 12. Дорофеева, Л. И. Основы менеджмента : учебник для СПО / Л. И. Дорофеева. Саратов, Москва : Профобразование, Ай Пи Ар Медиа, 2021. 494 с. ISBN 978-5-4488-1329-0, 978-5-4497-1357-5. Текст : электронный // Электронный ресурс цифровой образовательной среды СПО PROFобразование : [сайт]. URL: https://profspo.ru/books/110573

- 13. Алексунин, В. А. Маркетинг : учебник / В. А. Алексунин. 6-е изд. Москва : Дашков и К, 2019. 200 с. ISBN 978-5-394-03163-2. Текст : электронный // Электронный ресурс цифровой образовательной среды СПО PROFобразование : [сайт]. URL: https://profspo.ru/books/86724
- 14. Захарова, И. В. Маркетинг : учебное пособие для СПО / И. В. Захарова. Саратов : Профобразование, Ай Пи Ар Медиа, 2019. 152 с. ISBN 978-5-4488-0383-3, 978-5-4497-0221-0. Текст : электронный // Электронный ресурс цифровой образовательной среды СПО PROFобразование : [сайт]. URL: https://profspo.ru/books/86471

3.4. Информационные справочные системы современных информационно-коммуникационных технологий

Перечень электронно-библиотечных систем исправочных систем современных информационно-коммуникационных технологий:

- Электронно-библиотечная система «IPRbooks» http://www.iprbookshop.ru/
- Электронно-библиотечная система «PROFобразование» https://profspo.ru/
- КонсультантПлюс Справочно-правовая система http://www.consultant.ru/

3.5. Кадровое обеспечение производственной практики (преддипломной)

Практика курируется преподавателем дисциплин профессионального цикла, имеющим высшее образование, соответствующее профилю преподаваемых профессиональных модулей.

3.6. Общие требования к организации производственной практики (преддипломной)

Программа преддипломной практики предусматривает выполнение обучающимися функциональных обязанностей на объектах профессиональной деятельности.

Закрепление баз практик осуществляется приказом ректора института. Преддипломная практика проводится на предприятиях, в учреждениях, организациях различных организационно-правовых форм собственности на основе прямых договоров, заключаемых между предприятием и ЧОУ ВО «Санкт-Петербургский институт экономики и управления».

В договоре оговаривают все вопросы, касающиеся проведения практики. Базы практик представлены в приказе направления обучающихся на преддипломную практику.

Организация и учебно-методическое руководство преддипломной практикой обучающихся осуществляется кафедрой экономики и финансов.

Ответственность за организацию практики в организации возлагается на специалиста в области бухгалтерского учета, назначенного руководством организации.

К прохождению преддипломной практики допускаются обучающиеся, прослушавшие теоретический курс, прошедшие производственную практику и успешно сдавшие все предусмотренные учебным планом формы контроля (экзамены, зачеты и курсовые работы).

До начала практики обучающиеся совместно с руководителем практики от Центра довузовской подготовки составляют календарный план прохождения практики. В нем в обязательном порядке должна быть отражена программа практики, а так же учтена специфика места прохождения практики. Календарный план составляется для каждого обучающегося отдельно, применительно к конкурентным условиям места прохождения практики и включает все виды работ, которые надлежит выполнить обучающемуся.

График прохождения преддипломной практики следует построить так, чтобы на изучение вопросов, связанных с темой выпускной квалификационной работы, был отведен максимум времени.

Перед прохождением практики обучающийся должен:

- в обязательном порядке пройти инструктаж по технике безопасности;
- ознакомиться с программой преддипломной практики;

- взять задание на практику у руководителя практики от образовательного учреждения, согласовать с ним время, место и способ получения консультаций.

До начала преддипломной практики заведующим кафедройпроводится собрание обучающихся, на котором решаются организационные вопросы и разъясняются основные методологические аспекты прохождения практики.

По окончании практики обучающиеся предъявляют на кафедру:

- отчет по практике;
- отзыв руководителя практики от организации с его подписью и оттиском печати.

Защищает обучающийся отчет по практике руководителю от Центра довузовской подготовки сразу по окончании преддипломной практики.

Руководитель практики от Центрадовузовского образования назначается заведующим кафедрой из числа штатных преподавателей, а при необходимости могут привлекаться специалисты-практики на условиях совместительства. Приказом утверждается место практики и руководитель от Центра довузовской подготовки.

Руководительосуществляет непосредственно организационное и методическое руководство преддипломной практикой студентов и контроль за ее проведением.

До начала практики он:

- оказывает практическую помощь в составлении графика прохождения практики, разработке его примерного плана;
 - выдает задание на практику.

В период прохождения студентом преддипломной практики руководитель от центра довузовской подготовки:

- консультирует студента по всем вопросам практики;
- дает рекомендации по подбору литературы и сбору фактического материала для написания ВКР, по выбору методики исследования;
 - контролирует прохождение студентом практики в соответствии с программой.

Оценка преддипломной практики зависит от качества прохождения практики студентом, важная роль в которой отводится руководителю практики от организации. Ими назначаются работники из числа квалифицированных и опытных специалистов, которые обеспечивают ориентированное руководство практикой студентов.

Руководитель практики от организации обязан:

- организовать практику студентов в полном соответствии с программой практики;
- обеспечить студентов рабочими местами в соответствии со специальностью и создать необходимые условия для получения ими в период прохождения практики информации о технике и технологии производства, организации производства и труда, учетных и аналитических работ и т.д.;
- разработать индивидуальный календарный план-график прохождения практики и осуществлять контроль за его выполнением;
- оказать студентам содействие в выборе и уточнении тем ВКР, представляющих практический интерес для организации;
- оказать помощь студентам в сборе, систематизации и анализе информации по организации работы для выполнения ВКР;
- обеспечить студентов необходимыми консультациями по всем вопросам, входящим в задание по преддипломной практике, с привлечением специалистов организации;
- контролировать выполнение студентами заданий на практику и соблюдение правил внутреннего распорядка;

- по окончании практики дать заключение о работе студентов с оценкой общепрофессиональной и специальной подготовки, общих и профессиональных компетенций, отношения к выполнению заданий и программы практики;
- предоставить студентам возможность обсуждения в организации результатов систематизации и анализа исходной информации и решения задач по теме ВКР.

По завершению практики руководитель от организации должен дать письменную характеристику о приобретенных навыках студента, оценить степень освоения необходимых компетенций, дисциплинированности, исполнительности и инициативности в работе, проверить и заверить личной подписью и печатью организации, составленный студентом отчет.

После окончания практики руководитель от Центра довузовской подготовки:

- знакомится с оценкой, данной студенту руководителем практики от организации;
- изучает представленный студентом отчет по практике и первый вариант ВКР, оценивая их содержание и оформление;
 - ставит оценку за преддипломную практику.

3.7. Перечень заданий производственной практики (преддипломной)

До начала преддипломной практики каждый студент выбирает тему выпускной квалификационной работы и получает задание на преддипломную практику в соответствии с выбранной темой ВКР. Индивидуальное задание содержит конкретные вопросы, которые разрабатываются студентом детально и имеют научно-исследовательский характер. Задание выдается руководителем ВКР и согласовывается с руководителем практики от организации.

Форма индивидуального задания студенту представлена в приложении к программе преддипломной практики.

3.8. Методические указания по подготовке отчета по производственной практике (преддипломной)

Отчет по практике строится в соответствии с программой практики и индивидуальным заданием студента. В отчете должны найти отражение ответы на все поставленные в индивидуальном задании вопросы.

В отчете по производственной преддипломной практике необходимо представить результаты сбора и обработки информации, необходимой для выполнения практической части выпускной квалификационной работы.

К отчету прилагаются макеты документов, расчеты и таблицы, подготовленные с использованием собранных на месте практики материалов, с которыми работал студент в период практики, заполненные реальными или примерными показателями и использованные им для анализа деятельности организации или ее подразделения – места практики.

По своему содержанию отчет должен быть приближен к теме выпускной квалификационной работы.

Отчет сдается преподавателю – руководителю практики вместе с индивидуальным заданием и характеристикой от организации.

Требования к оформлению отчета по практике:

Объем отчета – 15-25 страниц компьютерного текста без учета приложений;

Текст печатается шрифтом «TimesNewRoman» размером 14 через 1,5 интервала;

Формат бумаги A4, поля сверху и снизу -2 см, справа -1 см, слева -3 см.

Окончательный вариант отчета сдается в электронном виде (на диске) и враспечатанном виде (подшитым в папку).

4. КОНТРОЛЬ И ОЦЕНКА РЕЗУЛЬТАТОВ ОСВОЕНИЯ ПРОИЗВОДСТВЕННОЙ ПРАКТИКИ (ПРЕДДИПЛОМНОЙ)

Контроль и совместная оценка результатов освоения производственнойпрактики (преддипломной), как завершающего этапа формирования компетенций,руководителем практики от колледжа и руководителем практики от организацииосуществляется в процессе руководства практикой (наблюдения,консультирования, помощи в овладении профессиональными навыками, проверкивыполнения обучающимися индивидуальных заданий по практике, а также отчетовпо практике).

Результаты освоения практики	Основные показатели оценки результата	Формы и методы контроля и оценки
Сформированность общих кол	летенций	
ОК 1. Понимать сущность и социальную значимость своей будущей профессии, проявлять к ней устойчивый интерес.	Обоснование выбора профессии, основных квалификационных требований.	Аттестационный лист попрактике. Характеристика. Дифференцированный зачет.
ОК 2. Организовывать собственную деятельность, выбирать типовые методы и способы выполнения профессиональных задач, оценивать их эффективность и качество.	Составление алгоритма собственной деятельности, выбор типовых методов и способов выполнения профессиональных задач, их обоснование, оценка эффективности и качества деятельности.	Аттестационный лист попрактике. Характеристика. Дифференцированный зачет.
ОК 3. Принимать участие в стандартных и нестандартных ситуациях и нести за них ответственность.	Принятие решения в стандартных и нестандартных ситуациях. Самоанализ действий.	Аттестационный лист попрактике. Характеристика. Дифференцированный зачет.
ОК 4. Осуществлять поиск и использование информации, необходимой для эффективного выполнения профессиональных задач, профессионального и личного развития.	Владение информационными технологиями и интеллектуальными алгоритмами обработки информации в профессиональной деятельности.	Аттестационный лист попрактике. Характеристика. Дифференцированный зачет.
ОК 5. Использовать информационно-коммуникационные технологии в профессиональной деятельности.	Использование информационно- коммуникационных технологий в профессиональной деятельности.	Аттестационный лист попрактике. Характеристика. Дифференцированный зачет.
ОК 6. Работать в коллективе и в команде, эффективно общаться с коллегами, руководством, потребителями.	Адекватная модель общения, включающая умение быть толерантным, позитивным, устойчивым в стрессовых ситуациях.	Аттестационный лист попрактике. Характеристика. Дифференцированный зачет.

Результаты освоения практики	Основные показатели оценки результата	Формы и методы контроля и оценки
ОК 7. Самостоятельно определять задачи профессионального и личностного развития, заниматься самообразованием, осознанно	Постановка задач профессиональной деятельности. Выбор оптимального решения реализации задачи. Выполнение поставленной задачи. Владение методами самооценки. Корректировка деятельности.	Аттестационный лист попрактике. Характеристика. Дифференцированный зачет.
ОК 8. Вести здоровый образ жизни, применять спортивно- оздоровительные методы и средства для коррекции физического развития и телосложения.	Поддерживание уровня личного физического развития и здоровья для осуществления профессиональной деятельности, формирование здорового образа жизни, развитие физических качеств.	Аттестационный лист попрактике. Характеристика. Дифференцированный зачет.
ОК 9. Пользоваться иностранным языком как средством делового общения.	Демонстрация умений понимать тексты на базовые и профессиональные темы; составлять документацию, относящуюся к процессам профессиональной деятельности на государственном и иностранном языках	Аттестационный лист попрактике. Характеристика. Дифференцированный зачет.
ОК10.Логически верно, аргументировано и ясно излагать устную и письменную речь.	Грамотное построение выступлений, диалогов, монологов и элементов письменной речи в деловом общении.	Аттестационный лист попрактике. Характеристика. Дифференцированный зачет.
ОК 11. Обеспечивать безопасность жизнедеятельности, предотвращать техногенные катастрофы в профессиональной деятельности, организовывать, проводить и контролировать мероприятия по защите работающих и населения от негативных воздействий чрезвычайных ситуаций	Знание правил техники безопасности, организация и контроль мероприятий по защите работающих и населения от негативных воздействий чрезвычайных ситуаций	Аттестационный лист попрактике. Характеристика. Дифференцированный зачет.
ОК 12. Соблюдать действующее законодательство и обязательные требования нормативных документов, а также требования стандартов, технических условий.	Знание и соблюдение действующего законодательства и обязательных требований нормативных документов. Соблюдение законности в трудовой деятельности.	Аттестационный лист попрактике. Характеристика. Дифференцированный зачет.
Сформированность профессио	рнальных компетенций	
ПК 1.1. Участвовать в установлении контактов с деловыми партнерами,	Умение точно выполнять поручения руководителя/специалиста более высокой квалификации по установлению контактов	Аттестационный лист попрактике. Характеристика.

Результаты освоения практики	Основные показатели оценки результата	Формы и методы контроля и оценки
заключать договора и контролировать их выполнение, предъявлять претензии и санкции.	с деловыми партнерами; Демонстрация навыка правильного оформления договора, предъявления претензий и санкций по результатам контроля; Соблюдение выполнения договоров в	Дифференцированный зачет.
ПК 1.2. На своем участке работы управлять товарными запасами и потоками, организовывать работу на складе, размещать товарные запасы на хранение.	установленной форме. Рациональное размещение товарных запасов на хранение с учетом температурного, влажностного режимов и товарного соседства; Планирование работы на складе за сохранностью, перемещением, размещением товаров.	Аттестационный лист попрактике. Характеристика. Дифференцированный зачет.
ПК 1.3. Принимать товары по количеству и качеству.	Соблюдение требований приемки товаров по количеству и качеству.	Аттестационный лист попрактике. Характеристика. Дифференцированный зачет.
ПК 1.4. Идентифицировать вид, класс и тип организаций розничной и оптовой торговли.	Обоснование распознавания вида и типа организаций розничной и оптовой торговли.	Аттестационный лист попрактике. Характеристика. Дифференцированный зачет.
ПК 1.5. Оказывать основные и дополнительные услуги оптовой и розничной торговли.	Обоснование выбора основных и дополнительных услуг розничной и оптовой торговли; Определение последовательный операций по оказанию услуг.	Аттестационный лист попрактике. Характеристика. Дифференцированный зачет.
ПК 1.6. Участвовать в работе по подготовке организации к добровольной сертификации услуг.	Соблюдение порядка оформление заявок на добровольную сертификацию услуг; Соблюдение порядка оформления документации для сертификации услуг.	Аттестационный лист попрактике. Характеристика. Дифференцированный зачет.
ПК 1.7. Применять в коммерческой деятельности методы, средства и приемы менеджмента, делового и управленческого общения.	Соблюдение приемов менеджмента, делового и управленческого общения.	Аттестационный лист попрактике. Характеристика. Дифференцированный зачет.
ПК 1.8. Использовать основные методы и приемы статистики для решения практических задач коммерческой деятельности, определять статистические величины, показатели	Обоснование применения методов статистики для перемещения материальных потоков.	Аттестационный лист попрактике. Характеристика. Дифференцированный зачет.

Результаты освоения практики вариации и индексы.	Основные показатели оценки результата	Формы и методы контроля и оценки
ПК 1.9. Применять логические системы, а также приемы и методы закупочной и коммерческой логистики, обеспечивающие рациональное перемещение материальных потоков.	Обоснование применения методов закупочной и коммерческой логистики для рационального перемещения материальных потоков.	Аттестационный лист попрактике. Характеристика. Дифференцированный зачет.
ПК 1.10. Эксплуатировать торгово-технологическое оборудование.	Рациональный выбор торговотехнологического оборудования; Демонстрация работ на оборудовании; Соблюдение техники безопасности.	Аттестационный лист по практике. Характеристика. Дифференцированный зачет.
ПК 2.1.Использовать данные бухгалтерского учета для контроля результатов и планирования коммерческой деятельности, проводить учет товаров (сырья, материалов, продукции, тары, других материальных ценностей) и участвовать в их инвентаризации.	Составление планов коммерческой деятельности предприятия на основании данных бухгалтерского учета и в соответствии с Положениями по ведению бухгалтерского учета. Оформление результатов инвентаризации и учета товаров в соответствии с Инструкцией по проведению инвентаризации.	Аттестационный лист попрактике. Характеристика. Дифференцированный зачет.
ПК2.2.Оформлять, проверять правильность составления, обеспечивать хранение организационно - распорядительных, товаросопроводительных и иных необходимых документов с использованием автоматизированных систем.	Оформление, хранение и проверка правильности составления организационно-распорядительных, товаросопроводительных и иных необходимых документов с использованием 1С:Управление торговлей 8.0 в соответствии с Инструкцией по ведению делопроизводства и архивного дела.	Аттестационный лист попрактике. Характеристика. Дифференцированный зачет.
ПК 2.3. Применять в практических ситуациях экономические методы, рассчитывать микроэкономические показатели, анализировать их, а также рынки ресурсов.	Применение в практической деятельности на предприятии методов экономического анализа для расчета показателей производственно-финансовой деятельности предприятия	Аттестационный лист попрактике. Характеристика. Дифференцированный зачет.
ПК 2.4.Определять основные экономические показатели работы организации, цены, заработную плату.	Выбор и расчет основных экономических показателей работы предприятия на основании оперативной, текущей и сводной отчетности предприятия	Аттестационный лист по практике. Характеристика. Дифференцированный зачет.

Результаты освоения практики	Основные показатели оценки результата	Формы и методы контроля и оценки
ПК 2.5.Выявлять потребности, виды спроса и соответствующие имтипы маркетинга для обеспечения целей организации, формировать спрос и стимулировать сбыт товаров.	Выявление потребностей и видов спроса, выбор соответствующих типов маркетинга для формирования спроса и стимулирования сбыта.	Аттестационный лист по практике. Характеристика. Дифференцированный зачет.
ПК 2.6.Обосновывать целесообразность использования и применять маркетинговые коммуникации.	Обоснование целесообразности использования и применения маркетинговых коммуникаций.	Аттестационный лист по практике. Характеристика. Дифференцированный зачет.
ПК 2.7.Участвовать в проведении маркетинговых исследований рынка, разработке и реализации маркетинговых решений.	Участие в проведении маркетинговых исследований рынка, разработке и реализации маркетинговых решений.	Аттестационный лист по практике. Характеристика. Дифференцированный зачет.
ПК 2.8.Реализовывать сбытовую политику организации в пределах своих должностных обязанностей, оценивать конкурентоспособность товаров и конкурентные преимущества организации.	организация распределения товаров через каналы сбыта, проведение оценки конкурентоспособности товаров и выявление конкурентных преимуществ организации;	Аттестационный лист по практике. Характеристика. Дифференцированный зачет.
ПК 2.9.Применять методы и приемы анализа финансово-хозяйственной деятельности при осуществлении коммерческой деятельности, осуществлять денежные расчеты с покупателями, составлять финансовые документы и отчеты.	Осуществление планирования и анализа коммерческой деятельности предприятия на основании составленных финансовых отчетов и документов, по итогам денежных расчетов с покупателями.	Аттестационный лист по практике. Характеристика. Дифференцированный зачет.
ПК 3.1. Участвовать в формировании ассортимента в соответствии с ассортиментной политикой организации, определять номенклатуру показателей качества товаров.	 определение показателей ассортимента; распознавание товаров по ассортиментной принадлежности; формирование и анализирование торгового ассортимента. 	Аттестационный лист по практике. Характеристика. Дифференцированный зачет.
ПК 3.2. Рассчитывать товарные потери и реализовывать мероприятия по их предупреждению и списанию.	 знание видов товарных потерь, причин их возникновения и порядка списания; обоснование товарных потерь; умение рассчитывать товарные потери и списывать их. 	Аттестационный лист по практике. Характеристика. Дифференцированный зачет.

Результаты освоения практики	Основные показатели оценки результата	Формы и методы контроля и оценки
ПК 3.3. Оценивать и расшифровывать маркировку в соответствии с установленными требованиями.	Умение расшифровывать маркировку товаров и оценивать ее правильность.	Аттестационный лист по практике. Характеристика. Дифференцированный зачет.
ПК 3.4. Классифицировать товары, идентифицировать их ассортиментную принадлежность, оценивать качество, диагностиовать дефекты, определять градации качества.	 оценка качества в соответствии с установленными требованиями; проведение идентификации товаров; проведение оценки качества товаров и установление их градаций качества; определение дефектов товаров. 	Аттестационный лист по практике. Характеристика. Дифференцированный зачет.
ПК 3.5. Контролировать условия и сроки хранения и транспортирования товаров, обеспечивать их сохраняемость, проверять соблюдение требований к оформлению сопроводительных документов.	 соблюдение оптимальных условий и сроков хранения товаров; заполнение сопроводительных документов и оценка их правильности. 	Аттестационный лист по практике. Характеристика. Дифференцированный зачет.
ПК 3.6. Обеспечивать соблюдение санитарно-эпидемиологических требований к товарам и упаковке, оценивать качество процессов в соответствии с установленными требованиями.	Соблюдение санитарно-гигиенических требований к товарам, упаковке.	Аттестационный лист по практике. Характеристика. Дифференцированный зачет.
ПК 3.7. Производить измерения товаров и других объектов, переводить внесистемные единицы измерений в системные.	 измерение размеров продукции для определения градации качества; проведение перевода внесистемных единиц измерений в системные. 	Аттестационный лист по практике. Характеристика. Дифференцированный зачет.
ПК 3.8. Работать с документами по подтверждению соответствия, принимать участие в мероприятиях по контролю.	 выполнение заданий по работе с нормативными документами по подтверждению соответствия; контролирование правильности заполнения документов по подтверждению соответствия. 	Аттестационный лист по практике. Характеристика. Дифференцированный зачет.

Результаты освоения практики	Основные показатели оценки результата	Формы и методы контроля и оценки
Организация и управление торгово-сбытовой деятельностью	 приемка товаров по количеству и качеству; составление договоров; установление коммерческих связей; соблюдение правил торговли; выполнение технологических операций по подготовке товаров к продаже, их выкладке и реализации; эксплуатация оборудования в соответствии с назначением и соблюдения правил охраны труда. 	Аттестационный лист по практике. Характеристика. Дифференцированный зачет
Организация и проведение экономической и маркетинговой деятельности	 - оформление финансовых документов и отчетов; - проведение денежных расчетов; расчета основных налогов; - анализ показателей финансовохозяйственной деятельности торговой организации; - выявление потребностей (спроса) на товары; - реализация маркетинговых мероприятий в соответствии с конъюнктурой рынка; - участие в проведении рекламных акций и кампаний, других маркетинговых коммуникаций; - анализ маркетинговой среды организации; 	Аттестационный лист по практике. Характеристика. Дифференцированный зачет.
Управление ассортиментом, оценка качества и обеспечение сохраняемости товаров	 - определение показателей ассортимента; - распознавание товаров по ассортиментной принадлежности; - оценка качества товаров в соответствии с установленными требованиями; установления градаций качества; - расшифровка маркировки; - контроль режима и сроков хранения товаров; - соблюдения санитарно-эпидемиологических требований к товарам, упаковке, условиям и срокам хранения. 	Аттестационный лист по практике. Характеристика. Дифференцированный зачет.

Результаты освоения практики	Основные показатели оценки результата	Формы и методы контроля и оценки
Выполнение работ по одной или нескольким профессиям рабочих, должностям служащих ("Продавец продовольственных товаров")	 - определение показателей ассортимента; - распознавание товаров по ассортиментной принадлежности; - оценки качества товаров в соответствии с установленными требованиями; - установления градаций качества; - расшифровки маркировки; - контроля режима и сроков хранения товаров; - соблюдения санитарноэпидемиологических требований к товарам, упаковке, условиям и срокам хранения; - приемки товаров по количеству и качеству; - соблюдения правил торговли; - выполнения технологических операций по подготовке товаров к продаже, их выкладке и реализации; - эксплуатации оборудования в соответствии с назначением и соблюдения правил охраны труда. 	Аттестационный лист по практике. Характеристика. Дифференцированный зачет.

Практика завершается дифференцированным зачетом при условииположительного аттестационного листа по практике руководителей практики оторганизации и образовательной организации об уровне освоенияпрофессиональных компетенций и дополнительных компетенций; наличияположительной характеристики организации на обучающегося по освоению общихкомпетенций в период прохождения практики; полноты и своевременностипредставления отчета о практике в соответствии с заданиемна практику.

Результаты прохождения практики оцениваются по пятибалльной системе.

Итоговая совместная оценка результатов освоения производственнойпрактики (преддипломной) руководителем практики от колледжа и руководителемпрактики от организации осуществляется с помощью контрольно-оценочных средств, представленных в виде шкалы критериев оценки результатов освоения производственной практики (преддипломной) в фонде оценочных средств поспециальности 38.02.04 Коммерция (по отраслям).

При этом учитывается и оценивается объем выполненного студентомзадания практики, количество и качество подготовленных материалов, отзывыруководителей практики, устные пояснения студентов о содержании исполненныхими действий. Также учитываются организованность и дисциплинированностьстудентов, выполнение ими отдельных персональных поручений, проявленные приэтом самостоятельность и инициатива, иные обстоятельства, характеризующиепрохождение практики.

Оценка может быть снижена в случае отсутствия или ненадлежащеговыполнения одного из требуемых документов, наличия замечаний в ходе практики при проведении собеседования.

Неудовлетворительная оценка выставляется в случае полного отсутствияотчетных документов, либо их ненадлежащего выполнения, а также при наличиигрубых нарушений дисциплины, за которые студент понес дисциплинарноевзыскание, объявленное приказом.

Критерии дифференциации оценки по преддипломной практике

«Отлично»- содержание и оформление отчета полностью соответствует предъявляемым требованиям, характеристики обучающегося положительные, ответы на вопросы преподавателя по программе практики полные и точные.

«Хорошо»- несущественные замечания по содержанию и формам отчета, характеристики обучающегося положительные, в ответах на вопросы преподавателя по программе практики обучающийся допускает неточности, хотя в целом отвечает уверенно и имеет твердые знания.

«Удовлетворительно»- небрежное оформление отчета, отражены все вопросы программы практики, но имеют место отдельные существенные погрешности, характеристики обучающегося положительные, при ответах на вопросы по программе практики обучающийся допускает ошибки.

«Неудовлетворительно»- эта оценка выставляется обучающемуся, если в отчете освещены не все разделы программы практики либо на вопросы обучающийся не дает удовлетворительных ответов, не имеет четкого представления о деятельности базы практики.

приложения

НАПРАВЛЕНИЕ

Напроизводственную практику (реддипломную)	
Студент		
Специальность 38.02.04Коммери	ия (по отраслям)	
группа №, семестр_		
Предприятие/учреждение/органи	ация:	
	(место практики)	
Продолжительность практики 4 н	дели.	
Дата выдачи направления « »_	20 Γ.	
Основание: приказ от	N <u>o</u>	
(подпись) (Ф.И.О. л	нца, выдавшего направление)	
МΠ		

ОТЧЕТ ПО ПРОИЗВОДСТВЕННОЙ ПРАКТИКЕ (ПРЕДДИПЛОМНОЙ)

Студент(ка)
(фамилия, имя, отчество)
Учебная группа
Специальность 38.02.04 Коммерция (по отраслям)
Семестр
Место проведения
Дата сдачи отчёта «»20г.
Подпись студента(ки):
Оценка
(цифрой и прописью)
Руководитель практики:
(должность, уч. степень, уч. звание, фамилия и инициалы)(подпись)
« » 20 г.

Санкт-Петербург 20_ г.

				УТВЕРЖДАЮ Заведующий кафедрой
				(наименование кафедры)
				(роспись)
				(фамилия и инициалы) «» 20 г.
На проі Студен		ИНДИВИДУАЛЬН актику (преддипломную)	ЮЕ ЗАДАНИЕ	
- 571-	(")	(фамилия, имя	, отчество)	
-	ление/специально ия группа	ость 38.02.04Коммерция (по о 	траслям)	
№п/п	Перечен	ь выполняемых работ	Формируемая компетенция, шифр	Планируемый результат
1.	Учебные вопро	ОСЫ		
1.1.				
1.2.				
1.3.				
1.4.				
2.	Практические	задания		
2.1.				
2.2				
2.3.				
2.4.				
(1 «» _ Согласе Руково, от орга МП орга «» _ Задание	дитель практики низации (подпись) ганизации е получил(а):	(расшифровка под		
Студен	i(ka)	(подпись)	(расшифровка под	писи)

Рабочий график практики

№ п/п	Наименование выполняемой работы	Объем часов	Подписи руководителей практики
от инстит (по	тель практики гута дпись) (фамилия и инициалы) 20 г.		
Руководи от органи	тель практики зации (подпись) (фамилия и инициалы)		
МП орган	низации		
«»	20 Γ.		
<u>Рабочий</u> :	график получил:		
Студент(ка) (подпись) (фамилия и инициалы)		
«»	20 г.		

(для обучающихся по программам подготовки специалистов среднего звена)

Студент(ка)	АТТЕСТАЦИОННЫЙ ЛИС	Т	
Студент(ка)	(фамилия, имя, отчество)		
Специальност	ь 38.02.04Коммерция (по отраслям)		
Учебная груп	па		
	Виды и качество выполнения ра	бот	
	Виды и объем работ, выполненных обучающимся во время практики	Качество выпол соответствии с тех требованиями	нологией и (или)
1.		Оценка качества ра	бот –
2.		Оценка качества ра	бот –
3.		Оценка качества ра	бот –
4.		Оценка качества ра	бот —
5.		Оценка качества ра	бот –
(Сведения об уровне освоения обучающимся професс	иональных компетен	ций
Шифр компетенции	Содержание компетенции		Уровень освоения компетенции
			Высокий Средний Низкий
			Высокий Средний Низкий
Все основные	компетенции, предусмотренные программой практин	ки, освоены.	
Общая оценка			
Руководитель	практики		
(от института)			
	(подпись) (фамилия и инициалы)		

(фамилия и инициалы)

Руководитель практики

(подпись)

(от организации)

МП организации

ХАРАКТЕРИСТИКА

Настоящая характеристика дана (Ф.И.О. студента)
Проходившему производственную практику (преддипломную) на
спо
За время прохождения практики студент изучил
Во время прохождения практики студент активно участвовал в работе отдела организации, а именно:
В целом теоретический уровень подготовки студента и качество выполняемой им работы можноценить на
(отлично, хорошо, удовлетворительно)
Директор/начальник отдела/
М.П. организации
Дата РЕЗУЛЬТАТЫ АТТЕСТАЦИИ
В целом теоретический уровень подготовки студента(ки) и качество выполненной работы можно оценить на
Руководитель практики/
Дата « » 20 г.